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altri esterni di cui la città da anni sente 
l’assoluta necessità. Il progetto di realiz-
zazione ha già ricevuto l’avallo dalla Giunta 
Comunale ed attende l’iter tecnico che 
porti all’affidamento dei lavori di realizza-
zione. Sono certo che con il nuovo anno 
potremo avviare l’iter che porterà la città 
ad avere un polo eventistico e culturale 
che divenga il vero cuore pulsante delle 
tante iniziative (e delle tante associazioni) 
che rendono straordinariamente vivace la 
nostra Giussano.
Lo sguardo verso questi progetti rimane 
quello della sobrietà e della parsimonia, 
considerato anche il periodo storico che 
stiamo vivendo. Questi stessi pilastri ci 
hanno guidato nell’ideazione delle attività 
in vista del Natale 2022: razionalizzare le 
spese trasmettendo però un’atmosfera di 
festa e di aggregazione. Così è nata l’oc-
casione di portare in città, in Piazza Oriana 
Fallaci presso il Parco Urbano, la pista di 
pattinaggio sul ghiaccio con accanto un 
piccolo Villaggio di Natale. Un’iniziativa che 
non avrà costi per il Comune, così come 
è stata ridotta la spesa per le luminarie 
natalizie premurandosi però di illuminare 
le piazze del capoluogo e delle frazioni, 
autentici luoghi di ritrovo e di relazione 
per la nostra comunità.
Mi rendo conto che il quadro interna-
zionale, unito all’inflazione, siano fonte di 

are concittadine e cari concit-
tadini,
con l’approssimarsi delle fe-

stività natalizie desidero rendervi par-
tecipi di importanti novità che stanno 
interessando due progetti ai quali l’Am-
ministrazione Comunale tiene in modo 
particolare.
Due, in particolare, sono le sfide che ci 
attendono già all’inizio del nuovo anno e 
che sono certamente fra le progettua-
lità da voi più attese. In merito al Cen-
tro sportivo “Aldo Boffi” di Paina, è in 
corso un’intensa interlocuzione con un 
operatore privato che, in sinergia con il 
Comune, è interessato alla struttura per 
portare in città nuovi servizi legati alla 
pratica sportiva. L’interesse manifestato 
nel corso dei mesi scorsi è oggetto di 
un’accurata verifica da parte degli uffici 
comunali per verificare la sostenibilità 
economica e finanziaria del partenariato 
pubblico-privato. Mi sento di potervi dire 
che una svolta è vicina: spetterà certa-
mente dapprima al Consiglio Comunale e 
poi alla Giunta Comunale dare il via uffi-

ciale all’iter amministrativo, da cui deri-
verà poi l’esecutività dell’opera. So bene 
quanto tutta Giussano, e in particolare 
Paina, attenda il completo rilancio del 
Centro “Aldo Boffi”: è un impegno che, in-
sieme alla mia squadra di lavoro, ci pren-
diamo per il 2023.
Un ulteriore obiettivo per il nuovo anno è 
certamente il nuovo Palazzetto polifunzio-
nale, una struttura con spazi coperti ed 

preoccupazione in particolar modo per le 
famiglie che più hanno subito ripercus-
sioni dal punto di vista economico. Anche 
il Comune ha affrontato le medesime dif-
ficoltà, ritrovandosi con rincari energetici 
che hanno inevitabilmente comportato 
alcuni tagli nella spesa senza per questo 
toccare, in alcun modo, i servizi destinati 
alla cittadinanza.
L’auspicio è che, già nelle prossime set-
timane, possa intravedersi una luce in 
fondo al tunnel con una situazione eco-
nomica e sociale che vada via via miglio-

rando, garantendo così alle famiglie e alle 
imprese una prospettiva più serena. 
È questo l’augurio che intendo rivolgere 
a Voi tutti, a nome mio e della Giunta Co-
munale: queste festività e il 2023 possano 
portare serenità d’animo generate da 
scelte coraggiose che pongano al centro 
non l’individualismo, ma la pluralità della 
collettività. Dopo tanti mesi densi di pre-
occupazioni, abbiamo bisogno noi tutti di 
un orizzonte a cui guardare con tranquil-
lità.
Buone Feste a tutti! 

Il Sindaco
Marco Citterio
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Le nuove sfide 
del 2023 

Lo sguardo verso 
questi progetti 
rimane quello della 
sobrietà

L’auspicio è che 
possa intravedersi 
una luce in fondo 
al tunnel con 
una situazione 
economica e sociale 
che vada via via 
migliorando
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Festa dell’unità nazionale 
e delle forze armate
Il ricordo di tutti i caduti per dare valore all’impegno comune

omenica 6 novembre si sono svolte le celebrazioni 
organizzate in occasione della ricorrenza che il 4 no-
vembre di ogni anno permette di ricordare il sacrificio 

di vite umane e il fondamentale valore dell’Unità Nazionale. Il pro-
gramma è iniziato alle ore 10 con la deposizione della corona di 
alloro presso l’Arco della Pace di Paina, per poi proseguire presso 
il Monumento ai Caduti di P.le Aldo Moro dove è stata deposta la 
seconda corona commemorativa alla presenza di tutte le istitu-
zioni cittadine. La mattinata si è poi conclusa con la deposizione 
dell’ultima corona presso il Monumento ai Caduti sul sagrato della 
Basilica di Giussano, dove è stata celebrata la Santa Messa pre-
sieduta da Don Sergio Stevan. A impreziosire le celebrazioni la 
consueta presenza ed esibizione dei corpi musicali cittadini. 

Essere uniti , 
superare le di-
visioni, essere 
responsabili e 
solidali verso il 
prossimo, è il 
modo migliore 
per celebrare la 
nostra Unità Na-
zionale e tutte 
le Forze Armate 
– ha sottoline-
ato il Sindaco 
nel suo discorso 
- Siamo qui per-
ché la ricorrenza odierna possa essere occasione di studio, di 
riflessione, di confronto. Perché il passato ci aiuti a comprendere 
il significato del presente e del nostro ruolo di adulti, di giovani, di 
politici, di educatori, di responsabili dell’oggi. Impariamo dal nostro 
passato, non disperdiamo la lezione della storia e la saggezza dei 
nostri anziani o dei giovani che hanno dato la loro vita per gli ideali 
di libertà dei popoli: impegniamoci personalmente perché il nostro 
Paese ha bisogno di ognuno di noi”.

D

Sono state due le giornate di screening gra-
tuito e prevenzione promosse da ASST Brian-
za con la collaborazione e il patrocinio del 
Comune di Giussano; obiettivo primario sen-
sibilizzare la cittadinanza sull’importanza del-
la prevenzione in materia di patologie cardia-
che e diabetiche.
La prima occasione di controllo e confronto 
è stata la “Giornata del Cuore” tenutasi nella 
mattinata di sabato 24 settembre presso gli 
ambulatori dell’Ospedale di Comunità di via 
Milano. Nel corso dell’intera mattinata oltre 
200 cittadini giussanesi e dei paesi limitrofi 
sono stati accolti dagli operatori sanitari del 
presidio e, a gruppi, sottoposti ad un elettro-
cardiogramma gratuito del quale hanno su-
bito ricevuto il referto, poi conservato negli 
archivi dell’ospedale. 
La seconda iniziativa, suddivisa in due mo-
menti, si è svolta sabato 12 novembre in oc-
casione della Giornata Mondiale del Diabe-
te (14 novembre). Dalle ore 9 alle 10, nell’Aula 
Consiliare Aligi Sassu, si è tenuto un incon-

tro aperto alla cittadinanza e ai medici di fa-
miglia nel quale si è ricordato che il diabe-
te è una malattia cronica per eccellenza, da 
prevenire in maniera adeguata e poi even-
tualmente da trattare nel migliore dei modi 
anche grazie all’offerta socio sanitaria delle 
Casa di Comunità, particolarmente attive in 
tema di gestione delle cronicità. Nella secon-
da parte della mattinata, dalle 10.15 alle 13.00, 
un team di medici e infermieri hanno accer-
tato, ai tanti cittadini che hanno aderito allo 
screening, i valori della glicemia e della pres-
sione arteriosa, valutandone poi anche l’indi-
ce di massa corporea. Al termine delle analisi 
sono state fornite specifiche indicazioni sui 
più appropriati e corretti stili di vita. 
Le due iniziative, oltre all’importante valore 
divulgativo e di prevenzione, sono state una 
valida occasione per promuovere l’offerta 
socio-sanitaria dell’Ospedale di Comunità di 
Giussano, anello di congiunzione tra la medi-
cina specialistica ospedaliera e la medicina 
territoriale.

Giornata del cuore e giornata mondiale del diabete
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ono stati completati i lavori per l’ammodernamento 
della stazione dei Carabinieri di Giussano di via Prealpi. 
Un intervento ormai necessario per agevolare la pre-

senza di carabinieri di entrambi i sessi all’interno della struttura, 
oltre che per razionalizzare gli spazi in modo tale da rendere più 
fruibile l’intero comparto preposto alla sicurezza del territorio.
Al taglio del nastro hanno partecipato il Sindaco di Giussano, Marco 
Citterio, l’assessore ai Lavori Pubblici, Giacomo Crippa, il Coman-
dante della Compagnia Carabinieri di Seregno tenente colonnello 
Emanuele Amorosi e il Comandante della Stazione di Giussano Luo-
gotenente Antonio Maida.
Le opere realizzate, concentratesi in modo particolare sulle came-
rate, hanno avuto un costo complessivo di 140mila euro: di questi, 

90mila euro provengono da finanziamenti regionali ed i rimanenti 
50mila sono stati stanziati dall’Amministrazione Comunale di Gius-
sano che è proprietaria dell’immobile destinato ad ospitare militari.
La caserma, grazie ai lavori eseguiti, disporrà ora di nuove camerate, 
di nuove camere singole e di spazi adibiti ad ospitare carabinieri 
di ambo sessi. Un ulteriore intervento sta riguardando l’ingresso 
della caserma, dove le opere completate avranno come obiettivo 
quello di effettuare una più puntuale suddivisione fra gli spazi de-
stinati ad accogliere il pubblico e quelli destinati ad uffici. “L’Arma 
dei Carabinieri rappresenta un fondamentale punto di riferimento 
per la legalità e la sicurezza del nostro territorio, questo intervento 
risponde ad un necessario ammodernamento della struttura – af-
ferma Marco Citterio, Sindaco di Giussano – Queste opere avranno 
anche come obiettivo quello di favorire il numero di carabinieri 
presenti a Giussano: come Amministrazione Comunale, siamo lieti 
di annunciare la loro ultimazione a pochi giorni di distanza dalla 
commemorazione del 4 Novembre, Giornata dell’Unità d’Italia e 
delle Forze Armate. Questi lavori vogliono anche rappresentare il 
concreto ringraziamento per l’instancabile lavoro che l’Arma svolge 
nella nostra città e per la collaborazione instauratasi che ha come 
obiettivo sia quello della prevenzione che quello della repressione. 
Siamo certi che queste opere avranno un’importante ricaduta sulla 
sicurezza della nostra città e agevoleranno il lavoro dei carabinieri, 
presidio di legalità per il nostro territorio”. 

Stazione dei carabinieri di 
Giussano, completato il restyling 
Un investimento di 140mila euro, di cui 90mila finanziati da Regione

S

Domenica 9 ottobre è ricorsa la 72^ Giornata Nazionale per le Vit-
time degli Incidenti sul Lavoro, celebrazione istituzionalizzata nel 
1998 e sostenuta dall’alto patronato del Presidente della Repub-
blica.
In occasione della ricorrenza, venerdì 7 ottobre, il Sindaco Mar-
co Citterio, affiancato dai rappresentanti della sezione giussanese 
dell’ANMIL, ha deposto, nell’atrio della sala consiliare, una corona di 
alloro in prossimità della targa dedicata “a tutti coloro che hanno 
sacrificato la vita sul lavoro per il progresso e lo sviluppo del no-
stro paese”.

Giornata nazionale per le vittime 
degli incidenti sul lavoro
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Il Sindaco Marco Citterio, ha partecipato lunedì 14 novembre a Brio-
sco alla cerimonia in memoria di Attilio Lombardi, il giovane carabi-
niere tragicamente ucciso il 14 novembre 1974 durante un servizio an-
tirapina presso la sede di un’Agenzia Bancaria.
In sua memoria, all’ingresso della Caserma dei Carabinieri di Giussa-
no, un monumento ne ricorda la “dedizione al dovere spinta fino al 
supremo sacrificio”.

In ricordo di Attilio Lombardi



Variante Generale al PGT, una nuova 
politica di gestione del territorio 
Le linee guida: sostenibilità, rigenerazione e flessibilità 

no strumento moderno che risponda alle esigenze attuali 
del tessuto economico locale, in grado di favorire la rige-
nerazione delle aree dismesse, incentivando la sostenibilità 

anche in termini di mobilità a basso impatto ambientale, garantendo il 
“consumo zero” del territorio ed anzi ampliando la quota di verde oggi 
presente in città.
Con questi obiettivi, la Giunta Comunale ha approvato l’avvio del procedi-
mento relativo alla Variante Generale del Piano di Governo del Territorio 
di Giussano, il principale atto urbanistico che fa seguito all’approvazione 
del PGT avvenuta a fine 2019.
“A distanza di tre anni, la nostra società si è profondamente modificata 
a causa dell’emergenza sanitaria ed economica che il nostro Paese ha 
dovuto affrontare, oltre a questo è richiesta una crescente attenzione 
in materia ambientale richiamata anche dalle nuove norme emanate 
nell’ultimo biennio a livello regionale e provinciale – afferma il Sindaco 
di Giussano, Marco Citterio – Da qui la scelta di anticipare i tempi e 
lavorare fin da subito per dare il via ad una nuova politica del territorio 
che nei prossimi anni dovrà raggiungere alcuni obiettivi fondamentali. 
Abbiamo chiara la visione della Giussano che vogliamo: sostenibile, 
verde, produttiva, efficiente, tecnologica, collegata, innovativa, a misura 
di cittadino. Obiettivi ambiziosi ai quali diamo concretezza anche attra-
verso lo strumento urbanistico”.
La scelta di avviare la Variante generale al PGT è dovuta anche ai cam-
biamenti climatici ed ambientali riscontrati negli ultimi anni, una situa-
zione di profonde modifiche che impone nuove politiche urbanistiche 
nella gestione del territorio. 
“Le parole chiave del nuovo strumento saranno quindi sostenibilità, rige-
nerazione urbana, consumo zero di suolo in ottemperanza alle prescri-
zioni provinciali e regionali – aggiunge il Sindaco Citterio – Obiettivi che 
andranno di pari passo con la valorizzazione del verde pubblico anche 
con interventi di piantumazione e forestazione e con azioni che favori-
scano gli spostamenti nel nostro territorio a zero emissioni”.
Ad oggi il territorio di Giussano risulta antropizzato per una superficie 
pari al 60%, in linea con le medie della Provincia di Monza e Brianza e 
di Regione Lombardia. Una percentuale destinata a rimanere invariata, 
dal momento che la variante generale al PGT si pone l’obiettivo del re-
cupero di aree ad oggi abbandonate o inutilizzate, senza occupazione 
di altri spazi. 
La nuova variante partirà dallo snellimento dell’impianto normativo del 
vigente Piano di Governo, con una nuova disciplina delle destinazioni 
d’uso mediante la cosiddetta indifferenza funzionale. In questo modo, 
sarà più semplice attuare cambi d’uso, rispondendo ad esigenze ma-
nifestate da attività produttive e commerciali del tessuto locale, con 
l’obiettivo di favorire lo sviluppo imprenditoriale che abbia ricadute so-
cio-economiche sul territorio locale. All’obiettivo di consolidare i poli pro-
duttivi esistenti, si affiancherà l’incremento della vivibilità del territorio 
con l’aumento di superfici verdi fruibili dalla cittadinanza.
La pubblicazione dell’avviso di avvio del procedimento della Variante Ge-

nerale al Piano di governo del territorio consentirà, fino al 16 dicembre, di 
accogliere le istanze del territorio e aprire così una fase di ascolto della 
cittadinanza anche attraverso incontri aperti ai professionisti e alla cit-
tadinanza. Seguirà poi l’adozione in Consiglio Comunale della Variante, la 
fase delle osservazioni e la successiva approvazione definitiva del Consi-
glio Comunale. Per il completamento dell’iter sono previsti circa 12 mesi.
In occasione del avvio del procedimento della Variante Generale al Piano 
di governo del territorio, prenderà il via l’iter che porterà all’adozione e 
approvazione del nuovo Regolamento Edilizio Comunale da parte del Con-
siglio Comunale.
“Avviamo una variante al Piano di Governo del Territorio attraverso la 
quale le norme urbanistiche non sono solo numeri e prescrizioni - ag-
giunge Felice Pozzi, assessore con delega all’Urbanistica - ma rap-
presentano l’occasione e il momento per rinnovare quel rapporto tra 
territorio e urbanistica dove il piano sia lo strumento per collegare 
luoghi e persone, per trasformare le aree abbandonate, per innovare i 
processi produttivi, per una nuova ecologia urbana sostenibile, per adat-
tarsi ai cambiamenti sociali, per lo spazio pubblico come bene comune, 
per rigenerare i nuclei storici di Giussano, Birone, Paina e Robbiano. Cre-
diamo in una variante al PGT in cui l’urbanistica smetta di essere materia 
per addetti ai lavori e divenga lo strumento per costruire un territorio 
che tutti percepiscano come ancora più vivibile”.
Ulteriori informazioni sono disponibili sul sito del Comune di Giussano.

U

È stato ampliato il funzionamento orario dell’impianto semaforico 
che regola la circolazione dell’incrocio tra via De Gasperi e via Car-
roccio. La decisione è stata presa per incrementare la sicurezza del-
la circolazione stradale nel tratto che interessa, tra gli altri, l’Ufficio 
Postale di Giussano. I semafori funzionano adesso fino alle 2 di notte, 
regolando così la circolazione stradale anche negli orari serali e nel-
le prime ore della notte.

Nuovi orari semaforici 
via Carroccio-De Gasperi
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n nuovo polo produttivo - e 
nessun nuovo supermercato 
- situato al confine con il Co-

mune di Arosio che si inserirà nel conte-
sto ambientale attuale nel pieno rispetto 
dei vincoli prescrittivi e genererà ricadute 
economiche per la città di Giussano. 
Il Consiglio Comunale di Giussano nella 
seduta del 9 novembre ha approvato la 
variante puntuale al Piano di Governo del 
Territorio relativa al Piano particolareg-
giato produttivo di via Viganò e agli ambiti 
produttivi “D1”. Atti che fanno seguito all’a-
dozione della Variante avvenuta nel mese 
di luglio a cui ha fatto seguito il periodo di 
presentazione delle osservazioni da parte 
della cittadinanza.
Il Consiglio Comunale ha approvato la con-
trodeduzione all’unica osservazione presen-
tata ed ha poi votato il via libera definitivo 
al nuovo Centro di produzione del fresco di 
Iperal Supermercati che andrà a collocarsi 
su un’area che già prevede insediamenti 
produttivi e che per una quota parte insiste 
sul territorio del Comune di Giussano.
L’ambito si trova a nord di Giussano ed è 
delimitato a sud dal tracciato della SP102, 
ad ovest dalla via Vallassina, a nord e ad est 
dal confine con Arosio ed è posto nelle im-
mediate vicinanze alla Strada Statale 36. Il 
progetto presentato dall’operatore prevede 
la realizzazione di un edificio dotato di ma-
gazzino automatizzato con un complesso 

sistema di impianti tecnologici in grado di 
mantenere costante la situazione climatica 
interna per la lavorazione e conservazione 
dei prodotti alimentari oltre a ulteriori 
opere necessarie a fini produttivi e logistici.
“Nessun nuovo supermercato, ci tengo a 
dirlo per sgombrare il campo da ogni pos-
sibile equivoco - afferma Marco Citterio, 
Sindaco di Giussano - In un’area che già 
aveva destinazione produttiva, situata al 
confine con Arosio, sorgerà un polo pro-
duttivo d’eccellenza dove le materie prime 
saranno trasformate a scopo alimentare. 
Ad intervento ultimato, il processo di pro-
duzione di prodotti alimentari freschi avrà 
ricadute economiche dirette sul nostro 
territorio, anche in termini di occupazione”.

“L’approvazione della Variante puntuale al 
PGT da parte del Consiglio Comunale è il 
punto conclusivo di un lungo iter che ha 
visto, da parte del nostro Ente congiun-
tamente con il Comune di Arosio, l’accu-
rata valutazione di tutti gli aspetti legati 
alla sostenibilità dell’intervento, all’impatto 
acustico, ai maggiori carichi di traffico 
previsti – spiega Felice Pozzi, assessore 
con delega all’Urbanistica – La leggera 
modifica nella perimetrazione comples-
siva del piano attuativo avrà il vantaggio di 
prevedere una miglior viabilità e accessibi-
lità in loco, oltre a vedere l’insediamento di 
un’attività dal limitato impatto ambientale, 
nonché rigenerare ambiti con la presenza 
di edifici produttivi attualmente dismessi e 
parzialmente dismessi”. 
Considerata la presenza di insediamenti 
residenziali e servizi pubblici e di interesse 
collettivo limitrofi all’area dell’intervento, 
sarà prevista la realizzazione di adeguate 
fasce verdi di mitigazione utilizzando spe-
cie vegetali autoctone al fine di ridurre 
l’impatto paesaggistico. Per gli ambiti 
adiacenti alle aree interne al Parco regio-
nale Valle del Lambro dovranno invece es-
sere intraprese soluzioni per un adeguato 
inserimento ambientale delle strutture, 
prevedendo un adeguato equipaggia-
mento a verde e fasce alberate, nonché 
la miglior tutela della salubrità dei luoghi 
e dell’ambiente.

Nuovo Centro di produzione 
del fresco Iperal
Nessun nuovo supermercato, ma un polo produttivo d’eccellenza

U
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Dal 5 ottobre è attiva la nuova viabilità sperimentale lungo viale Rimembranze e 
le vie limitrofe che lo intersecano. L’intervento, che mira ad una sempre maggiore 
messa in sicurezza del traffico veicolare della zona, ha visto l’istituzione del sen-
so unico di marcia, nel tratto compreso tra Via Aliprandi e Via Piola, in direzione di 
quest’ultima. Non è quindi più possibile accedere a viale Rimembranze provenendo 
da via Umberto I; al contrario, provenendo da via Borella e uscendo da via Aliprandi, 
è possibile svoltare a destra in direzione di via Umberto I mediante il senso unico 
di nuova istituzione. Per tutto il periodo sperimentale verranno verificati i flussi di 
traffico e visionate eventuali criticità, così da poter avere a disposizione ulteriori 
elementi per assumere una decisione definitiva.

Viale Rimembranze: a regime la nuova viabilità sperimentale

a cura dell’Assessorato all’Urbanistica ed Edilizia Privata
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Borracce in alluminio 
per le scuole medie
Ne sono state consegnate 250 agli alunni delle classi prime 

ella mattinata di giovedì 3 novembre l’Amministrazione 
Comunale, in sinergia con Gelsia Ambiente, ha conse-
gnato agli studenti delle classi prime delle scuole se-

condarie di primo grado “Salvo D’Acquisto” e “Alberto da Giussano”, 
borracce in alluminio di Gelsia Ambiente, un gesto utile a sensibi-
lizzare i ragazzi sull’importanza del riuso e delle azioni quotidiane 
che ognuno di noi può porre in essere a salvaguardia dell’ambiente.
Il momento di consegna è avvenuto alla presenza del Sindaco, 
Marco Citterio, dell’Assessore all’Ambiente, Giacomo Crippa, 
dell’Assessore all’Istruzione, Sara Citterio, e del Direttore Gene-
rale di Gelsia Ambiente, Renato Pennacchia, affiancati dai dirigenti 
scolastici dei due Istituti con una rappresentanza del corpo do-
cente. La borraccia ha anche rappresentato da parte dell’Ammi-
nistrazione un simbolico dono di benvenuto ai ragazzi nel nuovo 
percorso didattico, studenti che per tutto l’anno avranno così 
la possibilità di consumare acqua e bevande fresche e calde in 
comodità senza dover ricorrere a packaging in plastica, suppor-
tando così l’obiettivo ormai globale di ridurne la produzione. 
Complessivamente sono state distribuite circa 250 borracce, che, 
insieme a quelle già distribuite negli anni precedenti (circa 800), 
contribuiranno concretamente alla salvaguardia dell’ambiente e 
delle sue risorse.

N
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Il Comune di Giussano ha aderito a “Urban Nature - la festa della 
Natura in città”, iniziativa promossa dal WWF in diverse piazza ita-
liane con l’obiettivo di promuovere il valore della natura in città e 
rinnovare il modo di pensare e pianificare gli spazi urbani, ridando 
spazio alla biodiversità. L’Amministrazione Comunale, attraverso 
l’acquisto di piccole felci, ha dato il proprio contributo per aiutare 
il WWF a portare la natura negli ospedali in cui bambine e bambi-
ni sono costretti a mesi di ricovero in attesa della guarigione. Un 
regalo che si trasformerà dunque in un enorme beneficio per mi-
gliaia di piccoli pazienti. 
L’obiettivo del fine settimana di sensibilizzazione (tenutosi l’8 e 9 
ottobre in tutta Italia) è stato quello di raccogliere fondi per la 
realizzazione di 10 oasi in altrettanti ospedali, strutture pediatri-
che o terapeutiche del nostro Paese. Il messaggio dell’iniziativa: 
la “Natura si fa cura”, promuove il risultato di numerose ricerche 
che confermano come la presenza di spazi verdi favorisca il recu-
pero, le terapie e l’apprendimento dei piccoli pazienti, soprattutto 
se a lunga degenza. La scelte di piante come le felci è stata det-
tata dal fatto che si tratta di piante in grado di trattenere diversi 
inquinanti presenti nell’aria negli ambienti indoor.

Il comune aderisce all’iniziativa 
urban nature

SIAMO UNA MACELLERIA... vendiamo solo carne, di altissima qualità
e nel venderla vi offriamo tutta la nostra conoscenza e tutti i consigli

che solo i veri macellai possono dare.

MINIMARKET DELLE CARNI
Vieni a trovarci a:
Verano Brianza (MB)
via A. Grandi 56
Tel.: 0362.903839
Per ordini tramite WhatsApp 
375.6557678
www.luganegadimonza.it 
Seguici sulle nostre pagine 
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Comunità Energetiche 
Rinnovabili 
Approvata una mozione dal Consiglio Comunale

vviare uno studio di fattibilità 
per la costituzione di una Co-
munità Energetica Rinnovabile 

(CER) sul territorio di Giussano anche 
attraverso la partecipazione a bandi pub-
blici, coinvolgendo la comunità locale con 
l’obiettivo di incentivare un percorso che 
porti all’autonomia energetica.
In un momento di grave crisi internazio-
nale dovuta ai costi delle materie prime 
e dell’energia elettrica, il Consiglio Comu-
nale di Giussano ha approvato una mo-
zione presentata dal consigliere Federico 
Binda come primo firmatario, sottoscritta 
da tutte le forze politiche e votata all’una-
nimità da tutti i consiglieri comunali, nella 
quale si impegna il Sindaco Marco Citterio 
e la Giunta Comunale ad avviare l’iter per 
la costituzione di CER.
Le CER sono aggregazioni di privati citta-
dini, imprese ed Enti locali che potranno 
dotarsi di un impianto condiviso per l’au-
toproduzione di energia per il consumo 
immediato o per stoccaggio e utilizzo 
differito in caso di necessità. Attraverso 

la condivisione di propri impianti di produ-
zione da fonti rinnovabili, potrà far seguito 
la condivisione dell’energia prodotta con 
conseguenti potenziali risparmi.
“Viviamo un periodo storico nel quale è 
necessario valutare la strada che porta 
verso l’autoproduzione e l’autoconsumo 
energetico – afferma Marco Citterio, Sin-
daco di Giussano – Con questa mozione il 
Consiglio Comunale pone al centro del di-
battito la creazione di forme innovative di 
aggregazione nel campo dell’energia, con 
potenziali vantaggi economici, ambientali 
e sociali per l’intera collettività. Uno degli 
obiettivi previsti dall’Unione Europea è il 
raggiungimento del 32% di energia da fonti 
rinnovabili entro il prossimo decennio: le 
Comunità Energetiche Rinnovabili vanno 
proprio in questa direzione e il Comune 
avrà un ruolo decisivo nel favorire la par-
tecipazione di cittadini e aziende in questa 
nuova sfida. Ringrazio il Consiglio Comu-
nale che, all’unanimità, ha condiviso questa 
mozione e gli obiettivi che si prefigge”. 
In particolare, in attesa del programma di 

assistenza tecnica che Regione Lombar-
dia emanerà sul tema, l’Amministrazione 
Comunale coinvolgerà la comunità locale 
nella costituzione di una Comunità Energe-
tica Rinnovabile sostenendo la sperimen-
tazione di un progetto pilota fra i cittadini 
interessati. A seguire, in accordo con le 
linee guida regionali, il Comune avrà invece 
un ruolo di supporto tecnico-informativo a 
disposizione dei cittadini, oltre che di re-
gista e coordinatore nella gestione delle 
CER che interesseranno anche le strutture 
pubbliche.
Nelle CER, che vedranno la partecipazione 
dell’Ente Comunale, la mozione impegna 
l’Amministrazione Comunale a condividere 
l’energia prodotta da impianti su strutture 
pubbliche per intervenire in situazioni 
di povertà energetica; il guadagno pro-
veniente dalle CER potrà inoltre essere 
impiegato per progetti di sviluppo soste-
nibili e ambientali, fra cui l’installazione 
di pompe di calore negli edifici pubblici e 
l’installazione di colonnine di ricarica elet-
trica.

A

Lunedì 21 novembre, insegnanti e alunni della scuola primaria “Ga-
brio Piola” di Giussano si sono ritrovati nell’area verde esterna “per 
l’inaugurazione dell’Orto didattico divulgativo, realizzato con i fondi 
Pon Edugreen e reso possibile 
grazie alla collaborazione de-
gli Uffici Ambiente e Stabili e 
Verde del Comune di Giussa-
no. Nel corso della cerimonia 
è avvenuta la piantumazione 
di due piante da frutto donate 
dall’Amministrazione comunale 
e il simbolico taglio del nastro 
per l’avvio dei lavori, così da po-
ter essere pienamente opera-
tivo nel corso della Primavera 
2023.
Una data non casuale quella 
scelta, dal momento che pro-
prio il 21 novembre si celebra la 

Giornata nazionale degli alberi, istituita come ricorrenza nazionale 
con una legge della Repubblica entrata in vigore dal febbraio 2013
“Il rispetto dell’ambiente nasce sin da piccoli ed è per questo che, 

grazie al prezioso lavoro del-
le scuole, vogliamo far sboc-
ciare nelle giovani generazio-
ni il seme di un atteggiamento 
che valorizzi ciò che ci circonda 
– affermano il Sindaco Marco 
Citterio, l’assessore all’Ambien-
te Giacomo Crippa e l’assesso-
re all’Istruzione Sara Citterio –
La possibilità di dar vita ad un 
orto didattico è un momento 
che rimarrà impresso nei nostri 
alunni e contribuirà a diffonde-
re un messaggio per cui la ter-
ra è vita, parte irrinunciabile del 
nostro territorio”.

Nuovo orto didattico alla scuola primaria Gabrio Piola
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avvenuta nel pomeriggio di giovedì 6 ottobre l’inau-
gurazione dei nuovi campi in erba sintetica presso il 
Centro sportivo Stefano Borgonovo: il simbolico taglio 

del nastro si è tenuto alla presenza del Sindaco, Marco Citterio, 
dell’Assessore allo Sport, Sara Citterio, dell’Assessore ai Lavori 
Pubblici, Giacomo Crippa, del presidente del Vis Nova Giussano, 
Emiliano Sironi, e del Direttore Generale, Marco Barollo. Presenti 
anche Giuliano Rusca, Responsabile dell’Area Pre Agonistica FC 
Internazionale e Raffaele Fumagalli, Coordinatore Tecnico-Orga-
nizzativo Area Pre Agonistica FC Internazionale.
I lavori consentono di potenziare ulteriormente l’offerta dedicata 
allo sport sul territorio di Giussano e permetteranno agli utenti di 
poter giocare su un manto erboso sintetico nuovo. 
L’intervento, interamente finanziato dal Comune di Giussano, ha 
previsto sia il completo rifacimento del campo da gioco da 11 con 
materiali più performanti rispetto ai precedenti ormai esausti e 
giunti a fine vita sia la sostituzione del manto ormai usurato dei 
due campetti da 7 in modo tale da favorire l’attività agonistica di 
tanti giovani calciatori.
L’iter di lavorazione ha previsto la completa rimozione del prece-
dente manto di erba sintetica ormai risalente al 2006, il livella-
mento del manto sabbioso e la posa del nuovo manto sintetico.
Per il campo a 11, la nuova pavimentazione in erba sintetica ha 
una superficie totale di circa mq. 8.100 (105 x 65 metri), i nuovi 
manti sono realizzati con erba sintetica che garantirà caratte-
ristiche elevate in termini di resistenza e durata nel tempo, un 
ottimo comfort di gioco, un buon margine di sicurezza in caso di 
utilizzo in condizione di bagnato e una ancor maggior praticità 
nella manutenzione.
Per i campi da calcetto, il progetto ha previsto la completa sosti-
tuzione dei manti in erba artificiale dei campi da calcio esistenti 
con quelli nuovi. Invariata la grandezza dei campi, di 54x34 metri 
per un totale di 3.600 metri quadrati di superficie sintetica.
“Oggi è una giornata importante, inauguriamo i nuovi campi in erba 
sintetica poche settimane dopo aver presentato il nuovo Centro di 
Formazione Inter, a cui va il nostro ringraziamento per la fiducia 
che ci è stata data – ha commentato Marco Barollo, Direttore 

Generale Vis Nova Calcio – Ringrazio il Sindaco e l’Amministrazione 
Comunale per questo importante intervento che ci consente di 
portare avanti, con ancor maggiore entusiasmo, il nostro progetto 
sportivo e formativo. I nuovi campi sono un ulteriore segnale di 
crescita fondamentali per creare qualcosa di importante a Gius-
sano”.
“A nome mio, di tutta la società e di tutti i ragazzi, esprimo il 
ringraziamento al Comune per questo importante lavoro portato 
a termine” ha sottolineato il presidente ASD Vis Nova Giussano 
Emiliano Sironi, “festeggiamo un bellissimo inizio di collaborazione 
inaugurando campi favolosi” ha concluso Giuliano Rusca, Respon-
sabile dell’Area Pre Agonistica FC Internazionale.

Centro sportivo 
“Stefano Borgonovo”
Inaugurati i nuovi campi in erba sintetica

È
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Un co-finanziamento di 30mila euro da parte di Regione Lombar-
dia per realizzare un’area giochi inclusiva all’interno del Parco “Ni-
cholas Green”, dove bambine e bambini potranno divertirsi supe-
rando ogni barriera.
Negli scorsi anni sono già stati realizzati alcuni lavori di adegua-
mento dei parchi delle frazioni di Robbiano e Paina, gli unici in cui 
erano già presenti dei vialetti interni, mediante la posa di diversi 
giochi, in affiancamento a quelli esistenti, con caratteristiche di 
inclusività. L’obiettivo del Comune diventa ora quello di prosegui-
re il percorso di ampliamento delle potenzialità ludiche offerte dal 
territorio comunale intervenendo sul Parco Nicholas Green, area 
verde fra le più fruite del territorio. L’area inclusiva progettata è 
prevista nell’angolo nord del Parco, facilmente raggiungibile da via 
Bondi, una strada senza uscita in cui verrà realizzato un posto au-
to riservato. Raggiungere la nuova area sarà reso possibile grazie 
ad un vialetto accessibile anche a persone con difficoltà motorie: 
il Parco inclusivo vedrà l’installazione di una torre con scivoli e ar-
rampicata, una giostra a forma di tazza, un pannello musicale con 
speciali combinazioni di ritmo suoni e toni e una doppia altalena il 
cui seggiolino può essere utilizzato in contemporanea da bambi-
ni e genitori, insegnanti e studenti, anziani e giovani. Per la realiz-
zazione dell’area giochi inclusiva verranno impiegate attrezzature 
realizzate con materiali di ultima generazione, sostenibili dal pun-
to di vista ambientale, realizzati con il minimo possibile di emis-
sioni di CO2. In alcuni casi, i giochi potranno provenire al 100% dal 
riciclo post-consumo di rifiuti oceanici. 

Area giochi inclusiva al 
“Nicholas Green”

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici
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Un nuovo ascensore per la 
scuola “Alberto da Giussano” 
Sarà utilizzabile dall’inizio del prossimo anno scolastico

approvazione del progetto di realizzazione del nuovo 
ascensore presso la scuola secondaria di primo grado 
‘Alberto da Giussano’ rappresenta un passo fondamen-

tale per l’abbattimento delle barriere architettoniche e per garan-
tire pari opportunità a tutti gli studenti. L’impegno del Comune va 
nella direzione di ammodernare le nostre strutture rispondendo, 
come in questo caso, alle esigenze della popolazione scolastica”. 

Così il Sindaco Marco Citterio, e l’Assessore ai Lavori Pubblici, 
Giacomo Crippa, commentano il via libera dato dalla Giunta Co-
munale per la realizzazione di un ascensore nella scuola di Piaz-
zale Aldo Moro, al cui interno attualmente è in funzione un servo 
scala, installato ormai vent’anni fa, che verrà completamente so-
stituito da un impianto moderno e più funzionale. 
L’opera avrà un costo stimato di 150mila euro, risorse che saranno 
impegnate dal Comune e consentiranno di proseguire nell’iter 
procedurale all’interno del quale sono già state fatte le dovute 
verifiche strutturali ed è attualmente in fase di approvazione il 
progetto esecutivo.
La soluzione individuata prevede la realizzazione di un ascensore 
interno alla scuola, con una capienza massima di 8 persone e una 
portata complessiva di 630 kg. L’ascensore potrà essere utilizzato 
solo sotto la supervisione di un adulto e funzionerà inserendo 
una specifica chiave; è inoltre previsto un sistema di cancelli e 
passerelle per rendere agevole il passaggio alle carrozzine e per 
evitare ogni utilizzo improprio.
“Si tratta di un intervento fortemente atteso da chi lavora all’in-
terno della scuola e da chi la frequenta, sollecitato anche da una 
mozione consiliare – aggiunge l’assessore Crippa - Considerata la 
particolarità dei lavori, la programmazione dovrà coincidere con 
l’assenza delle attività didattiche sia per motivi di sicurezza, sia 
per il rumore e la polvere che si producono durante le lavora-
zioni. Il nostro obiettivo sarà quello di fare in modo che il nuovo 
impianto sia perfettamente in funzione con l’inizio del prossimo 
anno scolastico. È un investimento importante, ma fondamentale 
per colmare una lacuna ormai ventennale”. 
Vista la particolare rumorosità ed invasività dei lavori, la posa 
dell’opera sarà eseguita nel periodo estivo del 2023 così da non 
interferire in alcun modo con le attività scolastiche. L’ascensore 
sarà dunque poi definitivamente operativo ed utilizzabile a partire 
dall’inizio del prossimo anno scolastico.

L’
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a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

“

Sono tre le attività - di cui due con sede in Giussano e una sul terri-
torio di Carugo – che si stanno prendendo cura di 7 fioriere situate in 
Piazza San Giacomo e in Via Alberto da Giussano, così da rendere più 
bello e gradevole il centro storico della città.
L’Amministrazione Comunale ha infatti accettato la proposta perve-
nuta dagli operatori privati per un accordo di sponsorizzazione con-
sistente in un progetto di allestimento e successiva manutenzione 
per la durata di due anni di 7 fioriere di proprietà comunale già oggi 
presenti nel cuore di Giussano.
L’accordo prevede, a costo zero per le casse pubbliche, la presa in 
carico delle fioriere, compresa la riqualificazione, la cura e la loro 
valorizzazione attraverso l’utilizzo di essenze della macchia mediter-
ranea; in cambio, le attività potranno apporre una targa che identifi-
cherà il privato che si sta impegnando per la cura del verde.
“È un primo passo che dimostra attenzione al nostro Centro storico e 
risponde anche ad istanze consiliari – affermano Marco Citterio, Sin-
daco di Giussano, e Giacomo Crippa, Assessore con delega ai Lavori 
Pubblici - Dopo le esperienze positive che hanno portato, ad esem-
pio, alla presa in carico da parte dei privati della rotatoria tra Paina e 
Seregno in via dell’Orcelletto e quella all’ingresso della Strada Statale 
36 da via Prealpi, continua l’alleanza tra pubblico e privato nella va-
lorizzazione del territorio, per una Giussano che sia sempre più bella 
ed accogliente, in grado di trasformare i suoi spazi di passaggio o di 
relazione in angoli gradevoli alla vista e capaci di trasmettere il senso 
di appartenenza verso il nostro territorio”.

Comune e privati uniti per 
rendere più bello il centro storico



in corso di ultimazione l’in-
tervento di riqualificazione 
dell’area di sosta di via Stelvio 

con la posa di una nuova pavimentazione 
drenante, così da accogliere nel migliore 
dei modi possibili tutti i cittadini che si re-
cano all’oasi di Giussano per un momento 
di refrigerio o per una camminata rilas-
sante. Il parcheggio vivrà in questi giorni il 
collaudo della sua nuova pavimentazione: 
per risolvere i problemi dovuti all’usura e 
al dilavamento, si è provveduto a sostituire 
la pavimentazione esistente in calcestre 
stabilizzato posando un nuovo pavimento 
in cemento drenante. L’utilizzo del nuovo 
materiale garantirà d’ora in poi la perme-
abilità della superficie, favorita anche dalla 
nuova canaletta drenante per la raccolta 
di acqua piovana in corrispondenza del 
vialetto pedonale che conduce allo spec-
chio d’acqua. In questo modo, l’obiettivo 
dell’Amministrazione Comunale è quello 
di risolvere definitivamente le irregolarità 
nel manto esistente e superare le criticità 
dettate dalle forti piogge. Oltre al restyling 
dell’area di sosta, il più ampio progetto 
approvato dalla Giunta Comunale prevede 
anche valorizzazione dei percorsi nell’Area 
Laghetto situati all’interno del Parco Valle 
Lambro. Le due opere (restyling pavimen-
tazione di via Stelvio e valorizzazione dei 
sentieri), dal costo complessivo di 95mila 
euro, sono interamente finanziate con 
contributi provenienti da Regione Lombar-
dia. “Dopo aver completato la prima fase di 
restyling del Laghetto, abbiamo ora pres-
soché ultimato la completa riqualificazione 
dell’area di sosta per fare in modo che la 
nostra Oasi sia ben accogliente sin dal 
primo istante, con un parcheggio adatto 
ad un contesto naturalistico meta di per-
sone provenienti da Giussano ed ormai da 
ogni parte della Brianza – affermano il Sin-
daco Marco Citterio e l’assessore ai Lavori 
Pubblici Giacomo Crippa – Andiamo così a 
completare il restyling della nostra più im-
portante e prestigiosa area naturalistica, 
sportiva e aggregativa”.

Una nuova pavimentazione per 
i parcheggi al laghetto
L’utilizzo del nuovo materiale garantirà la permeabilità della superficie 

È

Celebrata la ricorrenza 
dei defunti, hanno preso 
il via i lavori per la realiz-
zazione dei nuovi colom-
bari nei cimiteri di Pai-
na e di Robbiano. I nuovi 
edifici saranno similari a 
quelli già esistenti con fi-
niture realizzate in mar-
mo di Carrara.
Nell’ambito dei lavori è 
prevista la contestuale 
posa di ulteriori 35 ossari 
nel cimitero di Robbiano 
in continuità architetto-
nica con l’edificio che ospiterà i nuovi colombari. In una fase successiva, verrà invece affida-
ta la realizzazione di ulteriori 48 loculi e 77 cinerari previsti nel cimitero di Paina.
I due cantieri sono stati aperti pressoché in contemporanea al fine di ottimizzare le tempi-
stiche di scavo, di posa delle fondamenta e di costruzione dei nuovi colombari.
Proseguono intanto anche i lavori nel cimitero di Giussano con l’obiettivo di ampliare l’esi-
stente e dotarlo di nuovi spazi. Il progetto prevede, fra le altre opere, anche la creazione di 
un “Giardino delle rimembranze” per l’eventuale dispersione delle ceneri, un “Viale delle ceri-
monie” (accessibile anche alle persone diversamente abili) e un “Tempio” per la celebrazione 
dei riti di sepoltura.

Nuovi colombari nei cimiteri di Paina 
e Robbiano

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici
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Visita alle realtà produttive 
giussanesi
Seconda tappa del tour di ascolto e confronto

l Sindaco Marco Citterio e l’As-
sessore alle Attività Produttive 
e al Lavoro Paola Ceppi, hanno 

svolto la seconda tappa del tour di visita 
alle imprese del territorio, un’importante 
occasione di ascolto e confronto con le 
realtà economiche locali. 
Si è trattato del secondo appuntamento 
dopo quello avvenuto nel corso del mese 
di settembre: il tour ha previsto in questa 
occasione la visita ad una realtà conso-
lidata del mobile italiano, divenuta ormai 
punto di riferimento del comparto per in-
terni grazie alla pluriennale esperienza, ad 

un’impresa che si occupa della 
produzione di mobili in kit di 
montaggio e ad una eccellenza 
specializzata nella produzione di 
filiere in materiali diamantati e 
carburo di tungsteno che oltre 
ad aver sede a Giussano ha basi 
operative in Germania e in Re-
pubblica Ceca.
“Attività che operano in settori 
molto differenti fra loro, i cui 
rapporti imprenditoriali e com-
merciali abbracciano il mondo B2B e B2C, 
che ci hanno consentito di avere un qua-
dro ancor più chiaro dei possibili scenari in 
vista dei mesi futuri – commentano il Sin-
daco Citterio e l’Assessore Ceppi – Durante 
le visite di settembre abbiamo sentito forti 
le preoccupazioni per i rincari energetici e 
abbiamo avvertito le incertezze per la sta-
bilità economica dei mesi futuri. Ora, con 
questo secondo appuntamento, abbiamo 
compreso come questi rincari si siano tra-
dotti sui processi produttivi e quali potreb-

bero essere le conseguenze della criticità 
economica attuale”.
Gli incontri con gli imprenditori, il cui per-
sonale dipendente è fortemente legato al 
territorio, sono stati un’occasione di dia-
logo oltre che un’opportunità per mettere 
in evidenza la spinta, la creatività, l’ingegno 
e la forza che contraddistingue le imprese 
del territorio. Ma il momento di dialogo è 
stato anche l’occasione per porre atten-
zione sulle peculiarità socio-economiche 
del territorio di Giussano e per valutare 
possibili progetti di imprenditorialità so-
stenibile da declinare in città.
A tal proposito, il quadro che emerge dal 
territorio di Giussano è quello di una città 
vivace dal punto di vista imprenditoriale: le 
attività di categoria industriale, artigianale e 
manifatturiera che hanno sede sul territorio 
sono circa 370. Dall’inizio del 2022 alla fine 
del mese di ottobre, sono state 74 le prati-
che di nuove aperture presentate allo spor-
tello unico attività produttive (SUAP) a cui si 
aggiungono 28 pratiche di subingresso. Le 
pratiche di cessazione risultano essere, nel 
medesimo periodo temporale, 41.

I
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Domenica 13 novembre il Rione San Martino 
ha vissuto il proprio annuale momento di fe-
sta, con diverse iniziative che hanno animato 
il Centro Generazioni e le sue aree limitrofe. 
La giornata si è sviluppata attorno alle tra-
dizionali bancarelle che hanno caratterizza-
to via IV Novembre, con Pro Loco Giussano 

che ha promosso il mercatino con idee re-
galo e artigianalità. I tanti partecipanti han-
no poi potuto ammirare l’esposizione di moto 
d’epoca, oltre a gustare busecca, salamelle 
e castagne preparati dalle sapienti mani dei 
volontari Cai. Si è poi avuta l’occasione di ap-
prezzare la bella mostra di foto ispirata alle 

“Iconografie di San Martino” 
e la mostra permanente di 
minerali e fossili del Cen-
tro Studi naturalistici che, 
per l’occasione, ha ospita-
to anche la presentazione 
del libro “I dinosauri spiega-
ti a mio figlio”. Un ricco pro-
gramma di eventi coordina-
to da Pro Loco Giussano e 
caratterizzato da momenti 
ludici, ricreativi ed enoga-
stronomici, tutti concentra-
ti attorno al “cuore pulsan-
te” del Centro Generazioni. 

Festa del rione San Martino

a cura dell’Assessorato alle Attività Produttive e al Lavoro
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Pista di pattinaggio sul ghiaccio 
in piazza Oriana Fallaci
Proposta natalizia che affianca le diverse iniziative di Pro Loco

D

a cura dell’Assessorato al Commercio

momenti di svago all’aria aperta coinvol-
gendo sia i bambini che gli adulti. Abbiamo 
lavorato a lungo per portare in città questa 
proposta, a patto che non gravasse sulle 
casse comunali. Aver raggiunto questo 
obiettivo è motivo di soddisfazione e si in-
serisce nella stessa ottica con cui abbiamo 

all’ultimo week end di novem-
bre in Piazza Oriana Fallaci 
(all’interno del contesto del 

Parco Urbano) è possibile pattinare sul 
ghiaccio all’interno del villaggio natalizio 
che rimarrà aperto per tutto il periodo 
delle festività. La Giunta Comunale ha dato 
il benestare alla pista e ai suoi allestimenti 
scenografici che fino all’Epifania rimar-
ranno installate a pochi metri di distanza 
dalle piazze del Centro storico di Giussano 
che in queste festività sono vive grazie 
ai tanti eventi a cui ha lavorato Pro Loco 
Giussano in coordinamento con l’Ammini-
strazione Comunale.
La pista di pattinaggio non presenta alcun 
costo per il Comune e non graverà dun-
que economicamente sui cittadini di Gius-
sano: “Un risultato importante alla luce del 
contesto economico che stiamo vivendo 
– affermano il Sindaco Marco Citterio e 
l’assessore al Commercio Paola Ceppi – 
Siamo certi che questa attrazione contri-
buirà ad allietare le festività e a far vivere 

affrontato anche la tematica relativa alle 
luminarie: creare un’atmosfera natalizia e 
partecipata nel nostro territorio, ponendo 
attenzione all’aspetto economico”.
Il fermento che l’edizione 2022 del Natale 
giussanese ha creato è indubbiamente det-
tato anche dal variegato calendario di pro-
poste che Pro Loco Giussano ha preparato 
per la cittadinanza, ponendo come sempre 
le piazze centrali di Giussano come cuore 
pulsante delle iniziative pensate soprattutto 
per i più piccoli. Cuore del calendario na-
talizio sono i tradizionali Mercatini che ani-
meranno il centro di Giussano, affiancati da 
iniziative adatte a tutte le famiglie.
Il particolare allestimento della pista di 
pattinaggio contribuisce a costruire una 
sorta di villaggio natalizio in cui è possibile 
pattinare, coccolati da un piacevole sot-
tofondo musicale con la possibilità di gu-
stare dolci sfiziosità. Oltre alla pista, sono 
molto apprezzate le giostre rivolte ai più 
piccoli che possono così avere un’alterna-
tiva al pattinaggio su ghiaccio.

Una serata “da brividi” con frittelle, pop corn, 
zucchero filato e due attrazioni d’eccezione: il 
Palo della Cuccagna e uno straordinario sci-
volo gonfiabile collocato fra scheletri e sor-
prese “da paura” che hanno caratterizzato 
l’intera location.

Il Comune di Giussano, con l’infaticabile lavo-
ro dei volontari di Pro Loco Giussano, ha pro-
mosso lunedì 31 ottobre una serata di festa in 
occasione di Halloween, occasione attesissi-
ma dai più piccoli che sono andati in caccia 
del classico “dolcetto o scherzetto”.

Un evento specia-
le che è stato arric-
chito dalla presen-
za della gara per la 
scalata più rapida 
del Palo della Cucca-
gna: rinviato duran-
te le iniziative della 
Festa della Madon-
na d’ottobre a causa 
del maltempo, il gio-
co della tradizione 
popolare è tornato 
a Giussano e ha vi-
sto sfidarsi diverse 
squadre intente ad 

arrampicare sul palo ricoperto di grasso che 
ha reso ancor più complicata la già difficile 
ascesa verso la posta in palio alla sommità 
del palo vinta dal Comitato Laghetto. 
Attorno al Palo della Cuccagna non sono 
mancate attrazioni pensate per i più picco-
li, in particolare uno scivolo gonfiabile per il 
divertimento di tutti i bambini e dolci leccor-
nie sfiziose. Inoltre, varie animazioni, musica 
e momenti di suspense hanno reso ancora 
più speciale l’iniziativa.

Halloween: una serata “da brividi” in piazza San Giacomo
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Concorso artistico-letterario per 
le scuole primarie e secondarie
Gli studenti si “sfidano” sulle canzoni di Giorgio Gaber

a cura dell’Assessorato alla Cultura

In particolare, alle scuole primarie e alle 
secondarie di primo grado è stato chiesto 
di approfondire e sviluppare, dal punto di 
vista letterario e artistico, i valori di cui è 
intriso il brano “La libertà”; al Liceo Modi-
gliani, è stata invece sottoposta la canzone 
“Dall’altra parte del cancello”. Come premi 
per le classi vincitrici, il Comune provve-
derà alla fornitura di materiale da disegno 
da utilizzare durante le attività didattiche. 
“Nel corso degli anni, il concorso ha as-

ue celebri canzoni di Giorgio 
Gaber per stimolare il dibattito 
fra gli studenti e per generare 

una “sana” competizione fra le classi delle 
scuole del territorio.
Come accade ormai da diversi anni, anche 
per l’annualità scolastica 2022/2023 l’Am-
ministrazione Comunale di Giussano sta 
promuovendo un concorso artistico-let-
terario riservato alle scuole primarie e 
secondarie del territorio, con la presenta-
zione di elaborati grafici e riflessioni sulle 
tematiche che anno per anno vengono 
proposte dall’Assessorato alla Cultura. Al 
centro del concorso di quest’anno è stata 
scelta la figura di Giorgio Gaber: cantau-
tore, commediografo, attore, cabarettista 
e regista teatrale, personaggio dello spet-
tacolo e della cultura italiana e lombarda 
tra i più significativi del secondo dopo-
guerra, di cui, proprio nel 2023, si ricorda 
il ventesimo anniversario dalla scomparsa. 

sunto un crescente interesse da parte 
degli insegnanti e degli studenti, motivo 
per cui quest’anno abbiamo ritenuto im-
portante porre al centro della riflessione 
un cantautore che ha scritto straordinarie 
pagine di musica, letteratura, teatro e ca-
baret – afferma Sara Citterio, Assessore 
con delega alla Cultura - I testi delle sue 
canzoni possono offrire Interessanti spunti 
di riflessione e di approfondimento sulla 
società, la storia, la cultura e le relazioni 
fra gli individui. Ci aspettiamo che gli stu-
denti sappiano reinterpretare questi valori, 
raccontandoceli con un linguaggio attuale, 
diretto, capace di stupire sia i coetanei che 
gli adulti”. Il concorso è già stato presen-
tato alle scuole, le cui classi interessate 
hanno avviato il percorso di creazione del 
contenuto da sottoporre alla valutazione 
della cittadinanza, che avverrà al termine 
dell’anno scolastico, così da determinare i 
vincitori dell’edizione 2022/2023.

D

Un percorso di formazione per (e fra) ragazzi, durante il qua-
le impareranno a costruire delle proposte, a presentarle a chi 
prende le decisioni e a promuoverle. Ma anche un cantiere aper-
to attraverso il quale ragazze e ragazzi potranno costruire le 
competenze necessarie per essere i cittadini dell’oggi e del do-
mani.
L’iniziativa “Generazione attiva 3.0” è stata presentata nel cor-
so di una partecipata serata tenutasi mercoledì 16 novembre 
presso la Sala Consiliare Aligi Sassu. All’iniziativa erano invitati 
in particolare genitori e ragazzi della scuola Secondaria di Pri-
mo Grado “Alberto da Giussano”, che ha aderito alla progettua-
lità inserita dall’Amministrazione all’interno del nuovo Piano per 
il Diritto allo Studio. Il percorso ideato da Tiziana Boldrini, per 
l’Associazione “Insieme per Jacopo” APS, è pensata per i ragazzi 
delle seconde e terze medie delle scuole di Giussano, per offri-
re loro un proprio spazio in cui essere ascoltati e dove potran-
no costruire le competenze necessarie per essere protagonisti 
e cittadini attivi.
Entrando nello specifico della progettualità proposta, i ragazzi nel corso dell’anno scolastico 2022/2023 affronteranno un percorso di for-
mazione durante il quale potranno apprendere come costruire proposte, come proporle e come promuoverle. Dopo due anni di pandemia, 
i ragazzi torneranno ad essere protagonisti sulla scena. Nell’ultimo rapporto Istat sul benessere degli adolescenti è emerso che i ragazzi 
al di sotto dei 14 anni hanno ridotto le relazioni sociali e che è calata la qualità della socialità in generale. La pandemia e il moltiplicarsi dei 
problemi globali li ha fatti scomparire dai luoghi della socialità e della costruzione dell’identità, confinando lo spazio delle loro opportunità 
a ciò che la famiglia era in grado di offrire. Questo progetto mira ad essere uno strumento utile ad invertire questa tendenza.

Presentato il nuovo progetto di protagonismo giovanile
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i è appena concluso il primo ciclo della rassegna in-
titolata “Materiali e linguaggi artistici in Brianza tra 
passato monumentale e contemporaneità”, promossa 

dall’Assessorato alla Cultura e dalla Delegazione FAI di Monza 
Brianza. Il ciclo di serate ha visto promuovere, grazie al coinvolgi-
mento di autorevoli esperti, la ricchezza del patrimonio culturale 
del territorio della Brianza, incoraggiandone la valorizzazione e la 
fruizione. La seconda fase dell’iniziativa vedrà, in via prioritaria per 
coloro che hanno partecipato alle conferenze, la visita dei tre siti 
artistici che sono stati il cardine delle serate di confronto e divul-
gazione artistica: le “nostre” vetrate di Aligi Sassu, il Rossini Art 
Site di Briosco e il Molteni Museum di Giussano. Il ciclo di confe-
renze, curate da Chiara Maggioni (docente alla Scuola di Specializ-
zazione in Beni Storico-Artistici dell’Università Cattolica di Milano), 
si è sviluppato attorno alla scoperta e trattazione dei materiali che 
caratterizzano i tre luoghi d’arte brianzoli: vetro, metallo e legno. 
Giovedì 13 ottobre si è tenuta la prima serata che ha visto prota-
goniste le meravigliose vetrate della Sala Consiliare di Giussano, 
teatro di tutte le conferenze, animate dalla loro unica suggestione 

cromatico-lu-
ministica. Nella 
seconda se-
rata, giovedì 
10 novembre, 
si è continuata 
la ricerca sul 
territorio di 
m o n u m e n t i 
o complessi 
dove i materiali 
siano protago-
nisti, arrivando 
così a trattare 
il tema dei me-
talli partendo 
dallo straordi-
nario Rossini 
Art Site di Bri-
osco, museo 
di arte con-
t e m p o r a n e a 
all’aria aperta 
e non solo che 
ad oggi ospita 
circa 60 opere 
e che fu fon-
dato dal compianto imprenditore e mecenate Alberto Rossini. La 
tappa finale di questo ideale viaggio alla scoperta di alcune delle 
bellezze artistiche della Brianza, è stata caratterizzata dallo studio 
del legno a partire dai bellissimi arredi di design esposti al Molteni 
Museum, altro fiore all’occhiello dell’offerta culturale cittadina. Le 
serate sono state tenute da docenti e professionisti di estremo 
spessore quali: la Dott.ssa Valentina Raimondo (storica dell’arte 
contemporanea e assegnista di ricerca presso l’Università degli 
Studi di Bergamo e con al suo attivo diverse mostre e confe-
renze sul maestro Sassu), la Prof.ssa Chiara Guerisoli (Docente 
alla Scuola di Specializzazione in Beni Storico-Artistici dell’Univer-
sità Cattolica e Direttrice della Fondazione Rossini) e il Prof. Alfo 
Colonetti (Storico e Teorico dell’arte, del design e dell’architettura, 
docente presso il Politecnico di Milano). “La partnership col FAI è 
motivo di soddisfazione per il Comune di Giussano e rappresenta 
l’inizio di ulteriori occasioni per lavorare in sinergia. La città di 
Giussano entra così a far parte di un virtuoso circuito culturale 
che ha l’obiettivo di creare una rete sovracomunale ponendo al 
centro peculiarità del territorio in grado di stupire per la loro 
eccezionalità” afferma Sara Citterio, assessore con delega alla 
Cultura del Comune di Giussano. 

Ciclo di conferenze FAI dedicate 
alla storia dell’arte in Brianza
Tra passato monumentale e contemporaneità

S

a cura dell’Assessorato alla Cultura

Nel mese di ottobre le classi delle primarie cittadine si sono av-
vicendate nella Sala Consiliare “Aligi Sassu” potendo ammirare da 
vicino l’opera che lo stesso maestro Sassu ha definito “la propria 
cappella Sistina”. Ad accogliere le varie classi l’Assessore Citterio 
e il personale dell’ufficio Cultura che hanno potuto spiegare bre-
vemente la storie rappresentate in ognuna delle quattro vetrate 
e le tecniche utilizzate per realizzarle, per poi sottoporsi alle tante 
e curiose domande dei bambini; un’occasione per far conoscere 
con semplicità ai più piccoli cittadini il patrimonio artistico-cultu-
rale della città.

I bambini delle primarie in visita 
alle vetrate di Sassu



ono stati tre gli spettacoli teatrali organizzati dall’As-
sessorato alla Cultura e ospitati nella sala Consiliare 
“Aligi Sassu” con l’obiettivo di far riflettere il pubblico su 

tematiche quali la salute mentale, le cure palliative e la violenza 
di genere, in concomitanza con le rispettive giornate nazionali ed 
internazionali; il primo appuntamento si è tenuto venerdì 7 otto-
bre con lo spettacolo “L’uomo dei moscerini”, una coinvolgente 
performance in occasione della Giornata mondiale della salute 
mentale. Venerdì 11 novembre è stato rappresentato “Il valzer 
degli addii”, performance teatrale in coincidenza con la Giornata 
nazionale delle cure palliative. L’appuntamento finale si è tenuto 
venerdì 25 novembre quando, in occasione della Giornata interna-

zionale per l’eliminazione della violenza contro le donne, è andato 
in scena lo spettacolo “Un’ora d’aria”. Tutte le rappresentazioni 
sono state realizzate a cura del Centro di formazione teatrale 
“Teatrando”, consolidata realtà con sede a Seregno e nata nel 1994 
per iniziativa di Sivano Ilardo, regista, attore e danzatore formatosi 
presso la Scuola Europea di Teatro e Danza del Teatro Carcano 
di Milano. “Tre occasioni di riflessione su temi particolarmente 
sentiti dalla società attuale – commenta Sara Citterio, Assessore 
con delega alla Cultura – Come già accaduto nel periodo estivo, 
abbiamo scelto di utilizzare il linguaggio teatrale per veicolare 
messaggi forti al nostro pubblico. In collaborazione con il Centro 
di formazione teatrale Teatrando, abbiamo puntato su spettacoli 
che avessero a cuore i temi di alcune ricorrenze importanti che 
cadono in autunno in quanto socialmente rilevanti e dunque biso-
gnosi di attenzione e di un’accurata riflessione”. 

In sala consiliare la rassegna 
“autunno a teatro”
Tre spettacoli per riflettere su temi socialmente rilevanti

S

a cura dell’Assessorato alla Cultura e allo Sport
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Lo sport come strumento di crescita culturale e fisica nel momento di 
passaggio verso l’adolescenza. Con queste premesse, nella mattina-
ta del 27 ottobre, presso la scuola secondaria di primo grado “Alberto 
da Giussano”, si è tenuta la fase di istituto della Corsa Campestre pre-
vista all’interno del programma dei Giochi Sportivi Studenteschi e del 
progetto “Perseus”.
Presente alla cerimonia inaugurale, oltre al corpo docente del plesso 
scolastico, ai docenti di educazione fisica e al dirigente scolastico Ro-
berto Di Carlo, anche l’Amministrazione Comunale di Giussano rappre-
sentata dall’Assessore allo Sport, Sara Citterio.
La giornata ha visto il coinvolgimento, oltre che di tutti gli studenti del-
la secondaria di primo grado “Alberto da Giussano”, anche delle classi 
IV e V della scuola primaria Gabrio Piola e della scuola primaria Car-
lo Porta.
Le gare si sono aperte proprio con la sfida fra le classi terze del ples-
so scolastico, a cui sono seguite le gare fra le quarte e le quinte delle 
primarie. Durante la corsa, che ha interessato gli alunni di IV e V della 
primaria, gli alunni della secondaria si sono fermati lungo il traccia-
to per fare il tifo per i piccoli partecipanti, guidati dai sani principi del 
fair play. 
La manifestazione va oltre il solo carattere sportivo e si inserisce 

all’interno del progetto Perseus, un programma promosso dal Mini-
stero dell’Istruzione che valorizza l’educazione motoria, fisica e spor-
tiva attraverso una strategia unitaria di interventi in ogni ordine e 
grado di scuola. Perseus intende coinvolgere la totalità degli alunni 
in un progetto educativo che considera la pratica motoria e sporti-
va non solo nelle sue componenti agonistiche ma anche ludico-e-
spressive.

Giochi sportivi studenteschi 



Borse di studio agli alunni più 
meritevoli 
In Sala consiliare i riconoscimenti per gli studenti delle secondarie

a cura dell’Assessorato all’Istruzione

l Comune di Giussano ha premiato gli studenti più me-
ritevoli in una cerimonia molto partecipata tenutasi 
nel pomeriggio di sabato 12 novembre presso la Sala 

Consiliare “Aligi Sassu”. L’Amministrazione Comunale ha avuto il 
piacere di consegnare le Borse di studio agli studenti residenti in 
città che hanno ottenuto valutazioni eccellenti nelle scuole secon-
darie di primo e di secondo grado.
I riconoscimenti economici sono stati complessivamente 26, di 
cui 21 borse di studio, del valore di 200 euro l’una, assegnate agli 
alunni residenti in città che hanno ottenuto il massimo della vo-
tazione agli esami finali della scuola secondaria di primo grado.
A queste se ne sono aggiunte altre 5, del valore di 300 euro l’una, 
che nell’ambito del progetto denominato “I 5 migliori talenti di 
Giussano” sono state destinate a premiare altrettanti studenti 
residenti in Giussano che hanno conseguito le più alte votazioni 
all’esame di maturità della scuola secondaria di secondo grado. 
A fronte di 19 domande pervenute in Comune, è stato premiato il 
talento, l’impegno e il sacrificio di Vanessa Galbiati, Alice Citterio, 
Alessandra Moda, Tommaso Bon e Alice Viganò.
Nel corso della cerimonia sono anche stati consegnati gli attestati 
di merito agli 8 alunni, non residenti a Giussano, ma frequentanti 
scuole secondarie di primo grado del territorio, che hanno otte-
nuto valutazione di 10. Contestualmente, hanno ricevuto il proprio 
attestato 53 studenti di Giussano che hanno conseguito la valu-
tazione 9.
“La Città di Giussano è orgogliosa di aver premiato così tanti 

alunni che hanno conseguito importanti risultati a livello scola-
stico, dimostrando passione e impegno durante il loro percorso 
scolastico - affermano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore all’I-
struzione Sara Citterio - Questo riconoscimento va condiviso con 
gli insegnanti che, quotidianamente, si impegnano per trasmet-
tere il valore della curiosità, stimolando tutti gli studenti ad andare 
oltre il semplice apprendimento della nozione. Il nostro auspicio è 
che questo premio sia un monito a continuare con lo stesso en-
tusiasmo il percorso scolastico intrapreso: la conoscenza genera 
capacità di scelta, fondamentale per sviluppare un’autonomia 
personale e per diventare gli adulti del domani”. 

I
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a cura dell’Assessorato all’Istruzione e alle Pari Opportunità

Comune e Arma dei Carabinieri 
incontrano il liceo Modigliani
Obiettivo: sensibilizzare sul tema della violenza sulle donne

n occasione del 25 novembre - Giornata Internazionale 
contro la violenza sulle donne, istituita dall’Assemblea 
Generale delle Nazioni Unite nel 1999 - il Comune di 

Giussano e l’Arma dei Carabinieri hanno incontrato le classi quinte 
del Liceo Artistico “Amedeo Modigliani” per informare e sensibiliz-
zare sul tema della violenza sulle donne, ribadendo l’importanza 
del 1522 – Numero gratuito Anti Violenza e Stalking.
L’iniziativa, promossa congiuntamente e resa possibile grazie 
al dirigente scolastico e al corpo docente dell’istituto, ha avuto 
luogo proprio venerdì 25 novembre e ha visto la partecipazione 
dell’assessore all’Istruzione e Pari Opportunità, Sara Citterio, e 
del Comandante della Stazione di Giussano Luogotenente An-
tonio Maida. 
Nel corso dell’incontro, riservato esclusivamente alla scuola, è 
stato illustrato il sostegno che il Settore Politiche Sociali del Co-
mune di Giussano può fornire alle vittime di violenza e il lavoro 
di prevenzione e di supporto costantemente garantito dall’Arma 
dei Carabinieri. Ampio spazio è stato lasciato al dibattito e ad un 
momento di domande e risposte.
Non è questa l’unica iniziativa che l’Amministrazione Comunale 
di Giussano ha proposto in occasione della Giornata nazionale: 
nell’ambito delle rassegne “Autunno a teatro”, venerdì 25 novem-

bre nella Sala Consiliare “Aligi Sassu” è andato in scena lo spetta-
colo “Un’ora d’aria”.
“Alle panchine rosse che tutto l’anno ci ricordano l’importanza di 
denunciare situazioni di violenza fisica o psicologica, quest’anno 
abbiamo scelto di incontrare gli adulti del domani per affrontare, 
al loro fianco, il tema del rispetto della donna – afferma l’as-
sessore Sara Citterio – In questo modo, raggiungiamo anche i 
più giovani rendendoli consapevoli di un fenomeno purtroppo in 
continuo aumento e troppe volte sommerso”.

I

Lunedì 21 novembre, Giornata nazionale degli alberi, nel giardino ester-
no della scuola primaria “Don Rinaldo Beretta” di Robbiano è avvenuta 
la piantumazione della talea proveniente dalla Sicilia, e più precisa-
mente dall’albero di Giovanni Falcone. Alcune gemme del famoso Ficus 
macrophillacolumnarismagnoleides che cresce nei pressi della casa 
del giudice assassinato nel 1992 dalla mafia, infatti, sono state prele-
vate grazie alla collaborazione fra Carabinieri, Fondazione Falcone, Co-
mune e Soprintendenza di Palermo e duplicate nel moderno Centro 
Nazionale Carabinieri per la biodiversità forestale (CNBF) di Pieve San-
to Stefano (AR). Il Centro, all’avanguardia in Europa nello studio e con-

servazione di specie forestali autoctone, è riuscito a riprodurre l’albe-
ro per generare piccole piante di Falcone da donare alle scuole che ne 
hanno fatto richiesta, fra cui anche quella di Robbiano. 
Un momento ecologico e sociale, a cui ha partecipato anche l’Ammi-
nistrazione comunale, per rimarcare il valore dell’ambiente e per avvi-
cinare le giovani generazioni al rispetto del contesto in cui si vive. Non 
solo: il nuovo albero che troverà posto a pochi passi dall’ingresso della 
scuola di Robbiano non sarà soltanto una nuova essenza sul territorio, 
ma rappresenterà anche un simbolo di pace e di speranza.

Posa dell’albero del giudice Giovanni Falcone

creo
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ono Michele Proserpio, Ilaria 
Galimberti, Chiara Colzani, 
Matteo Marcassola e Fede-

rico Monti i cinque vincitori dell’edizione 
2022 di “Giovani: obiettivo Giussano”, il con-
corso fotografico promosso dall’assesso-
rato alle Politiche giovanili del Comune di 
Giussano.
La cerimonia di premiazione si è tenuta 
nel pomeriggio di sabato 3 dicembre nella 
Sala Consiliare “Aligi Sassu” alla presenza 
dell’assessore alle Politiche Giovanili, 
Sara Citterio, del consigliere delegato 
alle Politiche giovanili, Silvia Ascari, e 
dei venti partecipanti di età compresa fra 
i 18 e i 25 anni residenti a Giussano che 
hanno inviato i loro scatti più suggestivi 
con scorci della città.
La Giuria composta da Luigi Citterio 
(presidente onorario Gruppo Fotografico 
Alberto da Giussano), Luigi Asconati (con-
sigliere Gruppo Fotografico Alberto da 
Giussano) e Marcello Dell’Oro (fotografo) 
hanno selezionato le cinque immagini che 
più caratterizzano la città di Giussano. 
Premiata “La vie en rose” di Michele Pro-
serpio per “aver ripreso Piazza Roma, uno 
dei luoghi simbolo di Giussano in un mo-
mento di grande atmosfera”, “La bambina 
che parlava ai libri” di Ilaria Galimberti 
“per aver rappresentato grazie alla com-

posizione non solo il luogo 
della Biblioteca Civica, ma 
anche la funzione sociale 
che essa svolge” e “Me-
moria di pace” di Chiara 
Colzani per “il punto di ri-
presa, il contrasto e i co-
lori che contribuiscono a 
dare forza all’intero com-
plesso dell’Arco della Pace 
di Paina”. Riconoscimenti 
anche per “Torre di avvi-
stamento” di Matteo Mar-
cassola “per un controluce 
ben equilibrato che mette 
in risalto il profilo della 
torre che si eleva verso 
l’alto” e per “Torre d’au-
tunno” di Federico Monti 
“il cui punto di vista alter-
nativo e inusuale permette 
di dare una giusta colloca-
zione al soggetto”. 
I primi cinque classificati 
si sono aggiudicati, com-
plessivamente, un ricono-
scimento pari a mille euro. 
Nel corso della cerimonia di 
premiazione, è stato riconosciuto il talento 
di tutti i partecipanti abili nel catturare, col 
proprio stile e con la propria sensibilità, 

momenti che raccontano la bellezza, l’e-
mozione e lo stupore che ogni angolo del 
territorio giussanese può suscitare.

“La premiazione del concorso 
fotografico rivolto ai giovani è 
il giusto riconoscimento all’im-
pegno di ragazze e ragazzi che 
hanno scelto di guardare la no-
stra città con un occhio inedito 
e curioso, immortalando attimi 
di autentica bellezza – afferma 
Sara Citterio, assessore con 
delega alle Politiche giovanili 
– Il concorso vuole essere uno 
spunto per guardare, quotidia-
namente, con occhi diversi ciò 
che ci circonda e ricercare una 
prospettiva, una visuale o un co-
lore che renda unico quel mo-
mento”.

Concorso fotografico 
“Giovani: obiettivo Giussano”
Premiati i 5 vincitori dell’edizione 2022

S

a cura dell’Assessorato alle Politiche Giovanili

Torre d’autunno

Memoria di Pace

La vie en rose Torre di avvistamento La bambina che parlava ai libri
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na ridistribuzione degli spazi di Villa Sartirana per po-
tenziare l’offerta culturale della Biblioteca Civica cre-
ando, all’interno dell’edificio, due aree distinte in grado 

non solo di accogliere l’utenza, ma anche di promuovere momenti 
di confronto e di sviluppare un legame sempre più stretto fra il 
piacere della lettura e le fasce più giovani della popolazione.
Con questi obiettivi, la Giunta Comunale ha dato il via libera al 
progetto che prevede alcune modifiche nell’utilizzo delle sale al 
piano terra e al piano rialzato, così da ampliare le funzionalità e 
individuare nuovi spazi per i più giovani.
In particolare, al piano terra di Villa Sartirana nascerà l’area della 
Biblioteca Civica dedicata ai più piccoli e ai ragazzi dell’età fra gli 
11 e i 14 anni che qui potranno incontrarsi, avvicinarsi alla lettura e 
sperimentare nuove attività cultuali; al primo piano il patrimonio 
librario si proporrà agli altri utenti con spazi adeguati per lo studio 
e lettura con maggior silenzio per la concentrazione, ampliando la 
disponibilità dei posti attuali.
Al piano terra troverà così posto nella “limonaia”, con vista sul 
Parco Sartirana, la reception con il prestito libri e le postazioni 
della consultazione del catalogo della biblioteca; nella “sala degli 
ottagoni” verrà allestita la zona per i più piccoli con la “lettura 
bimbi”, nella “sala proiezioni” la “letteratura per ragazzi”, nella “sala 
degli affreschi” la sala allattamento per neo-mamme, mentre 
nella “sala di rappresentanza” verrà posizionato un ufficio ad uso 
del personale della biblioteca. La ridistribuzione degli spazi man-
terrà il carattere della polifunzionalità, ovvero potrà adattarsi ad 
accogliere ulteriori eventi ed iniziative in caso di proposte coerenti 
con la destinazione culturale degli spazi.
Lo spostamento di alcune funzioni oggi presenti al piano rialzato, 
garantirà maggior spazio per la lettura e per lo studio al primo 
piano.
L’obiettivo dell’Amministrazione Comunale, anche attraverso que-

sto intervento strutturale, è quello di incrementare sia qualitati-
vamente che quantitativamente, l’offerta dei servizi bibliotecari e 
culturali in genere, trasformando la Biblioteca civica in un polo 
culturale di riferimento non solo per il Comune di Giussano ma 
anche per i territori limitrofi.

La biblioteca civica amplia 
i propri spazi
La struttura si snoderà su entrambi i piani di Villa Sartirana
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

“C’era una volta ... Le 
più belle fiabe e sto-
rie di tutti i tempi”, 
questo il tema scel-
to per la V edizione 
della tradizionale 
Mostra di esclusive 
bambole e fashion 
dolls che, due volte 
l’anno, richiama una 
folla di visitatori di 
ogni età nelle sale 
della Biblioteca Civi-
ca in Villa Sartirana.
E perché le fiabe? 
Per gli adulti le fiabe 
rievocano i raccon-
ti affascinanti e mi-
steriosi dell’infanzia, 

quando i nonni intrattenevano i nipotini con storie di magia a lieto 
fine, a loro volta tramandate dal passato; per i bambini la rappre-
sentazione visiva di figure fiabesche più dolci e rassicuranti dei 
foschi super eroi che i media propongono loro dagli schermi della 
televisione e del computer.
La Mostra è un invito a riaccendere la fantasia poetica, non pri-
va di insegnamenti, delle fiabe provenienti dalla notte dei tempi 
ma pur sempre attuali, con la capacità delle storie popolari di ag-
giornarsi ed adeguarsi al passare dei secoli senza perdere la lo-
ro unicità.
La ricostruzione delle fiabe tradizionali più famose, curata nei 
minimi particolari; la meraviglia delle bambole d’epoca con i lo-
ro costumi, oggetto di grande interesse da parte dei collezioni-
sti e di curiosità e stupore dei più attenti tra i tanti visitatori; lo 
splendore delle Barbie che, pure nella loro modernità, ricreava-
no l’atmosfera unica delle fiabe antiche. Insomma, ce n’era per 
tutti i gusti!
E infine la Riffa, con la possibilità di scegliere tra 80 premi nella 
speranza di essere uno dei fortunati vincitori, ancora più magi-
ca in questa occasione nell’atmosfera fiabesca creata dalle or-
ganizzatrici.
Ancora una volta le sale di Villa Sartirana si sono animate per re-
galare ai visitatori un po’ di conoscenza, di ricordi, di scoperte, di 
fantasia. Aspettiamo con gioia di scoprire che cosa ci aspetta nel-
la VI edizione della Mostra.

Una affezionata visitatrice

Bambole e balocchi 5^ edizione



l Comune di Giussano è 
stato ammesso anche per 
quest’anno educativo alla Mi-

sura Nidi Gratis, promossa da Regione 
Lombardia con l’obiettivo di contribuire 
all’abbattimento dei costi relativi al paga-
mento della retta di nidi e micronidi. Ai be-
neficiari sarà corrisposta la quota di retta 
mensile che supera la soglia rimborsabile 
dal Bonus Asilo Inps (€. 272,72), anch’esso 
richiesto con specifica istanza. 
“Si tratta di un importante sostegno de-
stinato alle famiglie, tanto più importante 
considerata la difficoltà economica del 
momento che stiamo affrontando – af-
ferma Adriano Corigliano, vicesindaco 
con delega alle Politiche sociali – la 
scelta, assunta dalla Giunta Comunale 
di aderire alla misura Nidi Gratis, è det-
tata dalla volontà di garantire la mas-
sima accessibilità ai servizi per l’infanzia. 
Il Comune di Giussano prosegue nelle 

molteplici azioni di supporto ai genitori 
garantendo il percorso di crescita, di 
formazione e di educazione dei bambini. 
L’adesione alla Misura Nidi Gratis è anche 
dimostrazione di cooperazione fra Enti 
locali e regionali”.

“Nidi gratis” di Regione Lombardia
Il nido comunale “L’Albero Grande” ammesso anche quest’anno 
alla misura

I

a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

Nel mese di settembre si è svolto un 
importante momento di formazione in 
una delle numerose realtà educative 
cittadine: l’asilo Nido Comunale l’Albero 
Grande. Tutti gli operatori che quotidia-
namente sono impegnati nelle attività 
del nido hanno infatti avuto la possibi-
lità di seguire uno specifico corso per 

apprendere le manovre di disostruzione 
delle vie aeree, in particolare per quan-
to riguarda i bambini in età neonatale. 
Questa opportunità è stata resa pos-
sibile grazie al lavoro di Croce Bianca 
Sezione Giussano che ha curato il mo-
mento di formazione e risposto alle nu-
merose domande dei partecipanti.

Corso di disostruzione delle vie aeree

Chi non ha mai avuto almeno un episo-
dio di dolore toracico? Come mi devo 
comportare quando mi succede? Cosa 
mi fanno quando mi reco in Pronto Soc-
corso? A queste e ad altre domande ver-
rà data risposta martedì 24 gennaio alle 
ore 17.30 nel corso di un incontro a carat-
tere scientifico, divulgativo ed informati-
vo che sarà promosso da ASST Brianza, 
a cura dell’ambulatorio di cardiologia 
della Casa di comunità di Giussano e col 
patrocinio del Comune di Giussano. L’in-
contro si terrà presso la sala consiliare 
“Aligi Sassu” del Comune di Giussano ad 
ingresso gratuito e si inserisce nel per-
corso di prevenzione rivolto alla cittadi-
nanza che nel mese di settembre ha vi-
sto oltre 200 cittadini sottoporsi al test 
dell’Elettrocardiogramma.

Il dolore toracico: 
istruzioni per l’uso
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a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

n occasione della Giornata in-
ternazionale dei diritti dell’infan-
zia e dell’adolescenza che il 20 

novembre si è celebrata in tutto il mondo, 
anche l’asilo nido di Giussano “L’albero 
Grande” è stato protagonista di un’inizia-
tiva sul territorio che ha posto l’attenzione 
sull’importanza di garantire (e rispettare) i 
diritti dei più piccoli.
Le bambine e i bambini del Nido comunale 
sono stati coinvolti in un progetto che ha 
permesso loro di manifestare il “diritto 
a esprimersi e poter lasciare le proprie 
tracce attraverso l’uso delle mani”: nelle 
settimane che hanno preceduto l’iniziativa, 
alle famiglie è stato chiesto di raccogliere un sasso grezzo dal 
territorio per trasformarlo graficamente in un simbolo che richia-
masse ai diritti dei più piccoli.
Insieme ai genitori, venerdì 18 novembre l’asilo nido si è proposto 
come spazio artistico in cui i sassi hanno preso una nuova forma 
e sono stati tutti colorati, identificati col nome del piccolo artista, 
e poi ricollocati dove erano stati prelevati. In tanti diversi luoghi 
della città sono comparsi sassi pitturati, l’uno diverso dall’altro, 
identificativi del progetto voluto in occasione della ricorrenza del 
20 novembre, il giorno in cui l’Assemblea Generale delle Nazioni 
Unite adottò, nel 1989 la Convenzione ONU sui diritti dell’infanzia e 
dell’adolescenza. Sono oltre 190 i Paesi nel mondo che hanno ra-
tificato la Convenzione. In Italia la sua ratifica è avvenuta nel 1991.
“È importante che istituzioni, famiglie e spazi educativi abbiano 
compartecipato all’iniziativa per ribadire l’importanza della tutela 
dei diritti dei bambini e degli adolescenti – afferma Adriano Co-
rigliano, vicesindaco con delega alle Politiche sociali – Dietro 

questo gesto così semplice e significativo in cui bambino e geni-
tore cooperano per creare qualcosa di unico e irripetibile che tutti 
abbiamo potuto vedere in giro per la città, emerge la necessità di 
ribadire ancora oggi la libertà di espressione che il bambino deve 
avere in ogni momento della sua vita”.
Proprio su questo tema è stato incentrato l’aspetto educativo del 
laboratorio promosso dall’asilo nido comunale: i bambini hanno 
avuto il diritto di esprimersi, di sporcarsi, di utilizzare le mani e di 
lasciare tracce attraverso elementi grafico-pittorici, capaci di rag-
giungere l’intera collettività ed il territorio con un semplice sguardo.

Sassolini colorati per ricordare 
i diritti dei più piccoli 
Iniziativa dell’asilo nido per la giornata dei diritti dell’infanzia

I

La Giunta Comunale ha deliberato lo stanziamento di circa 8mila 
euro - derivanti dalla quota del 5x1000 relativa all’anno d’imposta 
2020 - per il sostegno di attività sociali in favore di utenti con di-
sagio psichico in carico al Centro Psico Sociale dell’Azienda Ospe-
daliera della Brianza.
La scelta dell’Amministrazione Comunale è stata quella di desti-
nare l’intera somma al supporto di progetti individuali con finali-
tà risocializzante, in un’ottica di integrazione con i servizi sanitari
“Il primo ringraziamento va ai cittadini che, liberamente, hanno 
scelto di destinare il loro 5x1000 al nostro Ente. Da qui la scelta di 
rendicontare pubblicamente e in modo assolutamente trasparen-
te per quali scopi saranno utilizzati i loro soldi – afferma Adriano 
Corigliano, vicesindaco con delega alle Politiche sociali – L’aiuto 
diretto ricevuto dalla cittadinanza resta nella nostra comunità e 
rappresenta una forma di solidarietà con la possibilità di reimpie-
gare la somma raccolta dove vi è maggior bisogno. Il contributo 
supporterà attività a favore di utenti con disagio psichico, inte-
grandosi con l’attività promossa da ASST Brianza nell’ottica di pro-
seguire in un virtuoso circuito fra Enti competenti che vada nella 
direzione di erogare servizi per i cittadini più deboli”. 

Le risorse del 5x1000 destinate 
a progetti sul disagio psichico



iacomo, quando nasce il 
gruppo Alpini (ANA) di Gius-
sano? Il gruppo di Giussano 

nasce nel 1931; abbiamo festeggiato l’anno 
scorso (2021) il 90°, un po’ in sordina per 
via del Covid. Lo fondò Gottardo Guigard, 
reduce dalla prima guerra mondiale, che 
ne fu il capo per oltre 40 anni. Nel 1952 la 
sede era in un edificio in via degli Alpini, al 
confine con Arosio, lì gli alpini disponevano 
di un locale che serviva per le riunioni e 
come magazzino.
Da quante persone è formato il Consi-
glio direttivo ANA-Giussano? Il Consiglio 
è formato da 14 persone, il primo presi-
dente, come detto, fu Gottardo Guigard, 
nei primi anni ’70 subentrò Gino Casarin, 
poi Francesco Sella, fino al 1982. Dal 1983 
subentrai io e sono ancora qui, fra poco 
arriverò anche io ai 40 anni di presidenza, 
quasi come Guigard. Ma gli anni sono 
tanti e penso che prima o poi bisognerà 
passare la mano.
Come andò con la sede? Alla ricerca di 
maggiori spazi per una maggiore libertà 
di movimento, il gruppo iniziò a spostarsi 
in altre sedi, cercando ogni volta di mi-
gliorare la situazione abitativa e logistica. 
Alla fine degli anni ’80, dopo vari sposta-
menti e traslochi, si decise di costruire 
una sede propria, l’amministrazione co-
munale dell’allora sindaco Erminio Barza-

ghi ci diede in concessione il terreno per 
99 anni e a fine 1989 si iniziò a costruire 
la “baita” in cui ci troviamo tuttora, in via 
De Gasperi 55. Furono oltre 3 anni molto 
impegnativi con 20/25 persone sempre 
al lavoro, di sera, di sabato e festivi. Sa-
crifici enormi per noi e per le nostre fa-
miglie che non ci vedevamo mai. E tante 
altre persone a raccogliere rottami e altro 
per autofinanziarci quando gli sconti dei 
fornitori o il prolungamento dei pagamenti 
non bastavano. Ma ne valse la pena. Rea-
lizzammo una sede che è tuttora l’orgoglio 
della città. Non ringrazierò mai abbastanza 
tutte le persone che vi lavorarono e che ci 
aiutarono. 
Quanti sono gli iscritti? Nel mondo siamo 
oltre 330.000, 80 le sezioni in Italia e una 
trentina quelle all’’estero. A Giussano siamo 
80 iscritti, una trentina sono coloro che 
aiutano con continuità nelle nostre attività, 
ognuno con il suo incarico, dall’autista al 
cuoco, dal giardiniere al muratore, al mec-
canico, l’elettricista, l’imbianchino, l’addetto 
alle pulizie e così via, compresi i servizi più 
umili. Abbiamo anche iscritti “non militari”, 
cioè che non hanno fatto il servizio militare 
e anche alcune donne (mogli, figlie, nipoti) 
che ci aiutano nei nostri servizi.
Quando vi incontrate in associazione? 
Ci ritroviamo tutti i venerdì-sera, in baita, 
per dare informazioni, eventualmente 

per ricevere qualche 
iscrizione al gruppo e, 
soprattutto, per orga-
nizzare le iniziative che 
via-via si succedono. 
A volte una gita nella 
zona di un sacrario ai 
caduti oppure una va-
canza con le famiglie 
in Val Grosina dove 
ci prendiamo cura di 
una vera baita alpina, 
una ex-caserma della 
finanza, da noi stessi 
restaurata, che può 
ospitare anche 40/50 

persone. Momenti di operosità ma anche 
di grande solidarietà tra di noi, a volte 
vera fratellanza e, perché no, anche di 
divertimento e di buona cucina. Tutti la-
voriamo gratis, nessuno ha mai avuto un 
compenso: tutti i nostri ricavi vanno in 
beneficenza, in solidarietà o servono per 
finanziare i progetti che scegliamo per 
aiutare chi ha più bisogno, a Giussano, in 
Italia e nel mondo, così facendo nostro il 
motto che ci hanno tramandato i nostri 
soci fondatori tanti anni fa: “ricordiamo i 
nostri morti lavorando per i vivi”.
Ma torniamo alle “opere” degli Alpini, 
in questo caso degli Alpini di Giussano. 
Racconterò alcune nostre “operazioni 
speciali” che hanno fatto storia a Gius-
sano. Per esempio, negli anni ‘80/90, per 
18 anni, abbiamo operato con gli Alpini 
della Protezione Civile di Milano. Con loro 
e altre associazioni di volontari abbiamo 
collaborato in Valtellina (alluvione, 1987), 
Piemonte-Alessandria, (alluvione, 1994), 
Versilia (inondazioni), Umbria (terremoto) 
Albania e Kosovo (terremoto), soccorrendo 
la gente, i profughi e aiutando a liberare 
le case da fango e detriti, dando loro un 
primo rifugio, montando tende, fornendo 
materiali, letti, pentolame, generi alimen-
tari di prima necessità ecc.
Ma anche prima avevate già soccorso 
in altre situazioni. Sì’, sempre con altre 
associazioni, avevamo portato il nostro 
aiuto alle popolazioni in Friuli (terremoto, 
1976), in Irpinia (terremoto,1980). In Irpi-

Gli alpini di Giussano, 
più di 90 anni fra la gente
Intervista al Presidente, Giacomo Folcio

G

di Piero Gallo
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Alpini in trasferta

Acquedotto Ilembula, Tanzania
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Alpini per queste attività hanno speso tutte 
le loro ferie e si sono pagati il loro viag-
gio. I viaggi si fanno tuttora ogni due anni, 
un anno per procurare e acquistare, con 
l’aiuto dei giussanesi, i materiali necessari 
per l’opera da costruire (un acquedotto, 
una chiesa, ecc.) e uno per andare (du-
rante le ferie) sul posto a costruire l’opera. 
E a Giussano? A Giussano, oltre ad aver 
contribuito alla costruzione della nostra 
baita (e a provvederne alla gestione, alle 
pulizie e ad ogni manutenzione ordinaria 
e straordinaria) continuiamo la nostra 
attività di ristorazione, ritiro rottame, ecc. 
Con i relativi proventi aiutiamo nei casi di 
bisogno che ci vengono segnalati princi-
palmente attraverso la Caritas locale ma 
anche da altri enti che si occupano di 
solidarietà, qui da noi ma anche in altre 
zone d’Italia o all’estero. Come detto, aiu-
tiamo missionari, per loro costruiamo 
case, chiese, a volte villaggi e soprattutto 
costruiamo acquedotti, per lo più in Africa, 
perché da tempo abbiamo compreso che, 
nel mondo, per prima cosa si muore per 
le gravi malattie causate dal bere acqua 
malsana, spesso sporca o non bene pu-
rificata. 
Vi siete fermati durante la pandemia? 
Assolutamente no. Nel 2020/21, nel tempo 

del Covid, nonostante le attività del 
gruppo fossero “ferme” sono stati 
dati in beneficenza 64.000 euro di 
cui 11.000 per “dispositivi di contra-
sto alla pandemia” (mascherine, 
guanti, camici, disinfettanti, ecc.) 
andati alla Croce Bianca, all’Ho-
spice, ecc. e attualmente siamo 
impegnati a raccogliere fondi per 
finanziare con 52.000 euro il pro-
getto che fornirà un ambulatorio 
medico con annessa farmacia, nel 
villaggio di Germani, in Tanzania, 
anche grazie all’aiuto della famiglia 
Da Costa di Giussano.
Giacomo, chi è stato don Carlo 
Gnocchi per voi? Don Carlo era 
arruolato – cappellano militare 

nia, in particolare, avevamo collaborato 
con la “Colonna Giussano”, contribuendo 
a consegnare le famose 15 casette pre-
fabbricate, complete di ogni necessità, 
(mobili, elettrodomestici, allacci, ecc.) in 
45 giorni. 15 famiglie che in 45 giorni ri-
tornarono alla “vita” mentre intorno era 
tutto distrutto. A detta di tutti un vero e 
proprio record rimasto ineguagliato nella 
storia in questo campo. Un vanto per i 
giussanesi.
Giacomo, se dico Africa, cosa ti viene in 
mente? Mi vengono in mente tutti gli inter-
venti che gli Alpini di Giussano hanno fatto 
dal 1996, in particolare negli anni in cui ho 
avuto la fortuna di partecipare di persona 
o inviando aiuti economici nei luoghi, nelle 
regioni dove arrivavamo, per fronteggiare 
ogni tipo di calamità in Italia e nel mondo. 
L’elenco sarebbe molto lungo. Per tutti ri-
corderò le opere per Baba (che significa 
“padre”) Camillo, lui 52 anni in Tanzania, 
deceduto quest’anno, poi, sempre in Tan-
zania: 20 acquedotti (in 20 anni) che co-
prono 50.000 persone; una chiesa di 1500 
mq che può ospitare fino a 1000 persone 
a Ilembula (in 4 anni); 2 orfanatrofi nuovi, 
da 30/40 bambini cad. E poi altri aiuti in 
opere (es. 5 pozzi in Camerum) e in denaro 
a missionari nei cinque continenti. Tutti gli 

- nel corpo degli Alpini. Durante la se-
conda guerra mondiale, è stato con i no-
stri soldati nella campagna di Russia, li ha 
accompagnati, li ha soccorsi, li ha aiutati 
moralmente e fisicamente nel loro triste 
cammino, in molti casi ha dato loro l’ultima 
benedizione, ha riportato notizie ai parenti 
di coloro che non ce l’hanno fatta. Dopo la 
guerra don Carlo si è messo a raccogliere 
bambini, ragazzi e giovani (i “mutilatini”) 
che restavano mutilati maneggiando il 
materiale bellico che veniva accidental-
mente trovato nei primi anni, dopo che la 
guerra era finita. Morto a 54 anni nel 1956, 
fu il primo donatore di cornee in Italia, è 
beato dal 2009. Gli siamo molto affezionati, 
lo riteniamo il nostro protettore. 
La Rosa d’oro 2022, la benemerenza ec-
clesiale per cittadini o associazioni gius-
sanesi benemeriti, quest’anno è stata 
assegnata al gruppo Alpini di Giussano: 
naturalmente ringraziamo la diaconia e 
don Sergio per questo importante rico-
noscimento che premia il lavoro di tutti 
quanti hanno operato e operano nel 
gruppo per fare del bene al prossimo. Ne 
siamo molto orgogliosi.
Giacomo, di tutti gli Alpini che ti seguono 
o ti hanno seguito in questa cavalcata di 
quasi 40 anni di attività a Giussano du-
rante i quali sei stato unico presidente, 
chi ti piacerebbe ricordare? Senza mini-
mamente togliere uno spillo a tutti gli altri, 
aprirei la lunga lista con i nomi di alcuni 
alpini che sono stati o sono nel cuore e 
nella mente di tutti noi: per esempio Carlo 
Parravicini, che non c’è più, o altri in ser-
vizio attivo come Gregorio Sironi (87 anni), 
nostro amministratore, Benvenuto Sala 
(87) e Ezio Pozzi (84), collaboratori in baita, 
e anche una volontaria, Maria Rosa Ratti, 
scomparsa precocemente qualche anno 
fa. Gli altri non me ne vogliano! Ripeto, la 
lista sarebbe lunghissima perché io consi-
dero veri eroi tutti i “miei” Alpini. Ringrazio 
tutti, ma proprio tutti, uomini e donne, co-
minciando da quelli ANDATI AVANTI, come 
diciamo noi alpini.

Alpini Rosa d’Oro Giussano 2022. Al centro, con 
targa, Giacomo Folcio

Ambulatorio + farmacia, Germani (Tanzania) Chiesa di Ilembula, Tanzania
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Sabato 1° ottobre il seminarista Raffaele Mottadelli di Robbiano 
è stato ordinato diacono durante una solenne cerimonia presie-
duta dall’arcivescovo Mario Delpini in Duomo a Milano. Questo è 
stato per don Raffaele (come si chiamerà da ora in poi) l’ultimo 
passaggio prima di essere ordinato sacerdote il prossimo 10 giu-
gno 2023. Don Raffaele è stato festeggiato da famigliari, amici e 
parrocchiani, accorsi in gran numero, già sul sagrato del Duomo 
appena terminata la cerimonia. I festeggiamenti sono poi prose-
guiti a Robbiano e a Giussano dove, domenica 2 ottobre, ha anche 
partecipato alla processione con la statua della Beata Vergine del 
Rosario in occasione della festa patronale di Giussano, durante la 
quale ha anche tenuto l’omelia.
Don Raffaele è rientrato subito in seminario a Venegono; nei giorni 
successivi ha iniziato il suo cammino di operatore per la pastora-
le giovanile durante i fine settimana presso le parrocchie di Laz-
zate e di Misinto. 

Sabato 22 ottobre 2022, i 19enni della comunità alla consegna del-
la regola di vita all’arcivescovo Mario Delpini all’interno della veglia 
missionaria.

Ringraziato e salutato a fine 
agosto don Eugenio Carmina-
ti, trasferitosi dopo nove anni 
presso la Comunità Pastorale 
di Inverigo, con il 1° settembre 
si è insediato formalmente 
come vicario presso la par-
rocchia S. Stefano di Birone 
don Mauro Mascheroni.
Originario di Cantù, classe 
1967, don Mauro proviene dal-
la C. P. San Giovanni Paolo II di 
Seregno. Don Mauro ha fatto 
il suo festoso ingresso uffi-
ciale a Birone il 16 ottobre u.s. 

in occasione della festa patronale. Accompagnato dal parroco e 
responsabile della C. P. S. Paolo, don Sergio Stevan; don Mauro è 
stato accolto dal vice sindaco, Adriano Corigliano e dal consiglie-
re comunale Stefano Viganò e dalla comunità bironese. Presenti 
anche molti fedeli provenienti dalla vicina Seregno dove don Mau-
ro ha operato, molto apprezzato, fino alla fine di agosto. Dopo la 
S. Messa, i festeggiamenti sono proseguiti nel pomeriggio e sera 
in oratorio con giochi, buona cucina e l’immancabile tombolata.
In seno alla comunità pastorale S. Paolo di Gussano, don Mauro ha 
già assunto la carica di presidente della Caritas comunale.

Ordinazione diaconale 
per don Raffaele Mottadelli

Don Mauro Mascheroni, 
nuovo Vicario a Birone
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Carissimi fratelli e sorelle della Comunità Pastorale, 
si avvicina il Natale del Signore e ci chiediamo che cosa 

possiamo aspettarci o meglio Chi dobbiamo attendere. 
Non possiamo nasconderci che la speranza e l’attesa del compimento sono sentimenti trop-
po dimenticati ai nostri giorni e anche noi, discepoli del Signore, ne siamo contagiati.  
«Senza la speranza non siamo cristiani, anzi non possiamo neppure essere persone capaci di 
sostenere il peso dell'esistenza» (Card. Carlo Maria Martini) 
Il cristianesimo senza speranza, senza attesa del ritorno del Signore diventa soltanto una 
buona idea, un’esperienza da fare, una verità da difendere, un consenso da mendicare. 
Charles Peguy scrive: «La fede che preferisco, dice Dio, è la speranza. 
La fede non mi sorprende. Io risplendo talmente nella mia creazione, nel sole e nella luna e 
nelle stelle, In tutte le mie creature che, per non vedermi realmente, queste povere persone 
dovrebbero essere cieche. 
La carità, dice Dio, non mi sorprende. Queste povere creature sono così infelici che, a meno 
di aver un cuore di pietra, come potrebbero non aver carità le une per le altre? 
Ma la speranza, dice sempre Dio, la speranza, sì, che mi sorprende». 
Sperare è la cosa più difficile, in questo periodo e, allo stesso tempo, è quella più urgente. 
Infatti la tentazione di ‘disperare’ oggi è molto forte. 
Recita un canto: «La speranza è l’ultima a morire, tutti dicono così, ma se non ti cerca più 
nessuno anche la speranza se ne va. Lui ti cerca sempre, Lui non ti dimentica, Lui ti troverà 
ovunque sei».  
Rimane così la certezza che Dio è fedele alle sue promesse sempre, nei momenti faticosi o 
avversi, e credere che: «Il cristiano, per definizione, è un uomo che spera» (S. John Henry 
Newman). 
Questo l’augurio che desideriamo rivolgere a tutte le nostre famiglie, ad ogni credente della 
nostra Comunità Pastorale e ad ogni abitante di questa nostra città. 
 

Il Parroco don Sergio 
CON LA DIACONIA 
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a Fondazione archivia con grande soddisfazione (in special 
modo per tutto il team del CDI) e con notevole affluenza di 
persone, la giornata di festa dello scorso 9 ottobre, nella 

quale è stata confermata la sua importante presenza al fianco delle 
famiglie che necessitano di un supporto specializzato e competente 
per poter gestire al meglio un proprio caro con Alzheimer.
Archiviata quindi la giornata-evento del CDI, ci siamo preparati per fe-
steggiare Halloween con i nostri ospiti, con una “torta” davvero… pau-
rosa (nella foto).
Dal mese di ottobre, inoltre, la Direzione della Fondazione ha ulterior-
mente agevolato l’ingresso dei Parenti, eliminando le prenotazioni che 
fino ad allora ne regolamentavano l’accesso. Proseguono anche le ce-
lebrazioni delle S. Messe il lunedì pomeriggio, per le quali ringraziamo 
la collaborazione della Parrocchia e i volontari che ci aiutano nell’ac-
compagnamento degli Ospiti.

L’Animazione ha, inoltre, 
attivato alcune interes-
santi iniziative: la prima, 
“Anziani in Arte” con cui 
i nostri ospiti stanno re-
alizzando dei lavoretti 
per le prossime Festività 
Natalizie (sul nostro sito 
internet pubblicheremo 

le varie fasi di lavorazione). A seguire, sono state definite le date delle 
tombolate natalizie, per il CDI il 20 dicembre e per la RSA il 24, mentre il 
22 i nostri Ospiti riceveranno una visita in anteprima da parte di Babbo 
Natale, a cui seguirà un simpatico scambio di auguri. 
Lo scorso 12 novembre è stato organizzato un incontro con i parenti 
degli ospiti durante il quale il CDA e la Direzione della Fondazione si 
sono confrontati sull’andamento della Struttura e sui risultati del que-
stionario di gradimento dei servizi.
La RSA continua ad operare a regime, con tutti gli 85 posti letto, mentre 
il CDI ha finalmente raggiunto, per qualche giorno della settimana, la 
piena capacità di 20 accessi giornalieri. Continuano, infine, le sommi-
nistrazioni della quarta e della quinta dose di vaccino agli ospiti idonei 
alla vaccinazione e proseguono le correlate attività di screening quin-
dicinale per gli operatori.

Grande successo per l’evento
“Farfalle in mostra”
Il centro diurno integrato, un supporto competente per le famiglie

L

a cura di Fondazione Residenza Amica
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Coscritti che si ritrovano: 
1942 (80°), 1947 (75°)

La Fondazione Residenza Amica Onlus è una R.S.A. (residenza sanitaria 
assistenziale) che opera sul territorio di Giussano dal 1990, nata per ve-
nir incontro alle varie e sempre nuove esigenze della popolazione anzia-
na al fine di assicurare il soddisfacimento dei bisogni sociali, relazionali, 
sanitari, assistenziali e riabilitativi. Il nostro intervento avviene in modo 
personalizzato e prende in considerazione l’ospite in tutte le sue neces-
sità cercando di fornire una risposta ottimale ai bisogni. La struttura si 
pone come servizio integrato con altri servizi territoriali, gestisce il Cen-
tro Diurno Integrato per demenze e malati di Alzheimer. In quest’otti-
ca si pone la possibilità data ai contribuenti di partecipare, mediante la 
destinazione della quota del 5 per mille, alla vita attiva della Fondazione: 
infatti il contribuente può destinare, a sua scelta, una quota pari al 5 per 
mille dell’imposta pagata sul reddito, finalizzata al sostegno delle fonda-
zioni riconosciute, proprio come Residenza Amica. Con una semplice e 
gratuita scelta puoi aiutarci a concretizzare il nostro sogno e contribu-
ire al benessere dei nostri ospiti, indicando nella tua dichiarazione dei 
redditi il codice fiscale della Fondazione Onlus.
Fondazione Residenza Amica Onlus 
Codice Fiscale 09582480159
Firmare per il 5 x 1000 non costa nulla e non è in alternativa all’8 x 1000.
Inoltre, con una tua donazione, con bonifico alla Fondazione Onlus, è 
possibile usufruire delle agevolazioni fiscali, finalizzate alla detraibilità 
dal reddito prevista dall’art. 83 del D.Lgs 117/2017, comma 1, per le perso-
ne fisiche e deducibilità ai sensi dell’art. 83 de D.Lgs 117/2017, comma 2, 
per le persone fisiche, imprese, società ed enti.
Le nuove coordinate bancarie della Fondazione sono:
CREDIT AGRICOLE- FILIALE BIRONE DI GIUSSANO
IBAN IT41 B 06230 33150 0000 1510 5644

Dona il tuo 5x1000 alla Fondazione 
Residenza Amica onlus

creo




a quel febbraio 2020 che tutti ricordiamo, AIDO Gius-
sano non ha mai smesso di cercare nuove strade per 
sensibilizzare la popolazione sul tema della donazione 

di organi e tessuti, perché il trapianto è l’unica cura risolutiva per 
alcune malattie devastanti.
“In alto i cuori” è lo slogan ripetuto spesso dal nostro Presidente 
Piero Gallo ma, in alcune situazioni, crederci è stato davvero dif-
ficile. Tuttavia, nei precedenti 43 anni il Gruppo ha lavorato bene 
ed ha acquisito credibilità, il rispetto e la considerazione di molte 
persone – lo dimostrano i 223 donatori giussanesi – così, anche 
se le occasioni di “uscire” sono ridotte, succede di essere coinvolti 
in attività che sorprendono gli stessi consiglieri.
È il caso della Coppa AIDO Giussano, in palio per la BASKET 
ROBBIANO CUP, che è stata assegnata sabato 17 settembre nel 
Palazzetto di Robbiano alla locale squadra Under 15. Dopo un’av-
vincente sfida con Polisportiva Varedo Basket, la manifestazione, 
patrocinata dal Comune di Giussano, è proseguita in serata con 
l’esordio stagionale delle ragazze neo promosse in serie B, contro 
la Pro Patria Busto Arsizio.
A fare il tifo per la solidarietà, tra il pubblico c’era una rappre-
sentanza del Consiglio AIDO Giussano, oltre al Sindaco Marco 
Citterio, all’Assessore allo Sport Sara Citterio e al Consigliere Pro-
vinciale CONI Martina Cambiaghi, che hanno consegnato i premi 
alla squadra vincitrice e al miglior giocatore della gara. 

I Dirigenti Basket Robbiano sostengono che “sport e solidarietà” sia 
un connubio vincente, perciò collaborano con le associazioni di vo-
lontariato del territorio giussanese coinvolgendo così giovani e gio-
vanissimi. 
Il Consiglio AIDO Giussano ringrazia gli amici del Basket Robbiano 
con un sincero “in alto i cuori!”.

Una volontaria

Aido e sport, 
vince la collaborazione
ASD Basket Robbiano organizza il Trofeo AIDO Giussano

D

a cura di AIDO Giussano

Nell’ambito della 
55ma edizione 
della corsa cam-
pestre compe-
titiva a coppie 
miste, alla me-
moria di Vittorino 
Colombo, dona-
tore di cornee, or-
ganizzata dal CAI 
Giussano, si è 
svolta domenica 

9 ottobre la 26ma Castagna d’oro AIDO/ADMO, classifica riservata a 
iscritti delle due associazioni. Le 7 coppie partecipanti hanno stoica-
mente portato a termine la gara per gli oltre 7 km di percorso tra le 
Cascine giussanesi sotto al diluvio scoppiato nella mattinata. Grazie 
alla passione e alla professionalità degli atleti, degli organizzatori CAI 
e dei volontari AIDO Giussano, è andato tutto bene e la manifestazione 
si è svolta senza incidenti. 
Gli atleti – oltre una cinquantina di coppie tra atleti locali e prove-
nienti dal triangolo lariano – hanno dovuto affrontare un percorso 
difficile e reso estremamente scivoloso dalla pioggia battente, ma 
alla fine tutti sono stati felici di aver partecipato.
La speciale classifica della competizione vede sul podio:
1. Alessia Colnaghi – Christian Aprile
2. Barbara Nespoli – Davide Colombo
3. Marta Bizzozero – Matteo Bizzozero
Alla gara hanno presenziato l’Assessore Sara Citterio e il Consigliere 
delegato per lo sport Roberto Villa che hanno incontrato e ringraziato 
i volontari AIDO Giussano che hanno collaborato con il CAI alla buona 
riuscita della corsa: Piero Gallo, Presidente AIDO locale, e i consiglieri 
Floriana Elli, Paolo Turati e Antonio La Selva.

Castagna d’oro Aido/Admo 

In occasione della 
Giornata Naziona-
le del Sì promossa 
da A.I.D.O., i volon-
tari dell’associa-
zione locale era-
no presenti con la 
mitica roulotte do-
menica 2 e lunedì 
3 ottobre alla Fie-
ra della Madonna 
d’Ottobre per sen-
sibilizzare i cittadini sull’importanza di esprimere il proprio Sì alla 
donazione, in vita e in maniera consapevole.
Grazie anche al bel tempo, sono state tante le persone che si so-
no avvicinare allo stand per chiedere informazioni e per sottoscri-
vere la volontà a donare. Raccolte una dozzina di iscrizioni. È un 
segnale di ripartenza, dopo il periodo difficile della pandemia, ma 
il numero dei consensi è ancora insufficiente per far fronte alla 
richiesta degli oltre 8.000 pazienti in lista d’attesa per un organo 
e migliaia in attesa di una cornea che, ricordiamo, si dona dopo la 
morte anche a 100 anni.

Stand e roulotte Aido in fiera 
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I consiglieri A.I.D.O. Giussano, Paolo Tu-
rati, Virginio Colzani e Ombretta Rosa 
hanno partecipato alle celebrazioni per 
i 45 anni di fondazione delle consorelle 
A.I.D.O. Lentate sul Seveso e A.I.D.O. Me-
da che si sono tenute rispettivamente 
domenica 4 e 18 settembre nei rispettivi 
Comuni di appartenenza.
In entrambe le occasioni è stata ribadita 
l’importanza dell’opera divulgativa com-
piuta dai volontari a favore della dona-
zione di organi, tessuti e cellule.

Anniversari di 
fondazione Aido 
a Lentate e a Meda

sempre preferito essere chiamata Enrica. 
Rimasta vedova giovanissima (il marito 
Raoul Guerri è deceduto nel 1978) ha lavo-
rato per diversi anni in una scuola di Milano 
e poi come commessa, sempre a Milano.
Quando 11 anni fa la figlia Simona si era 
trasferita nelle Marche per lavoro, Enrica 
ha scelto di restare a Giussano per stare 
vicina al figlio Davide, alla nuora (la gius-
sanese Silvia Rabbolini) e ai nipoti, Mattia 
e Marco.
Persona semplice e schiva, Enrica amava 
restare nella sua casa di via Cavour leg-
gendo e guardando la tv, sempre assistita 
e accudita dai suoi cari. Era appassionata 
di enigmistica e non usciva molto, anche 
perché, da oltre 15 anni una malattia aveva 
cominciato a consumarla.
Al momento del decesso, i medici hanno 
avvicinato il figlio Davide chiedendo se 
fosse favorevole alla donazione delle cor-
nee. Tutta la famiglia è vicina e sostiene 
il Gruppo A.I.D.O. Giussano, tra le amicizie 
di Davide e Silvia ci sono alcuni riceventi 

el 2021 si è registrato un au-
mento dei donatori di cornea 
del 9,5% ma i numeri sono lon-

tani da quelli pre-pandemia e ancora oltre 
6000 pazienti restano in lista di attesa. 
Queste persone non possono leggere, 
guardare la tv, lavorare, studiare o anche 
solo uscire con gli amici e conducono una 
vita nell’oscurità. L’unica terapia che possa 
liberarli dal buio è la sostituzione delle cor-
nee ammalate con tessuti integri e sani. 
L’intervento si chiama “cheratoplastica”, 
più conosciuto come “innesto di cornea”.
Gli ultimi dati riportati dal CNT (Centro 
Nazionale Trapianti) sono confortanti e si 
auspica che in futuro si possa tornare ai 
livelli che posizionavano l’Italia tra i primi 
Paesi europei per trapianti di cornea. Ma, 
come recita una massima spagnola “sin 
donantes no hay trasplantes”, occorrono 
donatori e gesti di generosità come quello 
compiuto da Domenica Colonna lo scorso 
13 settembre.
Domenica, nata a Milano l’8 ottobre 1940, ha 

di organi. Pro-
prio il pensiero 
che i loro amici 
fossero guariti 
grazie ad un Sì 
ha determinato 
la decisione di 
acconsentire al 
prelievo.
Le cornee sono state regolarmente prele-
vate e sono confluite all’Istituto Oftalmico 
dello stesso ospedale che ha provveduto 
al prelievo. Qui sono state processate ed 
assegnate a due pazienti che, dopo aver 
perso la vista per una malattia irreversibile 
della cornea o per grave trauma della cor-
nea stessa, usciranno dal buio in cui erano 
condannati e torneranno alla vita piena.
Con il gesto di Enrica, i donatori gius-
sanesi salgono a 223 dalla fondazione 
dell’Aido-Giussano; 125 uomini, 98 donne, 
197 donazioni di cornee e 26 quelle di or-
gani. Precedente donatore: Fabio Tilotta, 
Giussano, 16.08.22, multi organo.

Nuova donazione di cornee:
Enrica Colonna
Due pazienti usciranno dal buio e torneranno alla vita piena

N

Per portare l’attenzione sul tema della donazione, il Consiglio 
guidato dal Presidente Piero Gallo, nella serata di domenica 2 
ottobre, si è riunito in piazza San Giacomo dove era stato alle-
stito un set fotografico con l’intento di immortalare i consiglieri 
sotto al logo A.I.D.O. proiettato sulla facciata della casa natale 
di Alberto da Giussano (conosciuta dai giussanesi come il “Ca-
sone”) leggendario condottiero, discendente della famiglia “de 
Gluxiani” e comandante della “Compagnia della morte” che, nel 
1176, nella celebre battaglia di Legnano, sconfisse e respinse l’in-
vasore Federico Barbarossa.
L’iniziativa è stata accolta con entusiasmo dai volontari del Con-
siglio, reduci da un’intera giornata allo stand A.I.D.O. GIUSSANO; 
puntuali alle 20.30 si sono trovati in pieno centro città e, insieme 
ad alcuni amici, si sono sottoposti agli scatti del fotografo Ales-

sandro Viganò suscitando la curiosità di tutti i passanti.
All’inusuale ma divertente serata, si sono uniti Sara Citterio - Assessore alla Cultura del Comu-
ne di Giussano - e il Consigliere comunale Roberto Villa,  in rappresentanza dell’amministrazio-
ne comunale che appoggia le iniziative proposte dal Gruppo Aido Giussano.
Due i proiettori usati, entrambi gentilmente messi a disposizione da A.I.D.O. REGIONALE LOM-
BARDIA (con logo luminoso rotante) e dalla Sezione A.I.D.O. PROVINCIALE MONZA BRIANZA (con 
la frase sulla donazione).
Si ringraziano Corrado Valli, Presidente A.I.D.O. Regionale Lombardia, e Antono Topputo, Presi-
dente Provinciale Monza Brianza.

Il logo Aido illumina la casa di Alberto da Giussano

creo
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Un Anno di Avis a Giussano
I principali eventi sul territorio per sensibilizzare sull’importanza 
della donazione

a cura di Avis Giussano

Assemblea annuale 2021 Festa dell’Estate Robbiano

Gara ciclistica regionale allievi Giovani 
Giussanesi

Premiazione Plogging Run Robbiano

Play off Basket Robbiano Serie C fem-
minile

Spettacolo teatrale Do na re

Memorial Basket Robbiano

Premiazione coppa Avis gara-ciclistica

Festa del donatore di sangue

Avis scuole medie Paina Notte BiancaBasket Robbiano under 15 nuova divisa

Basta poco per fare tanto. Entra nella nostra squadra. Contattaci.

creo
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associazione Arca è sempre 
di più sul territorio: domenica 
13 novembre è scesa in piazza 

San Giacomo per sensibilizzare i cittadini 
sull’importanza delle cure palliative. Nu-
merosa la partecipazione e significativo il 
coinvolgimento dei giussanesi dimostrato 
in occasione della Giornata di San Martino, 
patrono delle cure palliative. Due i mo-
menti che hanno caratterizzato l’evento: il 
flash mob e la messa, in ricordo di tutti gli 
ospiti dell’hospice che non ci sono più.
I volontari hanno aderito all’iniziativa pro-
mossa dalla Federazione nazionale di Cure 
Palliative: «Prendi il filo e danza con noi», 
un flash mob che si è svolto in tutta Italia 
per sensibilizzare attraverso performance 
artistiche di danza e musica, l’importanza 
delle cure palliative, cure destinate alle 
persone di ogni età, affette da malattie in-
guaribili, che si trovano in hospice, aiutate 
a vivere con sintomi controllati e calore 
umano fino all’ultimo giorno. Protagonisti 
di questo momento sono stati i camici 
arancioni, ma anche semplici cittadini 
che, insieme, hanno intrecciato un lungo 
filo arancione, tessendo simbolicamente 

la trama del mantello di San Martino, che 
avvolge e protegge. Un momento molto 
emozionante e scenografico, al quale ha 
partecipato anche l’assessore alla Cultura 
Sara Citterio. Ha collaborato alla realizza-
zione dell’evento anche la ProLoco, guidata 
da Sisto Polito e Andrea Corti, uno dei suoi 
volontari, che ne ha curato la parte mu-
sicale.
Molto sentita poi, anche la messa in basi-
lica, celebrata da don Sergio, in ricordo di 
tutti gli ospiti dell’hospice che non ci sono 
più. L’associazione Arca ha in questo modo 
condiviso la tradizionale iniziativa che da 
anni viene portata avanti dal personale 
sanitario dell’hospice di Giussano, guidato 
dal dottor Matteo Beretta, proprio per ce-
lebrare la festività di San Martino.

“È stata una giornata molto speciale, piena 
di emozioni - ha sottolineato la presidente 
dell’associazione Annamaria Colombo - Le 
cure palliative sono un diritto garantito, si 
possono ricevere gratuitamente a casa, 
in hospice, in ospedale, in Rsa e tutte le 
iniziative che si sono svolte domenica 
13 novembre sono state occasione per 
sensibilizzare a sostenere questo diritto. 
Ringraziamo tutti coloro che hanno par-
tecipato e tutti coloro che hanno collabo-
rato alla buona riuscita degli eventi, dal 
Comune, alla Pro Loco, ai volontari”
Molto importante, infatti, è stata la siner-
gia e la collaborazione con il territorio e 
con l‘Amministrazione comunale, che ha 
dimostrato molta attenzione alle temati-
che che stanno a cuore all’associazione 
Arca, portando in sala consiliare anche lo 
spettacolo “Il valzer degli addii”, messo in 
scena l’11 novembre proprio in occasione 
della “Giornata delle cure palliative”, che è 
stato molto apprezzato.
Il centro della città, domenica 13 novembre, 
si è colorato di arancione, si è riempito di 
musica e danza, si è addolcito  con i tra-
dizionali biscotti di San Martino, distribuiti 
dai volontari sul sagrato della chiesa, ma 
è diventato soprattutto cassa di risonanza 
per promuovere le cure palliative. 

L’associazione Arca “scende” 
in piazza
Per festeggiare San Martino, patrono delle cure palliative

L’

a cura dell’Associazione Arca Onlus

Sono ben 150 gli anni di attività del Corpo 
Musicale DAC GIUSSANO MUSICA. 
Domenica 20 novembre, in occasione di San-
ta Cecilia, il complesso si è riunito animan-
do la Santa Messa nella Basilica di Giussano 
e, a seguire, ha organizzato un pranzo con 

tutti i membri 
e i sostenito-
ri presso la Bai-
ta degli Alpini. 
La partecipazio-
ne ha dimostra-
to l’amore della 
Comunità per il 
corpo musicale. 
A rappresenta-
re l’Amministra-
zione Comunale 
presente l’As-

sessore alla Cultura Sara Citterio.
Diversi sono stati gli anniversari per i musi-
canti che in questi anni non hanno desistito 
e si sono ritrovati a poter suonare con i pro-
pri strumenti.
La banda è amore per la Musica ma anche 
condivisione e amicizia.
Certi di ritrovarci vi aspettiamo per il tradi-
zionale Concerto di Santo Stefano il 26 di-
cembre alle 16,30 in Basilica.

Santa Cecilia 2022 DAC Giussano Musica
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a preso il via gli scorsi giorni, 
con la visita alle “antiche Corti”, 
la prima tappa del Progetto pro-

grammato dalle docenti della Primaria San 
Filippo Neri di Birone, per l’anno scolastico 
2022-2023. 
Le visite sono state introdotte dal raccon-
ta-storie “Pepin Baleta” che con l’abilità del 
narratore ha stimolato negli alunni il deside-
rio e l’attesa della scoperta di uno spaccato 
di storia del Paese al tempo dei bisnonni e 
dei nonni. 
Le maestre in pensione Enrica e Maria Rosa 
hanno introdotto la storia di Giussano con un 
aggancio ai primordi della presenza dell’uomo 
nei territori della Brianza, per poi ripercorrere 
la storia di Birone avvalendosi delle “testimo-
nianze orali” raccolte circa vent’anni or sono 
da alcuni concittadini che avevano attraver-
sato il secolo scorso. 
Durante le tappe nei vari cortili i racconti e le 
testimonianze sono state presentate da al-
cuni esperti, persone che abitando o avendo 
abitato questi luoghi, hanno illustrato in modo 
ampio ed efficace la storia delle attività e 
delle consuetudini di quegli anni. 
Il percorso di questa prima fase di ricerca 
ha previsto le visite a luoghi in cui negli anni 
1925-’30 si svolgeva la vita a Birone. L’attuale 
piazza Carducci (allora piazza Bonservizi) dove 
sorgeva l’Oratorio dedicato ai santi Macario 
e Defendente, antica chiesetta del paese e 
dietro l’antico lavatoio; il tratto di strada via 
Provinciale (attuale via Catalani) percorso dal 
“gamba de legn”, tramvia che univa Milano a 
Giussano, poi le vecchie cascine dove vive-
vano circa 80-90 famiglie.
Una profonda fede permeava la vita dei Biro-
nesi nei primi decenni del 1900. La frequen-
tazione e la cura della prima piccola chiesa 
dove la domenica Don Angelo Molteni, detto 
“Pantoni” celebrava la Messa domenicale, 

erano assidue. Nella festa di San Sebastiano, 
il 20 gennaio, si benedicevano gli animali e si 
allestiva una piccola bancarella di dolciumi. A 
maggio si recitava comunitariamente il Rosa-
rio. In quegli anni si era formato un gruppo 
d’aderenti all’Azione Cattolica e tra loro, il si-
gnor Cesana, detto Pedren, curava la forma-
zione tenendo adunanze nella chiesetta.
Sono state tratteggiate le figure popolari di 
quel tempo: la Colombina nella merceria che 
vendeva di tutto, la Bulogna dove i bambini 
si rifornivana di “calimeri”, caramelle d’epoca; 
l’Erminia, addetta al prelievo e alla distribu-
zione dell’acqua del pozzo, Rosalia e Rosa dei 
Merli “orsoline” che tenevano lezioni di cate-
chismo ai bambini. 
Interessanti e varie le tappe del percorso 
in paese alla scoperta delle radici. Abbiamo 
visitato Cort de Buffalora con la guida 
esperta di Gianmarco e Maurizio Corti che 
ci hanno parlato della vita in cascina e della 
bachicoltura, mostrandoci anche un antico 
affresco della Famiglia di Nazaret, gli ormai 
rari nidi di rondini e la più recente attività 
calzaturiera.
A Curt del Gibin c’è stata la narrazione e 
l’animazione dei lavori contadini da parte di 
Camillo e Teresio Varenna e delle famiglie 
del cortile, l’osservazione di frutta e verdura 
stagionale conclusa con la degustazione di 
caldarroste fumanti. In Curt de Mezz i nonni 
Luigia e Piero hanno illustrato momenti di 
vita, usanze e giochi del tempo che i bambini 
hanno simulato allegramente. A Curt de Picet 
gli abitanti hanno parlato di una vecchia iscri-
zione datata al 1872 in una parte dell’edificio e 
le signore Borgonovo hanno spiegato i lavori 
artigianali e domestici. A Ca’ Amata, Camillo e 
Rita Colzani hanno mostrato utensili d’epoca 
indicandone l’uso, simulato l’attività del vendi-
tore di frutta pesando con una vecchia sta-
dera la verdura. Infine hanno fatto rivivere le 
tradizioni religiose delle famiglie con oggetti 
sacri e simboli. 
Una sosta sulla via Cesare Melloni, oggi via 
Leopardi, davanti all’attuale chiesa, dove è 
nata una delle prime fabbriche sul territorio 
Bironese, la torcitura Verga, il “canatori”, dove 
negli anni 1925-’30 lavoravano circa una ven-
tina di donne ed alcuni uomini fra cui i signori 
Enrico Caslini, Giacomo e Romeo Colzani che 
provvedevano alla manutenzione dei macchi-
nari.

Giussano in tante storie
Progetto Educativo-Didattico della primaria San Filippo Neri

H

a cura della Scuola primaria “San Filippo Neri”, Birone

Possiamo ammirare all’ingresso della 
sede del Mosaico, in via Milano, il presepe 
pittorico realizzato in collaborazione da-
gli amici del Mosaico, i giovani dello SFA e 
gli adulti di MONDOSUPERABILE.
L’abbiamo pensato e realizzato come 
Presepe dell’Inclusione perché tutti han-
no trovato posto nel primo presepe 2000 
anni or sono. È arrivata a Betlemme per 
il censimento una piccola famigliola che 
ha vissuto con trepidazione l’evento più 
bello che si possa vivere: la nascita di 
un Figlio, subito donato per la Salvezza 
dell’Umanità. L’evento è stato annuncia-
to, per il prodigio che arrecava, dagli An-
geli ai pastori che abitavano temporane-
amente quei pascoli ed essi sono arrivati 
con quel poco che avevano per condivi-
dere la gioia dell’evento. Con loro anche 
gli abitanti del paese sono giunti con la 
semplicità della vicinanza e della condi-
visione. Da terre lontane, forse Continen-
ti diversi, sono arrivati i Re Magi per ado-
rare ed offrire i loro doni. Ancora oggi al 
presepe possiamo andare tutti noi, con i 
fratelli, gli amici, le persone della nostra 
città e del mondo. Grazie al dono che il 
Presepe continua ad essere.
Associazione Il Mosaico

“Camminiamo 
seguendo la stella”
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nche per quest’anno, l’autunno si è rivelato denso di 
impegni per il Centro Studi Naturalistici di Paina: alla 
normale apertura del 6 novembre, prima domenica del 

mese, si sono aggiunte le ormai tradizionali aperture straordinarie 
in concomitanza con la “birollata” del C.A.I. e della Festa del Rione 
San Martino.
Complici le condizioni atmosferiche favorevoli, le nostre sale sono 
state invase da un pubblico eterogeneo per età ed interessi.
Da una valutazione approssimativa, il 30 ottobre sono entrati non 
meno di 70 visitatori a cui se ne sono aggiunti, in crescendo, un 
altro centinaio il 6 novembre, per raggiungere l’apice il giorno 13 
quando, durante l’apertura pomeridiana, si sono susseguiti non 
meno di 300 visitatori. 
Motivo di questa “valanga umana” è stato sicuramente l’incontro 
col dott. Cristiano Dal Sasso, paleontologo del Museo Civico di 
Storia Naturale di Milano che, accompagnato dal figlio Stefano, 
ha presentato il suo libro “I Dinosauri spiegati a mio figlio”, di 
recentissima pubblicazione. 
Il testo, strutturato come un dialogo tra padre scienziato e figlio 
curioso, abbina rigore scientifico ad un linguaggio accessibile a 
tutti, merito soprattutto dei suggerimenti del giovane Stefano. 
Il relatore, con parole semplici accompagnate da foto e filmati, 
ha raccontato al folto pubblico presente, ricco di bambini, storie 
che parlano di dinosauri ed altri rettili appartenenti al patrimonio 
paleontologico italiano, con qualche incursione in località più eso-
tiche. Non sono mancate piccole interruzioni dovute alle domande 
dei giovani e attenti ascoltatori. 
Tutto ciò è stato reso possibile grazie alla disponibilità delle altre 
associazioni presenti nella struttura, che ci hanno messo a dispo-
sizione i loro spazi. Ringraziamo in particolare C.A.I. e fotografi. 
Che dire dopo questo evento? Il concorso notevole di pubblico nei 
giorni e negli orari di apertura della nostra sede ci invoglia certa-
mente a perseverare nella nostra offerta divulgativa e didattica 
sulle Scienze della Terra. Anche le scolaresche stanno mostrando 

interesse per quanto offriamo, considerando il numero di visite 
effettuate in questo inizio di anno scolastico ed il numero di pre-
notazioni già raccolte per il futuro. L’unico rammarico sta nel non 
poter disporre di spazi più ampi per sviluppare ulteriormente la 
nostra mostra e per offrire ai ragazzi la possibilità di svolgere 
attività pratiche quando le condizioni meteo esterne non lo per-
mettono.

Cronache dal Centro Studi 
Naturalistici
L’incontro con il paleontologo Cristiano Dal Sasso

A

di A. Di Lorenzo e L. Tettamanzi

L’Internazionalizzazione è uno strumento essenziale per muover-
si verso gli obiettivi dell’AGENDA 2030, in particolare rispetto alla 
“promozione di una cultura di pace e di non violenza, la cittadinan-
za globale e la valorizzazione della diversità culturale e del contri-
buto della cultura allo sviluppo sostenibile”.
Nei mesi di Novembre e Dicembre presso la sede di International 
Club Academy offriamo un servizio di consulenza per l’Internazio-
nalizzazione a ragazzi e adulti.
Presso l’Associazione potrai avere informazioni dettagliate su sog-
giorni linguistici, vacanze studio, work experience all’estero – PC-
TO e internship - sia in Europa che nel resto del mondo, anche per 
il Bando INPSIEME.
Se sei appassionato o frequenti una scuola con indirizzi particola-
ri – moda, fotografia, grafica, arte, recitazione, danza etc. – o vor-
resti un assaggio di un corso di studi universitario – medicina, in-
gegneria, economia – abbiamo individuato dei programmi ad hoc 
nel Regno Unito.
Se desideri fare un anno scolastico all’estero, ti aiuteremo a sce-
gliere il programma più adatto alle tue esigenze e potrai fare gra-
tuitamente presso di noi il colloquio di selezione delle candidature 
e la verifica delle tue competenze linguistiche, anche per chi ha 
partecipato al Bando ITACA.
Abbiamo selezionato anche alcuni programmi per le famiglie che 
desiderano approfittare del periodo di ferie per migliorare il livello 
linguistico sia di figli che genitori durante una bella vacanza insie-
me in Inghilterra, Irlanda, Malta o Cipro.
Continua la consulenza per le Certificazioni Internazionali in part-
nership con Trinity College London e British Council IELTS.
Presso la nostra sede è ancora possibile iscriversi ai nostri corsi di 
lingue a tutti i livelli – per adulti, bambini e ragazzi.
Per informazioni: 0362354057 – 3356837427
info@internationalclub.it - www.international-academy.it

Vacanze studio & corsi di lingue 
dell’International Club Academy
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avvicinarsi del Natale e dell’e-
vento che celebra è portatore di 
buone idee e migliori auspici, fra 

cui pensieri e desideri di incontrare le persone 
care ed amiche per ringraziare o per dire vici-
nanza con un bel dono, possibilmente creativo 
e significativo per il valore che rappresenta e 
porta con sé.
Macondo, la Bottega del Commercio Equo So-
lidale di Giussano presenta una interessante 
e ben fornita vetrina che mostra una ricca e 
multiforme varietà di oggetti e prodotti adatti 
a rispondere al desiderio di doni belli, originali, 
utili per persone di tutte le età.
La vasta gamma spazia da capi di abbiglia-
mento raffinati, a oggetti di bigiotteria fatti 
con particolarità di materiali e creatività arti-
gianale, ad accessori e suppellettili per la casa 
che rivelano il gusto della tradizione e la cura 
nella realizzazione.
Per ogni tipo di oggetto e per tutti i prodotti ci 
sono Progetti che raccontano una quotidianità 

fatta di cura e dedizione al lavoro, di attenzione 
e protezione del mondo dell’infanzia tutelata 
nei diritti principali, di sguardo rassicurante 
alla dignità della donna e alle potenzialità delle 
famiglie, di cammini di riscatto e ripartenza 
nella vita, di avvii da tradizioni secolari per 
spiccare il volo verso il nuovo, di desiderio di 
incontro e dialogo fra culture che spaziano nel 
tempo ed a diverse latitudini.
Insomma un intreccio di culture ed una tessi-
tura di trame che offrono una visione buona 
e ricca di speranza nella possibilità delle per-
sone di superare ostacoli e di creare ponti per 
la costruzione di percorsi di vita dignitosi per 
ciascuno e per tutti e di fiducia nelle risorse 
dell’uomo per la salvaguardia della madre 
terra e di tutti i suoi abitanti.
 “I saponi di Aleppo” sono un esempio concreto 
di speranza e di collaborazione. La produ-
zione è stata avviata da un rifugiato siriano, 
a Gaziantep, nel sud della Turchia. Lì ha sede 
e lavora Kids Rainbow, un’Associazione che si 
prende cura con attività didattiche e ricrea-
tive dei bambini siriani. I proventi della vendita 
dei saponi sono utilizzati per sostenere una 
formazione di qualità. Syriana è un’impresa 
sociale che con ogni saponetta venduta fi-
nanzia una settimana d’istruzione a una/un 
bambina/o. L’intento è di offrire, oltre che un 
luogo d’apprendimento, uno spazio per essere 
bambini.
“Le Linee Tessili Casa” sviluppate con il pro-
duttore Fair Gift in India offrono manufatti 
realizzati in tessuto di cotone con varianti di 
soggetti e colori adatti ad ogni tipo di casa. 
Fair Gift, fondata nel 2013 a Chennai, capitale 
dello stato indiano Tamil Nadu, collabora con 15 
diversi gruppi a cui fanno riferimento più di 700 
artigiani. I gruppi produttori offrono un lavoro 
dignitoso agli artigiani dei villaggi e contribui-
scono così a stabilizzare la vita delle famiglie 
con effetto positivo su tutta la comunità in ter-
mini economici, sanitari ed educativi. 
I prodotti alimentari e dolciari di Equo Mercato 
realizzano la finalità di coinvolgere tante realtà 
che nel mondo e in Italia chiedono di colla-
borare per una vita dignitosa ed un riscatto 
sociale. Dal Sud del mondo arrivano tante 
materie prime per realizzare dolci e doni; dalle 
realtà sociali legate al carcere e alla disabilità 
vengono preparati prodotti da forno dolci, 

salati e confezioni regalo. Coinvolgendo più 
persone possibili in ogni parte del mondo si 
lavora insieme; questo dà valore ai prodotti 
e tutti si contribuisce alla realizzazione di un 
mondo migliore.
Questo è solo una parte di ciò che raccontano 
i prodotti in vendita a Macondo.
L’augurio più vivo è l’invito a venirci a trovare 
per conoscere e apprezzare di persona.
L’orario di apertura del negozio è il seguente: 
da martedì a sabato ore 9.30 - 12.00 e 15.30 
-19.00; nel mese di dicembre anche la dome-
nica e i giorni festivi.

A Macondo doni dal mondo 
Un intreccio di culture che offre una visione buona e ricca 
di speranza

L’

a cura di Macondo Cooperativa Sociale

A A A CERCASI cittadini, possibilmente giovani, 
ma non solo, che, animati dalla gratuita passio-
ne verso la nostra città, partecipino ad incontri 
tematici che le ACLI cittadine hanno individua-
to in un progetto denominato “GIUSSANO 2030” 
incentrato su:
URBANISTICA
AMBIENTE – ECOLOGIA
SPORT
LAVORO
GIOVANI
CON L’UNICO OBIETTIVO DI PROPORRE IDEE, 
SUGGERIMENTI ALL’AMMINISTRAZIONE COMU-
NALE, per migliorare la nostra città rendendola 
più vivibile ed inclusiva.
Ciascun cittadino può contribuire a far nasce-
re questo progetto dando la propria visione di 
come affrontare le tematiche sopra indicate.
Quale futuro per piazza S.Giacomo, per l’area 
ex TPB, come migliorare l’area Laghetto, lo 
sport è agonismo o pratica sportiva?
Il lavoro come sarà, Giussano è ancora la fab-
brica del mobile?
I giovani hanno spazi per crescere, o strade e 
piazze dove stazionare?
Sono solo alcuni esempi per meglio capire a 
cosa GIUSSANO 2030 punta, creare presuppo-
sti per un vivere migliore nella nostra città.
Per concretizzare questa proposta le sedi ACLI 
di Giussano in Piazza Lombardi 23 e di Paina, in 
Via 4 Novembre 20, saranno aperte tutti i LU-
NEDI dalle ore 21,
VI ASPETTIAMO, NELLA CONVINZIONE CHE INSIE-
ME RIUSCIREMO A DAR VITA A QUESTO SOGNO 

Le Acli cittadine

A A.A. cercasi

In questo tempo nel mondo sono in atto 
una mobilitazione generale e una richiesta 
corale di invito alla PACE IN TUTTI I PAESI 
(40 dei quali sono attraversati da guerre). 
Intendiamo aderire come cittadini e Asso-
ciazioni di Giussano a questo invito per af-
fermare che al di sopra di tutto è vivo il de-
siderio di fratellanza e umanità per tutti i 
popoli ed a tutte le latitudini.
La domanda di Pace è insistentemente 
espressa da Papa Francesco, da capi di 
Stato, dai leader e dai fedeli di diverse Reli-
gioni, da cittadini di tanti Paesi.
Il nostro semplice gesto simbolico per 
unirci al popolo della Pace consiste nel 
dar voce a pensieri e parole di pace per 
far crescere “alberi di Pace” che in questo 
periodo possiamo trovare in diversi luoghi 
nella nostra città.
L’associazione Il Mosaico e la Coopera-
tiva Solaris hanno posto il primo Albero 
della Pace all’esterno della sede. L’au-
gurio è quello di mettere sui rami tante 
“parole di Pace” per far fiorire una nuo-
va speranza.

Associazione IL MOSAICO
Cooperativa Solaris: SFA UAI NOT, 

MONDO SUPERABILE
CASA NOSTRA

Giussano per la pace

creo
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ncominciamo con un po’ di nu-
meri: 144 tesserati oltre alla diri-
genza, quasi 900 le giornate gara 

degli atleti, 6 i ritiri collegiali, poco meno di 
100.000 i km che hanno percorso tutti i mezzi 
di accompagnamento e quasi 250.000 il to-
tale dei km pedalati dai ragazzi in bici. Nu-
meri importanti, che testimoniano l’impegno 
che richiede una stagione agonistica come 
quella della Giovani Giussanesi.
Guardando ai risultati sportivi, invece, ci piace 
segnalare un 2022 sicuramente positivo, con 
4 vittorie e numerosi altri piazzamenti nelle 

categorie maggiori. Su questo, una mozione 
particolare va allo Juniores Lorenzo Nespoli 
che, oltre a vittorie e numerosi piazzamenti 
(tra cui il 9° posto agli italiani e la vittoria 
del Campionato Regionale di cronoscalata), 
ha indossato la maglia della rappresentativa 
Lombardia e poi quella ancora più presti-
giosa della nazionale di categoria. Da parte 
di tutta la Società un grande “in bocca al 
lupo” per la prossima stagione Under 23.
Nel periodo da marzo ad ottobre si sono 
svolti i corsi MTB presso il Bike Park, che 
a primavera è stato anche rinnovato nel 

percorso con nuovi 
ostacoli. 
Sempre a marzo, 
raccogliendo un 
appello della Fede-
razione Ciclistica 
Ucraina, a cui hanno 
aderito solo una 
ventina di società in 
tutta Italia, abbiamo 
accolto (anche gra-
zie all’aiuto della 
Casa Don Guanella di 
Lecco) due ragazzi 
ucraini che hanno 
potuto allontanarsi 
da una situazione 
di difficoltà del loro 
paese e vivere nel 
nostro paese in 
compagnia di coe-
tanei.
Non si può poi non 
ricordare l’organiz-
zazione del Campio-
nato Regionale della 
Categoria Allievi del 
12 giugno. Un evento 
che, anche grazie al 
fondamentale e pre-
ziosissimo supporto 
dell’Amministrazione 
Comunale, ha avuto 
un grande successo 
e richiamo di pub-
blico.
Per il mese di agosto 
ci piace ricordare la 
serata realizzata 
con il professionista 
Giacomo Nizzolo , 
campione italiano ed 

europeo di 
ciclismo, che 
all’inizio degli 
anni 2000 
indossava i 
colori della 
Giussanesi e 
che ha tra-
scorso una 
serata coi 
nostri ragaz-
zini.
Giusto per 
r i c o r d a r e 
che la Gius-
sanesi non 
è sempre e 
solo ciclismo, in parallelo all’evento “Sport al 
Parco” che ha come obiettivo presentare a 
tutti i bambini l’ebrezza di girare in bici da 
corsa, nel mese di settembre è stato orga-
nizzato con il comico Claudio Lauretta anche 
lo spettacolo teatrale “Imitamoforsi” con 
“sonore risate” che hanno accompagnato 
l’intera serata.
Sempre nel mese di settembre abbiamo 
partecipato all’evento “Machining meets 
cycling” nel corso del quale i ragazzi delle 
superiori hanno fatto visita ad una ditta le-
ader mondiale nella progettazione e produ-
zione di stampi per laminazione progressiva, 
dove, alla presenza del campione Gianni 
Bugno, hanno preso atto di come i valori 
dello sport sono gli stessi che caratterizzano 
le aziende di successo.
A tutto questo si affianca anche il gruppo 
dei nostri amatori, impegnati in “uscite della 
domenica” e, per qualcuno, in gare di gran 
fondo su strada e MTB. Un gruppo aperto a 
tutti coloro che avessero voglia di pedalare in 
compagnia tra appassionati delle due ruote.
Per concludere vorremmo citare due mo-
menti di socialità tenutisi ad ottobre: la casta-
gnata con i bambini del Bike Park e la grigliata 
con i volontari della nostra associazione. Due 
eventi importanti come esempio della linfa 
vitale di cui necessità la nostra Associazione.
In particolare, per chiunque volesse infor-
mazioni sull’attività sportiva dei propri figli o 
capire come poter dare una mano (gli ambiti 
di aiuto sono “infiniti”) è possibile scrivere a 
info@giovanigiussanesi.it o mandare un 
messaggio Whatsapp al numero 3518308870.
Concludiamo augurando un Buon Natale a 
tutti i lettori.

Chiusa la stagione 2022 e ora… 
A fine anno un resoconto delle tante attività realizzate 
e dei momenti di soddisfazione raccolti

I

a cura dell’ASD G.S. Giovani Giussanesi

Dopo più di sessant’anni il Circolo Tennis Giussano resta ancora il punto 
di riferimento per i molti praticanti del nostro territorio ed un efficien-
te associato della Federazione Italiana Tennis che ci ha assegnato la 
gestione delle finali nazionali del campionato a squadre under 14 fem-
minile. Dal 23 al 25 settembre le otto migliori squadre d’Italia si sono 
sfidate sui campi del circolo per la conquista dello scudetto tricolore. 
Le migliori giocatrici nazionali hanno dato vita ad incontri avvincenti e 
appassionanti mettendo in campo un tennis moderno e tecnicamente 
di alto livello molto gradito al numeroso pubblico sempre presente. La 
vittoria è andata al C.T. Zavaglia di Ravenna che ha superato, nell’ultimo 
atto di una sfida avvincente ed entusiasmante, le più titolate avversarie 
dell’Eur Sporting Club Roma. Tra le sfidanti anche la squadra lombarda 
del Quanta Club Milano che ha chiuso al quinto posto, vincendo il tabel-
lone di consolazione. L’attività del circolo è poi continuata in ottobre con 
il torneo Over 45 limitato 3.1 - memorial “Angelo Elli” - conclusosi con la 
vittoria di Alan Cattaneo atleta dello Sporting Club Villa D’Adda. La sta-
gione si concluderà, poi, con il tradizionale torneo nazionale giovanile 
Saranno Famosi, memorial Giuseppe Ballabio, dove più di 300 ragazze e 
ragazzi si sfideranno sui campi del circolo per arrivare alle finali dell’epi-
fania. Le attività del circolo proseguono costantemente nell’offrire spazi 
e competenze per chi si vuole approcciare al favoloso mondo del ten-
nis in un ambiente tranquillo e socievole. La nostra scuola tennis, ge-
stita dai tecnici esperti e competenti della Max&Chapu, offre soluzioni 
per tutti i livelli di gioco dal principiante fino all’agonista di categoria 
superiore. Nella stagione estiva appena trascorsa il Circolo Tennis Gius-
sano ha partecipato con quindici squadre ai vari campionati di catego-
ria organizzati dalla federazione. La passione, la competenza e la buona 
volontà per accettare cambiamenti e nuove sfide non ci mancano, or-
gogliosi di far parte di quel movimento che ha contribuito a portare ai 
livelli attuali il tennis italiano.

Circolo tennis Giussano

creo




el parco di Villa Sartirana più di 
500 persone si sono ritrovate 
sabato 17 settembre a guardare 

la volta celeste, guidate dalle sapienti parole 
di Adrian Fartade, divulgatore scientifico, 
esperto di esplorazioni spaziali e pianeti. 
Organizzatrice dello spettacolo “Dalla Terra 
alla Luna e al Sistema Solare” l’associazione 
“Io Corro con Giovanni”, che con il supporto 
del Comune e dell’Assessore alla Cultura Sara 
Citterio, nell’ambito del progetto “Il volonta-
riato è Cultura”, ha voluto dedicare alla scienza 
e alla scoperta la giornata nazionale contro la 
SLA, con l’obiettivo di appassionare alla cono-
scenza e alla cultura, con un’attenzione parti-
colare alle nuove generazioni, rappresentanti 
della nostra speranza per il domani.
Adrian ci ha guidato tra i pianeti del sistema 
solare e tra le stelle in un viaggio durato più 
di due ore in cui bambini, ragazzi e adulti, 
senza distinzione, sono rimasti rapiti dalle 
meraviglie dell’universo e di come l’uomo, 
grazie a enormi sforzi, a coesione ed unità 
e, nonostante numerosi fallimenti, stia 
esplorando e conoscendo nuovi orizzonti e 

aprendo nuove vie. Un viaggio che ci aiuta 
anche a conoscere meglio noi stessi: gli 
strumenti e le tecnologie sviluppate per 
osservare il cielo e andare nello spazio aiu-
tano ogni giorno a salvare molte vite grazie 
al loro utilizzo nella chirurgia e nella ricerca 
scientifica. 
“La ricerca è la nostra più grande speranza” 
ripeteva sempre Giovanni Longoni e questa 
sarà sempre la missione e la priorità dell’As-
sociazione “Io Corro con Giovanni”
Manuela mamma di Thea, 7 anni, così ha 
commentato la serata: “Partecipare non è 
stato solo piacevole, è stato appassionante. 
Ho portato con me mia figlia di 7 anni, pen-
sando di dover lasciare l’evento dopo un 
quarto d’ora. Invece ha seguito entusiasta 
tutto il monologo di Adrian. Gli argomenti 
non erano assolutamente alla sua portata, 
considerata l’età, ma è incredibile cosa può 

fare la passione di un divulgatore che sale 
su un palco.
Uno dei momenti più belli della serata, ad 
evento concluso, è stato quello di vedere 
Adrian circondato da ragazzi di diverse età, 
dalla scuola superiore all’università, tra selfie 
e chiacchiere sui temi che più lo appassio-
nano.
“Io corro con Giovanni” ha regalato alla co-
munità giussanese una meravigliosa espe-
rienza e una bella opportunità per bambini e 
ragazzi. Grazie.”
Andrea, uno dei partecipanti, ha manifestato 
il suo entusiasmo così: “Serata spettacolare, 
Adrian un grande professionista e appassio-
nato, ma con quel qualcosa in più che ti fa 
passare le ore alla velocità della luce, che sa 
farti ridere a crepapelle mentre parla di ar-
gomenti difficili e impegnativi come l’astro-
nomia. Perfetto in tutto, sia per i grandi sia 
per i più piccoli, mio figlio è tornato a casa 
con un entusiasmo quasi incontenibile!”
E, infine, Gioele, 11 anni ha lasciato in un post 
it le sue emozioni.

Col naso in sù a guardar le stelle 
con Adrian Fartade e “Io Corro Con Giovanni” in Villa Sartirana

N

a cura dell’Associazione “Io corro con Giovanni”
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La SLA (Sindrome Laterale Amiotrofica) è una malattia neurodegenerativa progressiva 
dell’età adulta, che provoca la paralisi dei muscoli volontari fino a coinvolgere anche quelli 
respiratori. Colpisce ogni anno 2/3 persone ogni 100.000 abitanti. Non se ne conosce an-
cora la causa.
Per combattere la SLA va giocata una partita lunga e faticosa, in cui la ricerca scientifica 
ha un ruolo fondamentale ed è l’unica strada percorribile per immaginare e vivere un futu-
ro senza questa terribile malattia.
Ogni giorno Dottori e Ricercatori, con costanza, determinazione ed impegno sfidano la SLA.

L’Associazione “Io Corro Con Giovanni” nasce 
nel 2012 da un’idea di alcuni amici di Giovan-
ni Longoni, con lo scopo di sensibilizzare il 
territorio, fare rete, organizzare eventi per 
raccogliere fondi per finanziare le realtà 
nazionali in prima linea nella lotta alla SLA. 
Ma è nel finanziamento della ricerca scien-
tifica e nel supporto a progetti di assistenza 
e cura di malati di SLA e delle loro famiglie 
che trova compimento l’Associazione.

La sla e l’importanza della ricerca

Io corro con Giovanni

creo




D

Una mano tesa agli amici del villaggio di Nglai, situato nel nord del Kenya con l’obiettivo di 
riavviare e di valorizzare il progetto iniziato circa 10 anni fa dai Padri Missionari della Con-
solata. In collaborazione con la Caritas di Mararal, infatti, stiamo lavorando per ripristinare 
l’orto sociale di Nglai e renderlo nuovamente operativo con il ripristino dell’impianto idri-
co e della serra. Un nuovo aspetto fondamentale del progetto riguarda la formazione del-
la comunità con l’obiettivo di renderla nel tempo completamente autonoma dal punto di 
vista economico e agricolo grazie alla collaborazione con l’associazione Slow Food, che si 
occuperà concretamente del progetto educativo vero e proprio per la gestione dell’orto.
La Solidarietà in questo progetto si concretizza in educazione, per preservare la biodiversi-
tà, proteggere i saperi e promuovere l’agricoltura di piccola scala, formando la popolazione 
e valorizzando la propria terra e la propria cultura.

Un nuovo progetto: l’orto “sociale” per Nglai 

omenica 13 novembre, in oc-
casione della festa del rione 
San Martino a Paina, è stato 

allestito, come da tradizione, un mercatino 
di lavori artigianali lungo via IV novembre. 
Anche l’associazione Onlus “Un Pozzo per la 
Vita” ha partecipato, proponendo una ban-
carella di lavoretti natalizi fatti a mano da 
grandi e piccoli. Infatti anche la nostra se-
zione junior, “Il pozzo dei Piccoli” si è data 
da fare, ritrovandosi e lavorando in que-
ste settimane. La proposta è stata molto 
varia: presepini, renne, babbi natale, tutti in 
legno, ma anche ghirlande e decorazioni in 
feltro, bigliettini di auguri, alberelli di natale 
e molto altro. La partecipazione del pub-
blico - painese e non - si è rivelata ampia 

e generosa. Ma per chi si fosse perso 
questa giornata, o anche per chi avesse 
piacere di tornare a trovarci, ricordiamo 
che domenica 11 dicembre ritroverete la 
nostra bancarella sul sagrato della chiesa 
di Paina per tutta la mattina. Inoltre, un 
altro tradizionale appuntamento targato 
“Un Pozzo per la Vita” è stata la cena di 
sabato 3 dicembre dalle 20:00 presso il 
salone polivalente dell’oratorio di Paina. Il 
ricavato di tutte le nostre iniziative è de-
stinato al finanziamento dei progetti che 
l’associazione porta avanti, ormai da più di 
vent’anni, nel territorio comunale e in giro 
per il mondo. 

Di seguito riportiamo il pensiero di uno 
dei nostri ‘folletti’ che così commenta 
l’esperienza di volontariato all’interno del 
“Pozzo dei Piccoli”: “È bello fare i lavoretti 
perché li faccio insieme alle mie amiche. 
È bello anche perché con quello che gua-
dagniamo possiamo aiutare delle persone 
meno fortunate”.

Il mercatino dei lavori artigianali 
di “Un pozzo per la vita”
Realizzati anche dai più “piccoli” per la festa di San Martino

a cura dell’Associazione “Un Pozzo per la Vita”
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Anche nel 2023 si rinnova l’appuntamento 
con la Camminata a Robbiano, organizzata 
da ben 40 anni dalla Cooperativa di Robbia-
no insieme al gruppo podistico dei Ran ner.
La novità di questa quarantesima edizione è 
la data. Per quest’anno lasciamo alle spalle 
la prima domenica di febbraio e proponia-
mo una nuova data primaverile: il 30 aprile.
Ci auguriamo che la cittadinanza di Giussa-
no, i gruppi locali e i gruppi Fiasp confermi-
no l’affetto per questo evento, ormai con-
suetudine per la nostra città, e partecipino 
numerosi.
Noi metteremo in campo percorsi sicuri alla 
scoperta del territorio grazie all’entusiasmo 
dei volontari che ci supportano sempre.
Quindi segnatevi la data: Robbiano 30 aprile.
Vi aspettiamo!

#camminatarobbiano2023
Facebook RAN NER ROBBIANO

“E sono 40”: il 30 aprile 
camminata a Robbiano
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er l’evento Giussanoincontra 2022 “Sulla strada del per-
dono”, sono state proposte tre serate in Sala Don Caccia, 
che hanno visto una grande affluenza di pubblico, una 

viva e gradita partecipazione.
Quello che è successo è stata una evidente commozione di ciascuno 
dei partecipanti, davanti alla verità, alla bellezza, all’umanità che i 
relatori hanno testimoniato e condiviso.
A cominciare dalla serata inaugurale di martedì 4 ottobre con la 
graditissima presenza della signora Gemma Calabresi Milite (in video 
per indisposizione dell’ospite) che in dialogo con il professor Giu-
seppe Proserpio e ripercorrendo le pagine del suo libro “La crepa e 
la luce”, ha testimoniato il suo cammino lungo ed intenso dal giorno 
dell’omicidio del marito, commissario di polizia Calabresi ad opera 
di estremisti di sinistra, fino al perdono. L’attore Matteo Bonanni 
ha letto alcune pagine del libro che scandivano i passi del cammino 
compiuto dall’autrice. Un cammino tortuoso, come ci ha documen-
tato, che partendo dall’umano desiderio di vendetta di una ragazza 
di 25 anni con due bambini piccoli e un terzo in arrivo, l’ha condotta, 
non senza fatica, al crescere i suoi figli lontani da ogni tentazione di 
rancore e rabbia e all’abbracciare, nel tempo e con sempre più deter-
minazione, l’idea del perdono. Sicuramente un’intensa e sincera testi-
monianza sul senso della giustizia e della memoria, che ha ricucito i 
momenti intimi della famiglia Calabresi con le vicende pubbliche della 
società italiana. Una storia di amore e pace che ha sinceramente 
commosso e coinvolto i presenti e ha visto un’altissima partecipa-
zione di pubblico: la Sala Don Caccia era traboccante di spettatori. 
La registrazione dell’incontro è ora disponibile sul canale Youtube 
del Centro Culturale Gaudì (link: https://youtu.be/P7PSvDh_kx0).
L’altro relatore Francesco Fadigati, educatore, Dirigente Scolastico e 
scrittore, ha presentato il suo libro “Ti aspetterò alla fine del mondo” 
e, raccontando la propria esperienza nella scuola, ha documentato 
come un’esperienza educativa significativa possa ridestare senso e 
gusto alla vita per le nuove generazioni, in questi anni così difficili. 
L’incontro con adulti “certi” della loro vita può indicare la strada ad 
un giovane per affrontare la fatica e la bellezza di diventare grandi. 
Come nell’incontro di apertura, il dialogo con l’ospite era moderato 
dal professor Proserpio e l’attore Matteo Bonanni (in video) ha letto 
brani scelti del libro aiutando il pubblico ad immergersi nelle atmo-
sfere e suggestioni evocate dal testo.
Ha completato la rassegna la proiezione del film “Le ricette della 
signora Toku” della regista giapponese Naomi Kawase che narra 
una storia di rinascita, di bellezza nascosta e di perdono. Un’ottima 
scelta compiuta da Maurizio Giovagnoni, esperto cinematografico 
che ha guidato la visione aiutando a cogliere il filo rosso che legava le 
proposte del Giussanoincontra. Questo film narrato con un linguaggio 
cinematografico soave e discreto è stato un’ulteriore opportunità per 
addentrarsi nel tema della kermesse: il perdono. 
Accanto alle proposte per il pubblico adulto, Il Centro Culturale Gaudì 
ha riservato anche quest’anno uno spazio particolare ai giovani, “I 
GIOVANI INCONTRANO”, con iniziative specifiche per le scuole prima-
rie e le secondarie di primo grado. 
Gli alunni di classe quinta delle primarie dei comuni del nostro ter-
ritorio sono stati invitati alla visione del film “Il leone, la strega e 
l’armadio” della Walt Disney Pictures, tratto dal romanzo di C.S.Lewis 
e imperniato su una storia fantasy di tradimento e perdono, a cui ha 

fatto seguito un concorso letterario. È il sesto concorso letterario 
che Gaudì propone ed ha visto una numerosa e sentita partecipa-
zione con il suo festoso epilogo con la premiazione dei migliori ela-
borati, domenica 9 ottobre.
Dedicato alle classi terze delle scuole medie del nostro Comune, il 
professor Enzo Gibellato, appassionato d’arte, partendo da ripro-
duzioni artistiche ed immagini fotografiche, ha aiutato i ragazzi a 
riflettere sul tema della presenza del bene e del male nel mondo, 
aiutando a scoprire che il male non ha l’ultima parola. Guardare per 
capire, credere e coltivare grazie all’arte una speranza. 
Il Prof. Gibellato ha incontrato tutte le 11 classi terze dei plessi di Gius-
sano e Paina, suscitando un grande interesse da parte dei ragazzi ed 
è stato molto apprezzato dai docenti che hanno fatto argomento di 
approfondimento didattico la sua relazione.
Un grande ringraziamento va al prof. Giuseppe Proserpio che ha co-
ordinato gli incontri, ai soci del Centro Culturale Gaudì che hanno 
collaborato ad ideare e realizzare la manifestazione, a tutti quelli 
che hanno sostenuto l’iniziativa e, non ultimo, a quanti vi hanno par-
tecipato. 
La commozione del cuore per incontri così significativi ci motiva a 
proseguire il nostro lavoro.

Ottima accoglienza alle proposte 
di “Giussano Incontra 22” 
Tre serate per testimoniare la verità, la bellezza e l’umanità

P

a cura del Centro Culturale Gaudì

La prima proposta sarà nel mese di dicembre, un incontro in Sala Don 
Caccia, sulla storia e significato del presepe in collaborazione con la 
Comunità pastorale, in particolare, a sostegno della lodevole iniziativa 
delle scuole dell’infanzia parrocchiali che hanno proposto ai bambini 
di realizzare con mamma e papà presepi da esporre lungo il paese, 
come invito a rinnovare la bella e significativa tradizione di allestire il 
presepio nella propria casa.
Il Centro Culturale Gaudì collaborerà con la Sala Don Caccia, nei mesi di 
gennaio e febbraio 2023, alla realizzazione del CINEFORUM, un appunta-
mento atteso e molto frequentato. Infatti, nonostante oggi la visione di 
un film sia un po’ alla portata di tutti e, con internet, sia molto incentiva-
ta la visione individuale, il cineforum offre di più. Un tema convincente, 
una buona scelta di film, la guida sapiente da parte del professor Mau-
rizio Giovagnoni, esperto di linguaggio cinematografico, danno sapore 
e spessore a questa iniziativa.
Quindi a presto al cinema!

Proseguono le proposte 
del centro culturale Gaudì

creo




ffollata, vivace e molto par-
tecipata la premiazione del 
Concorso letterario svoltasi do-

menica 9 0ttobre in Sala Don Caccia, presso 
l’oratorio di Giussano. Dopo le ristrettezze 
imposte dalla pandemia è stato bellissimo 
vedere riempirsi la sala, non solo dei bam-
bini invitati alla premiazione ma di famigliari, 
amici, compagni di classe venuti a sostenere 
gli amici premiati.
Il Concorso letterario non è una novità ma 
un’iniziativa ormai “storica” che il Centro Cul-
turale Gaudì propone nel mese di ottobre 
alla scuola primaria, in collegamento alla 
tematica proposta da Giussanoincontra.

L’iniziativa, sem-
pre ben accolta 
e quasi attesa, 
ha visto la par-
tecipazione delle 
classi quinte 
delle scuole del 
comune di Gius-
sano e di paesi 
limitrofi. Siamo stati colpiti dall’entusiasmo 
e dalla serietà con cui i bambini e i loro in-
segnanti si sono coinvolti nella proposta del 
Giussanoincontra sulla tematica del per-
dono. 
Dopo la visione, guidata da volontari di Gaudì, 
di un film tratto dalle Cronache di Narnia di 
Lewis, ”Il leone, la strega e l’armadio”, i bam-
bini si sono messi in gioco raccontando le 
loro esperienze in un testo dal titolo ”Anch’io 
quella volta sono stato perdonato ed accolto. 
È successo così”.
Sono pervenuti circa 350 elaborati, tra cui 
una giuria di insegnanti ha scelto più di 
trenta testi meritevoli di segnalazione, che 
sono stati premiati con una pergamena di 
merito e un piccolo cadeau, e quattro vin-
citori.

I vincitori sono risultati:
primo classificato: Elisa Zoccali, 5°A Scuola 
primaria ”G.Piola”, Giussano
secondo classificato: Carolina Cazzani, 5°A 
Scuola primaria “Taverna Borromeo”, Costa 
Lambro 
terzi classificati a pari merito: Giorgio Galim-
berti, 5°C Scuola primaria “Ada Negri”, Paina 
e Caterina Maria Silva, 5°B Scuola primaria 
“Romagnosi”, Carate Brianza 
Un ringraziamento ai Dirigenti ed insegnanti 
delle scuole coinvolte per la cordiale parteci-
pazione e un enorme grazie a tutti i bambini 
per il loro prezioso contributo.
Pubblichiamo gli elaborati dei primi due clas-
sificati, per condividere con i lettori alcune 
delle significative esperienze e riflessioni che 
i più piccoli hanno saputo comunicare.

Grande partecipazione al concorso 
letterario per le primarie 
“Anch’io quella volta sono stato perdonato ed accolto. È successo così”

A
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a cura del Centro Culturale Gaudì

Vincitore primo premio: Elisa Zoccali, Classe 5°A - Scuola primaria Ga-
brio Piola Giussano
Di solito d’estate scendo in cortile a giocare con le mie amiche Giada. Alice, 
Sofia, Camilla e Olivia. Quella volta, però, senza un preciso motivo, non ave-
vamo voglia di stare con quest’ultima. Quel giorno, quando la nostra amica 
scese, decidemmo di non includerla nei giochi. Ad un certo punto Olivia ci 
chiese: “Nei prossimi giorni ci siete?” Noi ci guardammo e, mentendo, ri-
spondemmo di no. Quando fu l’ora di cena, dopo esserci salutate, salimmo 
nelle rispettive case.
Nei giorni successivi giocammo senza Olivia, ma dentro di me qualcosa 
non andava. Continuammo così per giorni, finché Olivia ci vide: rimase per-
plessa quando si accorse che noi le avevamo detto una bugia, perciò si 
mise a piangere e risalì in casa.
Subito ci rendemmo conto dello sbaglio che avevamo commesso: doveva-
mo farci perdonare! Io provavo tanta tristezza, ero a disagio per lo sbaglio 
che avevamo fatto ed ero dispiaciuta per lei.
“Facciamo un biglietto?”, proposi io. “Va bene!”, rispose Sofia. 
Scrivemmo così un bel biglietto di scuse su un cartoncino tutto verde e 
poi disegnammo tanti cuoricini. Con le colle glitter abbellimmo il tutto. 
Lo lasciammo davanti alla porta di casa sua, suonammo il campanello e 
scappammo.
Olivia aprì, la sua faccia era confusa e si guardava attorno: non c’e-
ra nessuno e il silenzio la circondava. Guardò in basso e si accorse 
di qualcosa che brillava sullo zerbino: era il biglietto, lo raccolse e 
rientrò.
Noi aspettammo trepidanti e, dopo qualche minuto, udimmo dei passi che 
venivano verso di noi. Ci voltammo e vedemmo Olivia con un enorme sor-
riso: in quel momento capimmo di essere state perdonate.

Da lì in poi non la escludemmo più: imparammo a giocare tutte insieme, 
per sempre!
Quell’episodio mi insegnò l’importanza del pentimento e del perdono. Tutti 
possono sbagliare: l’importante è accorgersi dei propri errori. L’amicizia è 
fatta anche di incomprensioni, perdono e accoglienza.

Vincitore secondo premio: Carolina Cazzani, Classe 5°A - Scuola primaria 
Ida Taverna Borromeo, Costa Lambro
Un bel giorno la mamma portò a casa una scritta in legno “LOVE” come 
simbolo di amore per la nostra famiglia. Di sera io e mio papà giocammo 
con un palloncino. Al primo tiro sfiorammo in un centimetro la scritta, io 
e papà ci ritenemmo fortunati! Al secondo tiro ci andò bene, il palloncino 
passò dietro la scritta. Invece la terza volta la prendemmo in pieno e la 
scritta “LOVE” cadde a terra e si spezzò a metà …
Ci vollero due giorni prima che la mamma mi perdonasse ma, per fortuna, 
lo fece e con la colla aggiustò la scritta. Ma io mi sentii triste e arrabbiata 
con me stessa per aver “spezzato l’amore”.
La settimana successiva io e mio papà riprendemmo il palloncino e rico-
minciammo la partita. Questa volta andò bene per un po’. Non sfiorammo 
nemmeno una volta la scritta finchè … craccrak! La scritta “LOVE” cadde a 
terra di nuovo e si ruppe in tre pezzi! Allora a quel punto la mamma si in-
furiò! Io mi sentii male, ma molto empatica nei confronti di mia mamma: 
sentivo che era triste e che in lei c’era qualcosa che non andava, non mi 
parlava e mi sentivo esclusa. Alla fine la aggiustò di nuovo, però questa vol-
ta la mise su un ripiano della sua camera. Mi perdonò dopo una settimana 
e mi sentii “riaccolta” nella famiglia.
Dopo un mesetto la scritta “LOVE” cadde (DA SOLA) dalla mensola e mia 
mamma ci rinunciò!
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opo la scorpacciata di gare in pista ed in TV della sta-
gione estiva, c’è stata per tutti (o quasi) gli atleti una 
pausa di riposo e relax dedicata alle vacanze, ai viaggi, 

alle passeggiate ma anche al riposo più assoluto. In pista, però, 
c’era e c’è sempre qualcuno impegnato in attività “di scarico” e 
di stretching o in pratiche preparatorie per la nuova Stagione 
Agonistica 2022/2023. Questo rito vale per tutti, dai Campioni Na-
zionali ed Internazionali, che si allenano tutti i giorni e per diverse 
ore in pista, su strada ed in palestra, agli Esordienti. A settembre 
è ricominciato il Giocatletica e pure le altre categorie hanno in-
cominciato a ritrovarsi e allenarsi senza impegni di gare a breve 
termine. 
Il 2 ottobre i nostri velocisti con Michele Vergara hanno parteci-
pato ad una trasferta in Svizzera per la gara di chiusura della loro 
stagione a Mendrisio. Chiara Airoldi si è aggiudicata il 1° posto 
assoluto nella gara sui 100mt piani con un tempo vicino al suo 
personale. Mentre Niccolò Corrado ha conquistato il 2° posto as-
soluto con il suo Primato personale, mentre Christian Cannavò il 
6° posto con il suo personale. 
L’ordine di arrivo, come gli altri risultati, è pubblicato sui 
nostri posts in Facebook https://www.facebook.com/
groups/339819509472049 
Fra i risultati troverete anche chi il 1° ottobre ha corso la 5° Stra-
Bresso, gara su strada di 5Km che ha portato all’arrivo nell’ordine 
Andrea Zanetto, Irene Rossi, Alessandro Simonelli e Giulia Collico. 
Nella prima metà di ottobre si è tenuta la Classica del Cross la 
“Castagna D’Oro“ dove hanno partecipato con ottimi risultati, con 
“coppie estemporanee”, i nostri tesserati: Irene Rossi/Luca Gri-
moldi - Giulia Collico/Balduino Scarfone – Elisa Santambrogio/
Sironi Stefano (CAI).
Ricordiamo che l’Atleta/Allenatore Balduino Scarfone ha anche 
corso il 23 ottobre alla CorriBicocca piazzandosi al 4°posto nella 
sua categoria (SM35) su 20 concorrenti della stessa categoria e 
qualche centinaio di altri. 
Segnaliamo il ritorno in Italia e sulle strade e piste di atletica 
di Riccardo Mugnosso, specialista delle distanze fra i 5km e la 
Mezza Maratona, già Nazionale Giovanile Italiano, al ritorno da una 
lunga e proficua trasferta di sport e soprattutto di studio negli 
Stati Uniti (Idaho). Dopo più di un anno 
di corse per la Boise State University si 
è ripresentato domenica 13 novembre 
sulle strade di casa con un 10.000 su 
strada a Crema che l’ha visto ottimo 
2° assoluto dopo una gara condotta in 
testa e finita nella roulette della “volata 
finale”. Teniamolo d’occhio. Ci riserverà 
delle gradite sorprese. 
Aspettiamo ora che arrivino le gare di 

Corsa Campestre. Il grande Tour comincerà con il “Cross per tutti” 
il 22 gennaio 2023 a Canegrate, seguito da altri 5 appuntamenti in 
altre località. che vedrà coinvolto un grosso numero di atleti delle 
categorie giovanili. 
In questo periodo di attesa attiva vi saranno comunque delle Gare 
o eventi di cui vi daremo cronaca. 
Continueranno come al solito e con gli orari indicati le attività 
quotidiane per le varie Categorie e Corsi di Attività Motoria. 
Nel 2019 l’Atletica Vis Nova di Giussano ha compiuto i 50 anni dalla 
sua nascita; a tal proposto vorremmo ricordare due personaggi 
fondamentali che hanno partecipato alla sua fondazione nel 1969 
e che in questi ultimi mesi sono scomparsi lasciando tanti ricordi 
e grandi esempi di passione ed impegno: Roberto Villa, fondatore 
e 1° Presidente e Adriano Barzaghi, fondatore e membro del 1° 
consiglio direttivo.
Vorremmo chiudere con una immagine che riassume quella che 
molti di noi, e sono sicuro parecchi degli atleti che la frequen-

tano, considerano l’essenza e l’anima 
di questa Società: le persone e la loro 
umanità. 
Per avere ulteriori informazioni rivol-
gersi alla Segreteria presso l’Impianto 
Sportivo (Segreteria: Mariangela 
Cazzaniga) tutti i giorni dal Lunedì al 
Giovedì dalle 17,30 alle 19,00, oppure 
inviare una mail a info@atleticavi-
snovagiussano.it

L’Atletica Vis Nova Giussano 
crede nel suo futuro
Le persone sono l’essenza e l’anima della società sportiva

D

a cura dell’’Atletica Vis Nova
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l 6 Novembre è ufficialmente ripreso il campionato di 
calcio integrato, una disciplina sportiva che prevede la 
formazione di squadre composte sia da atleti disabili che 

da atleti normodotati che vivono insieme l’esperienza del gioco e 
della partecipazione ad un torneo.
Il progetto Painese, partito nel 2018 dal desiderio di tornare a giocare 
in oratorio da parte di Stefano, ha visto negli anni una continua cre-
scita di partecipanti. Dal desiderio di uno è diventato il desiderio di 
tanti ed il progetto si è trasformato in realtà, favorendo momenti di 
scambio e condivisione, stabilendo connessioni e legami che solo il 
gioco di squadra e la vita dello spogliatoio possono creare, tentando 
anche di sensibilizzare la comunità, favorendo l’adesione al progetto 
e l’inclusione sociale dei ragazzi che vi partecipano.
Si gioca un vero e proprio campionato, organizzato dal CSI Milano 
(Centro Sportivo Italiano). Nella provincia di Monza e di Milano la do-
menica mattina scendono in campo 80 giocatori (sono 10 squadre 
composte ciascuna da 4 atleti normodotati e 4 atleti disabili) ognuno 
con il proprio numero, ognuno con la propria storia, ognuno con la 
propria sensibilità e fragilità. Pronti a sfidarsi con un’impareggiabile 
voglia di vincere. Tutti però con l’obiettivo ultimo di indossare un sor-
riso e divertirsi insieme.
Tra queste spicca il GS Paina 2004 che, giorno dopo giorno, cerca di 
costruire una squadra dove le barriere vengano meno, dove l’inclu-
sione e la solidarietà venga al primo posto, dove si possa apprezzare 
l’eterogeneità e la ricchezza che si genera quando si incontra la di-
versità. Un percorso complicato, con le sue fatiche, ma che è bello 
provare a viverlo insieme, come una Comunità.
Questa crescita è stata possibile grazie alla coesione di persone come 
Loris, allenatore della squadra, che ha sempre investito se stesso e 
molto del suo tempo nel progetto; al presidente, alla dirigenza, che 
hanno sostenuto e accompagnato l’organizzazione con una presenza 
costante; ai ragazzi normodo-
tati che sono dei riferimenti e 
offrono un supporto diretto ai 
compagni sia dentro che fuori 
dal campo; ma soprattutto ai 
ragazzi con disabilità che, con 
la loro semplicità, emotività 
ed energia trasmettono i va-
lori più profondi e sinceri.

Il GS Paina 2004 torna in campo 
Questa volta per vincere la partita più importante: 
l’inclusione sociale

I

a cura del GS Paina 2004
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Il tempo (purtroppo) corre veloce e alcuni 
dei nostri portacolori hanno cessato l’atti-
vità agonistica; resistono ancora due davi-
sman Pietro Marzano e Piero Toci. Ma co-
me non ricordare Nicola Pietrangeli che, 
nel lontano 1986, con Rohrich e Scalabrini 
ci fecero conseguire il 1° titolo italiano over 
45 per il Nastro Verde (a seguire verranno. 
quattro anni dopo, i giovanissimi Galimber-
ti, Marchetti e Legnani) e poi ulteriori dodici 
campionati italiani e uno europeo.
Oggi, dopo quattro secondi posti consecutivi 
contro sempre la “carrozzata” dei Canottie-
ri Roma, ripartiamo per tentare ancora sol-
tanto con gli over ’70. I giocatori saranno gli 

stessi Toci e Marzano (nella foto) Segre, Pirani, Faggi, Novak.
La speranza è l’ultima a morire, perciò ci riproviamo!

Anche se la ripre-
sa delle attività del 
nostro Corpo Ban-
distico quest’an-
no è stata un po’ 
sofferta, siamo co-
munque riusciti a 
preparare concer-
ti e manifestazioni; 
lo spirito dei nostri bandisti non è mai mancato ed ora, con tanto 
entusiasmo, ci stiamo preparando al concerto di Natale.
Il concerto, che per tradizione prepariamo in occasione delle fe-
stività natalizie, apre tutte le manifestazioni che verranno organiz-
zate aspettando il Natale. 
Tutta la cittadinanza è invitata e le note del concerto ci introdur-
ranno già nell’atmosfera natalizia.
Pertanto vi aspettiamo sabato 10 dicembre 2022, alle ore 21, pres-
so il Salone Polivalente dell’Oratorio di Paina.
Da ultimo, ci teniamo a ricordare che sono sempre aperte le iscri-
zioni per tutti i ragazzi/ragazze che intendono imparare la musi-
ca. I corsi sono tenuti da insegnanti qualificati; dopo un periodo 
di preparazione ed apprendimento (teorico e pratico) potranno 
essere inseriti nell’organico del Corpo Musicale S.Margherita di 
Paina e Brugazzo.
Per informazioni contattare i seguenti numeri telefonici: Roberto 
Trezzi 333 3018258, Flavio Biginato 335 6058275.

Corpo Musicale S. Margherita di Paina-Brugazzo
Il Presidente Roberto Trezzi

2023: il Nastro Verde ci riprova

Il natale è alle porte

Il GS Paina 2004 è l’associazione sportiva dell’Oratorio di Paina. Con 
più di 350 atleti e quattro discipline sportive praticate: calcio, palla-
volo, pallacanestro e mountain-bike è un soggetto dinamico e polie-
drico affiliato al Centro Sportivo Italiano comitato di Milano. Nasce in 
seno all’Oratorio di Paina di cui è una parte integrante della proposta 
pastorale, coinvolge più di 70 volontari che, con il loro tempo, offrono 
una esperienza sportiva e formativa alla comunità educante della 
Parrocchia di Santa Margherita.

Il GS Paina 2004 in breve



i avviciniamo al grande evento del S. Natale e la Virtus 
accomuna tutti i suoi tanti grandi e piccoli sosteni-
tori con un grande Augurio! Dalle molte palestre che 

ospitano i corsi di ginnastica Ritmica di Virtus Giussano si allarga 
la gioia di poter finalmente tornare a vedersi ed esibirsi, con gli 
spalti colmi di supporters.
Quale modo migliore per poter attendere e festeggiare insieme il 
Natale, se non con il primo appuntamento per toccare con mano il 
lavoro svolto e la preparazione delle bellissime e tantissime atlete 
Virtus!
Dopo gli anni dominati dalla pandemia, dopo i rinvii degli scorsi 
anni, finalmente si terrà il Saggio di Natale Virtus, che vedrà impe-
gnate anche le ragazze della Polisportiva S. Francesco degli ora-
tori di Mariano, con cui Virtus da anni collabora. Il saggio natalizio 
si terrà nel pomeriggio di domenica 18 dicembre nel palazzetto 
di Verano in via Dante Alighieri. Quest’anno il tema è affascinante 
e insieme molto semplice e condivide le speranze di centinaia di 
ragazze e famiglie, accompagnandole con coreografie e musiche 
delle più celebri composizioni, che faranno da fantastica cornice 
allo scambio di auguri con tutte le ragazze Virtus, le loro famiglie 
e le straordinarie istruttrici. 

Le prime gare 2023 sono ormai alle porte
Le prime verifiche tecniche e le gare ufficiali si apriranno molto 
presto nel 2023 e l’intensità degli allenamenti sta raggiungendo 
la condizione ottimale per preparare i nuovi esercizi secondo il 
rinnovato “codice” che la Federazione di ginnastica ha emanato e 
che ha introdotto nuovi elementi tecnici ed acrobatici.
Oltre a qualche gara amichevole in gennaio, si svolgeranno subito 
dopo le gare di qualificazione regionale nelle varie categorie, che 
rappresentano un trampolino di lancio per verificare lo stato di 
preparazione e per poter puntare a qualche alloro regionale.
L’obiettivo è di confermare i progressi mostrati nella stagione 
appena conclusa con ottimi risultati, tra cui la conquista di titoli 
italiani e regionali in molte categorie nelle finali nazionali che si 
disputeranno nei mesi di maggio e giugno 2023. 

Buon Natale con 
la Virtus Ginnastica
Domenica 18 dicembre, al Palazzetto di Verano

C
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Già a settembre sono ripresi i moltissimi corsi Virtus, con una 
grande partecipazione per tutti i livelli che hanno richiamato un 
notevole numero di ragazze, anche grazie alle nuove proposte. 
Non c’è solo grande agonismo per la Virtus Giussano, la cui fami-
glia si fa sempre più numerosa e affiatata. Quest’anno le ragazze 
iscritte e frequentanti i corsi Virtus possono allenarsi senza limi-
tazioni, distanziamenti e sospensioni che avevano caratterizzato 
gli ultimi anni.
Le ragazze e le loro famiglie possono riassaporare lo sport con 
animo sereno e puntando a migliorare la preparazione. Per chi 
stesse ancora valutando il proprio interesse, da gennaio riaprono 
le possibilità di iscrizione ai corsi
A cominciare dai corsi propedeutici che, oltre ai tradizionali ap-
puntamenti delle elementari di Robbiano, suddivisi su tre livelli di 
età dai 4 anni in su, ha visto un’ottima accoglienza anche per i cor-
si alle elementari di Paina (tre livelli) e a Mariano Comense in col-
laborazione con la Polisportiva degli oratori.
Sono stati confermati anche i corsi “avanzati” e di “pre-agonisti-
ca”, per le ragazze che intendono applicarsi con maggiore inten-
sità alla ginnastica Ritmica, prima di affrontare i gravosi impegni 
della componente agonistica.
Prosegue anche il programma di apertura “sociale” che la Virtus 
sostiene da tempo. In collaborazione con i Servizi sociali del co-
mune di Giussano proseguono e si incrementano gli inserimenti 
nei corsi Virtus di ragazze con disabilità per far gustare la bellezza 
di allenarsi e mettersi alla prova insieme alle compagne.
Nei corsi agonistici Virtus sono state anche accolte ragazze ucrai-
ne che hanno dovuto fuggire dalla guerra con le loro famiglie e 
che già svolgevano questo sport nella loro patria.
Quest’anno la Virtus propone anche corsi per adulti, che hanno 
riscosso una buona affluenza di frequentanti ed a cui è ancora 
possibile iscriversi. 
Sono così partiti i nuovissimi corsi di Pilates, con insegnante Virtus 
molto qualificata, che si articolano in tre ore settimanali, il lunedì 
sera e il mercoledì sera.
Per info e iscrizioni, anche sugli altri corsi Virtus, email info@vir-
tusgiussano.it, oppure ai numeri 366 3160757 e 349 6128925.

I corsi e gli appuntamenti 
per la Virtus ginnastica
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l 20 novembre è stata la giornata mondiale 
per i diritti dell’infanzia e dell’adolescenza. 
Il 20 novembre 1989 è una data storica ed 

un punto di arrivo importante. Ogni anno per tutti noi, 
invece, diventa il punto di partenza per rispondere con-
cretamente alle necessità, ai bisogni e ai diritti di bam-
bini e adolescenti (diritto alla vita, allo sviluppo, al gioco, 
allo sport, all’assistenza fisica e morale, diritto alla non 
discriminazione, diritto alla salute, all’ascolto, all’educa-
zione, allo studio …).
I Comuni sono chiamati a svolgere un ruolo fondamentale, perché 
l’attuazione dei diritti dell’infanzia e dell’adolescenza non rimanga solo 
un proposito, ma trovi concretezza nelle politiche locali attraverso una 
programmazione che traduca i principi della Convenzione ONU in 
strategie, azioni e interventi.
La consapevolezza del contributo che ciascuno può dare per costruire 
contesti urbani attenti ai diritti delle giovani generazioni, ci ha aiutato 
in questi anni, come consiglieri comunali, a presentare proposte che 
vadano in questa direzione attraverso la presentazione di mozioni ed 
emendamenti. Di seguito vi illustriamo alcuni esempi.

EMENDAMENTO: MIGLIORAMENTO DELLA VIABILITÀ di VIA MADONNINA 
presso la SCUOLA DELL’INFANZIA “MARIA BAMBINA” - ROBBIANO
Approvazione: 23/12/2020 - L’emendamento è stato approvato all’una-
nimità dall’intero consiglio comunale. L’emendamento è stato presen-
tato dalla consigliera Arianna Turati, a nome e per conto del gruppo 
consiliare di Forza Italia.
Cosa abbiamo proposto: con questo emendamento abbiamo invitato 
l’amministrazione comunale, in collaborazione con I tecnici competenti, 
a valutare un intervento atto ad arginare il problema di sicurezza che 
si presenta sul territorio da diversi anni. 
L’accesso alla scuola dell’infanzia è infatti “prospiciente”, perché si af-
faccia, guarda e prospetta sulla pubblica via senza alcuna barriera ma-
teriale interposta che consenta ai bambini e ai loro genitori di sostare, 
anche per breve tempo, senza essere esposti ai pericoli della strada. 
Stato dei lavori: l’amministrazione ha deciso di istituire un senso unico 
in via Razunz con adiacente percorso pedonale e area di sosta a disco 
orario, consentendo una migliore visibilità ed una circolazione più si-
cura. Inoltre, è stata rinnovata la segnaletica già presente sulla via 
rendendola più visibile ai cittadini. 
Questo emendamento è stato solo un punto di partenza; l’amministra-
zione ha avviato una serie di valutazioni anche nelle altre scuole del 
territorio tutelando la sicurezza dei cittadini ed in primis dei bambini. 

MOZIONE: PARCHI INCLUSIVI 
Approvazione: 01/03/2021 - La mozione è stata approvata all’unani-
mità dall’intero consiglio comunale. La mozione è stata presentata dalla 
consigliera Silvia Ascari, firmata da tutto il gruppo consiliare di Forza 
Italia e dall’intera maggioranza.
Cosa abbiamo proposto: L’obiettivo della mozione è quello di avere 
nel comune di Giussano luoghi pubblici pensati perché tutti possano 
giocare e stare insieme, facendo delle fragilità il motore della rigenera-
zione urbana. Cosa abbiamo chiesto? 1- Creare sinergia tra pubblico e 

privato: Attraverso le eventuali future convenzioni, previ-
ste dai piani urbanistici comunali, si lavori in sinergia per 
progettare luoghi condivisi e il più possibile accoglienti 
e inclusivi. 2- Valorizzare e ripensare l’esistente: Gius-
sano ha già tanti parchi, per questo abbiamo chiesto di 
partire dall’esistente e di ripensarlo per rispondere al 
bisogno di inclusività verso tutti i cittadini.
Stato dei lavori: L’amministrazione, su indicazione del 
consiglio comunale, ha partecipato al bando di Regione 
Lombardia presentando un progetto per realizzare un’a-

rea giochi inclusiva all’interno del Parco “Nicholas Green” e risultando 
finanziabile. Regione Lombardia ha ammesso il progetto co-finanziando 
l’intervento al 50%. Nel mese di novembre sono iniziati i lavori.

MOZIONE: INSTALLAZIONE ASCENSORE - miglioramento dell’accessi-
bilità alla scuola media di Giussano
Approvazione: 20/12/2021 - La mozione è stata approvata all’unanimità 
dall’intero consiglio comunale. La mozione è stata presentata dalla 
consigliera Letizia Mauri e firmata da tutto il gruppo consiliare di Forza 
Italia.
Cosa abbiamo proposto: la scuola secondaria di primo grado “A. da 
Giussano” è dotata al momento di un servoscala installato nel 2003 
che oggi non sopperisce più alle esigenze degli alunni di questa scuola 
che ha visto un notevole incremento della popolazione studentesca. 
Constatato questo, abbiamo chiesto alla nostra amministrazione co-
munale di impegnarsi perché all’interno della scuola venga installato 
un ascensore che possa rispondere alle esigenze di oggi. 
Stato dei lavori: l’amministrazione ha avviato le attività progettuali 
volte alla realizzazione di un ascensore che potrà migliorare l’accessi-
bilità alla scuola media di Giussano. Per il progetto sono stati stanziati 
150.000 euro. 

Sappiamo bene che l’albero si rinnova dal basso, dalle radici. I ragazzi 
ci mettono alla prova; come possiamo trasmettere loro un gusto della 
realtà? Innanzitutto attraverso il tempo che diamo loro. Dare del tempo 
ad ascoltare i bisogni dei più piccoli e usare le nostre energie per poter 
fare qualcosa di concreto è stato il desiderio che ha mosso il nostro 
operato nella presentazione delle mozioni qui sopra illustrate. Guar-
diamo a queste nuove generazioni come un’opportunità e per questo 
vorremmo tendere loro una mano.

I diritti dell’infanzia
Dai principi alle azioni concrete

I

a cura del Gruppo Consiliare Forza Italia Giussano
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e elezioni politiche di domenica 25 set-
tembre sembrano aver segnato un ra-
dicale cambio di passo per il paese ed 

anche per la nostra Giussano. 
Una vittoria storica per Giorgia Meloni e per Fra-
telli d’Italia. L’alleanza di centro destra, guidata dal 
partito Fratelli d’Italia, ha ottenuto una chiara mag-
gioranza sia alla Camera dei Deputati sia al Senato 
della Repubblica con oltre il 44% dei voti.
La fermezza della nostra presidente ha giocato un ruolo decisivo; 
con tenacia e coerenza Fratelli d’Italia ha sempre mantenuto le 
proprie posizioni, dimostrando competenza e compattezza, of-
frendo una costruttiva e solitaria opposizione al governo di unità 
nazionale di Draghi. 
I nostri concittadini hanno scelto Fratelli d’Italia con un consenso 
addirittura superiore al dato nazionale: il 29,6 %  raggiunto a Gius-
sano rappresenta un risultato straordinario, che ci riempie di gioia 
e, al tempo stesso, di responsabilità.
“Questo è il tempo della responsabilità, il tempo in cui se si vuole 
far parte della storia si deve capire quale responsabilità abbiamo 
verso decine di milioni di persone perché l’Italia ha scelto noi e 
non la tradiremo come non l’abbiamo mai tradita”, ecco alcune 
parole della nostra leader, poche ore dopo aver conosciuto l’esito 
delle votazioni.

Siamo in perfetta sintonia con quanto dichiarato 
da Giorgia Meloni; sul nostro territorio cerchiamo di 
ascoltare tutti i cittadini e di risolvere, ove possibile, 
i loro problemi ed esaudire le loro richieste.
Dopo due anni di Covid la voglia di tornare alla nor-
malità ed alla vita di prima è tanta. 
Tanti giussanesi hanno chiesto di poter vivere il 
periodo natalizio con delle iniziative e proprio per 
questo, grazie al nostro assessore al bilancio Paola 

Ceppi ed alla Pro Loco, sempre molto attiva sul territorio, sono 
state messe in campo tante proposte.
Da fine novembre e per tutto il periodo natalizio, fino al 22 gen-
naio, in Piazza Oriana Fallaci (all’interno del contesto del Parco 
Urbano) sarà possibile pattinare sul ghiaccio. La Giunta Comunale 
ha infatti dato il benestare alla pista con allestimenti scenografici 
che, a partire da fine novembre, è stata installata a pochi metri di 
distanza dalle piazze del Centro storico di Giussano che “vivranno” 
grazie ai tanti eventi in calendario.
La pista di pattinaggio, dalle dimensioni di 30x12 metri, non avrà 
alcun costo per il Comune e non graverà economicamente sui 
cittadini di Giussano: “Un risultato importante alla luce del conte-
sto economico che stiamo vivendo – affermano il Sindaco Marco 
Citterio e l’Assessore al Commercio Paola Ceppi – Siamo certi che 
questa attrazione potrà contribuire ad allietare le festività e a 

far vivere momenti di svago all’aria aperta, coin-
volgendo sia i bambini sia gli adulti. Abbiamo lavo-
rato a lungo per portare in città questa proposta, 
a patto che non gravasse sulle casse comunali. 
Aver raggiunto questo obiettivo è motivo di soddi-
sfazione e si inserisce nella stessa ottica con cui 
abbiamo affrontato anche la tematica relativa alle 
luminarie: creare un’atmosfera natalizia e parte-
cipata nel nostro territorio, ponendo attenzione 
all’aspetto economico”.
L’allestimento della pista di pattinaggio contribuirà 
a costruire una sorta di villaggio natalizio in cui 
poter pattinare, coccolati da un piacevole sotto-
fondo musicale con la possibilità di gustare dolci 
sfiziosità. Oltre alla pista, saranno anche posizio-
nate due giostre rivolte ai più piccoli che potranno 
avere un’alternativa al pattinaggio su ghiaccio.
“Un’atmosfera unica in una location che abbiamo 
scelto di valorizzare in continuità con gli eventi che 
caratterizzeranno Piazza San Giacomo e Piazza 
Roma – conclude l’assessore Ceppi – Giussano si 
avvicinerà così con festosa sobrietà al Natale con 
iniziative che siamo certi potranno anche essere 
funzionali agli esercenti del nostro territorio”.

Fratelli d’Italia guarda al futuro 
con responsabilità
Tante le iniziative per il periodo natalizio all’insegna della sobrietà

L

a cura del Circolo di Fratelli d’Italia di Giussano



novembre si sono completati i lavori 
per l’ammodernamento della sta-
zione dei Carabinieri di Giussano in 

via Prealpi. Le opere realizzate hanno avuto un 
costo complessivo di 140 mila euro: di questi, 
90 mila euro provengono da finanziamenti re-
gionali ed i rimanenti 50 mila sono stati stan-
ziati dalla nostra Amministrazione Comunale 
che è proprietaria dell’immobile destinato ad ospitare i 
militari.
L’efficienza di questo presidio è molto importante per il no-
stro territorio, per questo è fondamentale puntare su que-
sto tipi di interventi.
La caserma disporrà ora di nuove camerate adibite ad ospitare 
carabinieri di ambo i sessi nonché di una maggiore razionaliz-
zazione degli spazi in modo tale da renderla più fruibile anche 
all’utenza.
Nell’ultimo periodo sono state numerose le operazioni per 
mantenere la legalità e la sicurezza della nostra città e del 
territorio limitrofo, molte di queste anche riportate dalla cro-
naca giornalistica locale.
I militari stanno intervenendo prontamente contro lo spaccio 
di droga, segnalando attività commerciali sospette e frequen-
tate da persone già note alle forze dell’ordine. Inoltre sono 
attivi importanti controlli sulla “movida” brianzola, con posti di 
blocco volti a fermare guidatori in stato di ebbrezza e tenere 

sotto controllo diverse situazioni di degrado che 
interessano le ore serali e notturne.
Negli ultimi anni, purtroppo, sono anche aumen-
tate le situazioni di violenza e disagio familiare 
e, anche in questo caso, i carabinieri stanno 
svolgendo un importante ruolo di contrasto e 
prevenzione; infatti, in occasione della “Giornata 
internazionale per l’eliminazione della violenza 

contro le donne” è partito un progetto di collaborazione tra 
l’Assessorato all’Istruzione e alle Pari Opportunità e la stazione 
dei Carabinieri di Giussano, per sensibilizzare i giovani sulla vio-
lenza di genere.
Durante la giornata del 25 novembre alcuni ragazzi e ragazze 
del Liceo Artistico Statale Modigliani hanno partecipato a un 
incontro volto a sensibilizzare tutti sui fenomeni di violenza di 
genere. All’incontro hanno partecipato, oltre alla referente anti 
violenza del Liceo, all’Assessore all’Istruzione e al Comandante 
della Caserma di Giussano, anche un referente dei Servizi So-
ciali del Comune e un referente dello sportello anti violenza. 
L’incontro è stato arricchito anche dal racconto di una vittima 
di violenza che ha portato la sua importante testimonianza.
Tutto questo sottolinea la necessità di una presenza vigile e 
costante sul territorio per garantire e mantenere la sicurezza 
nella nostra Giussano e la nostra Amministrazione ha tra gli 
obiettivi primari il sostegno delle forze dell’ordine del territo-
rio.

Un importante sostegno per chi 
garantisce la sicurezza
Un intervento volto anche a migliorare il controllo del territorio

A

a cura del Gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano
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n data 11 settembre 2022 
avevo inviato la richie-
sta all’Assessore e al 

Dirigente competente di valutare la 
partecipazione al Bando di Regione 
Lombardia sulla forestazione periur-
bana.
Bando regionale che erogava contri-
buti a fondo perduto sia per l’acqui-
sto dei terreni agricoli (100.000 euro) sia sulla realizzazione del 
progetto (35.000,00 euro/ettaro per la realizzazione e 5.000,00 

euro/ettaro/anno per la manutenzione quinquennale).
Fin da subito questo bando l’ho ritenuto molto interessante, 
anche nell’ottica di compensare il consumo di suolo che deri-
verà dalla costruzione del centro di produzione del fresco Iperal 
nel nostro territorio al confine con Arosio.
Riporto qui la risposta alla mia interrogazione.

Questa volta è andata così ma come cantavano Morandi, Rug-
geri e Tozzi…..si può fare di più!
Colgo l’occasione per augurare a tutti i Giussanesi le migliori 
festività natalizie.

Un’opportunità (mancata) per
incrementare il verde pubblico
La risposta alla richiesta del M5S di partecipare a un bando regionale

I

a cura del Movimento 5 Stelle Giussano
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Pratiche superbonus a Giussano
Premesso che ogni legge può essere elusa o raggirata e può essere che nel nostro paese esista 
una propensione maggiore che negli altri a farlo (e dico forse perché bisognerebbe conoscere 
bene le leggi e la realtà degli altri e non parlare per sentito dire), credo sia necessario per oppor-
tuna informazione comunicare ai Giussanesi, in relazione al superbonus, la situazione nel nostro 
Comune.
Alla mia specifica richiesta, fatta alcuni mesi orsono, mi è stata data una risposta da dove si evince 
che sono 90 le pratiche istruite con esplicita finalità per il superbonus.

Il consigliere comunale Luigi Stagno
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a netta sconfitta elettorale degli ultimi 
mesi ci obbliga a una profonda rifles-
sione e analisi sulle battaglie e i principi 

che il nostro partito vuole sostenere e difendere.
Per farlo ci si prospetta subito una nuova impor-
tante sfida: le prossime elezioni regionali in Lom-
bardia all’inizio del prossimo anno.
La disastrosa gestione della Lega, con il Governa-
tore Fontana, ha dimostrato l’inefficienza e l’incapa-
cità di questa amministrazione che ha commesso errori gravi e 
continui, soprattutto durante la gestione della pandemia:

SISTEMA OSPEDALIERO INADEGUATO
La crisi del sistema ospedaliero lombardo è balzata subito agli 
occhi con l’esplodere dell’emergenza contagiati.
I posti letto di terapia intensiva a disposizione a febbraio 2020 
erano circa 8,5 su 100.000 abitanti. Un numero che si è subito 
dimostrato inadeguato alla crisi di malati (in confronto Emilia Ro-
magna e Veneto ne avevano 10 ogni 100.000 persone).
Non solo, il 30% delle terapie intensive è risultata di proprietà di 
strutture della sanità privata convenzionata. Il primo sforzo della 
regione, quindi, è stato tutto rivolto a contrattare con i gestori 
delle cliniche la messa a disposizione di letti per malati gravi.
Intanto, i medici restavano senza linee guida chiare su come agire 
e non c’erano dispositivi di protezione per il personale sanitario 
in azione.

SCARSO CONTROLLO TERRITORIALE DEI CONTAGI
Ritardi e poca organizzazione sono state riscontrate anche nella 
gestione della sorveglianza dei contagi a livello territoriale. Negli 
ospedali lombardi troppo spesso sono arrivati malati in condizioni 
già piuttosto gravi.
I medici di base, ad esempio, non hanno ricevuto in tempo indi-
cazioni regionali utili per intervenire in modo tempestivo ed effi-

ciente su contagiati, o sospetti tali, in isolamento 
nelle abitazioni.
Il 23 marzo, ad un mese dal focolaio di Codogno, è 
stata emessa la delibera per la gestione sul terri-
torio della COVID-19. Sono state, quindi, istituite le 
Unità speciali di continuità assistenziale per effet-
tuare visite domiciliari. Uno strumento, comunque, 
tardivo.

GESTIONE RSA
Uno dei temi più controversi nella gestione dell’epidemia in Lom-
bardia è senza dubbio la questione delle RSA.
Il divieto di visite dei familiari nelle case di riposo regionali è ar-
rivato soltanto il 4 marzo, mentre il giorno 8 marzo la Regione ha 
acconsentito il ricovero presso alcune strutture RSA di malati di 
coronavirus meno gravi, con lo scopo di alleggerire gli ospedali 
al collasso. Una gestione, questa dei positivi nelle case di riposo, 
che non ha funzionato, anche a causa di scarsa disponibilità di 
protezioni per gli assistenti.

TAMPONI INSUFFICIENTI
Ci si chiede ancora come mai la Regione Lombardia non ha preso 
decisioni autonome sui tamponi. Rispetto a Veneto e Emilia Ro-
magna, per esempio, il territorio lombardo si è adattato esclusi-
vamente alle direttive ministeriali.
In realtà, avrebbe potuto decidere di effettuare test maggiori a 
infermieri e medici, seguendo una linea autonoma. Ma non lo ha 
fatto, prediligendo per molto tempo solo i primi sintomatici ed 
escludendo un’intensificazione dei test.

POCA AUTONOMIA NELLE DECISIONI
Pur invocando da sempre maggiore autonomia decisionale, Fontana 
e Gallera hanno dimostrato un atteggiamento anomalo durante la 
crisi coronavirus. La polemica scoppiata sulle mancate zone rosse 
di Alzano e Nembro, per esempio, ha reso noto che la regione po-
teva decidere in autonomia, ma ha aspettato il provvedimento del 
Governo. Perdendo, così, tempo prezioso per arginare i contagi.
Le ultime folli decisioni sulla gestione covid, come quella di rein-
tegrare i medici novax, hanno portato alle dimissioni del vice pre-
sidente Letizia Moratti, nominata come “tutor” del governatore dai 
suoi stessi alleati per arginare i continui errori commessi.
Nessuno crede più che questa Lega sia in grado di governare la 
nostra Regione che deve tornare ad essere il faro e la locomotiva 
del nostro Paese.
Come abbiamo guidato la rinascita del comune di Milano, dob-
biamo combattere per poter rilanciare anche l’intera Regione 
Lombardia e con la candidatura di Pierfrancesco Majorino pos-
siamo cogliere questa opportunità.

La Regione deve tornare ad 
essere la locomotiva del Paese 
Pierfrancesco Majorino come opportunità per rilanciare la Lombardia

L

a cura del Gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano

Pierfrancesco Majorino
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ono passati tre anni e mezzo dall’insedia-
mento della nuova amministrazione e come 
gruppo d’opposizione, ci appare doveroso 
iniziare a guardare a ciò che è stato rea-

lizzato da questa amministrazione ed iniziare a trarre 
alcune conclusioni.
Le finalità di una amministrazione pubblica sono:
1) erogare servizi alla cittadinanza
2) gestire il patrimonio pubblico
3) rispondere con progettualità e nuove strutture ai bi-
sogni della cittadinanza.
Premetto che questi anni sono stati anni complicati sia dalla pandemia 
sia dai venti di guerra in Ucraina, ma sono stati anche anni in cui nes-
suna amministrazione pubblica ed in particolare quelle a noi confinanti, 
si è fermata ed ha continuato a governare le trasformazioni delle loro 
comunità.
Nessuno può permettersi di fermarsi. E a Giussano?
I servizi alla cittadinanza, sia quelli forniti direttamente dagli sportelli del 
comune sia quelli forniti dai servizi sociali, scuole, biblioteca, associa-
zioni, hanno continuato ad essere erogati nel solco delle buone pratiche 
che hanno caratterizzato da sempre questi servizi senza nessuno o 
pochi elementi di innovazione.
La spinta alla digitalizzazione e all’ampliamento dei servizi che si era 
inaugurata negli anni della precedente amministrazione con il cablag-
gio del comune, con la carta d’identità elettronica, con la digitalizzazione 
dei processi interni tra uffici, con la possibilità d’ottenere da remoto i 
certificati, la realizzazione e la comunicazione comunale tramite sito 
internet e social, l’estensione degli orari di accesso del pubblico agli 
uffici, etc, si è quasi fermata.
Dov’è la digitalizzazione dell’anagrafe? Dov’è la digitalizzazione degli ar-
chivi? Dov’è la digitalizzazione degli archivi dell’ufficio tecnico?
Per quanto riguarda la gestione del patrimonio, premetto che la sua 
gestione, manutenzione, adeguamento sono i requisiti minimi richie-
sti a chi governa una città. Il toppare le buche; asfaltare; sostituire le 
lampadine bruciate; manutenere gli edifici ed i beni di proprietà è un 
atto dovuto, che deve essere perseguito da qualunque amministra-
tore. Quindi perché tutto appare così fermo? Perché ancora mancano 
gli ascensori nella scuola media di Giussano; nel Centro Generazioni a 
Paina? Perché la ristrutturazione della biblioteca è ferma? Perché la 
ristrutturata rotonda di via Prealpi/Via Viganò (fatta da un operatore 
privato a scomputo oneri) appare così brutta e spoglia (soprattutto 
rispetto ad altre fatte dai comuni vicini)?; perché della sbandierata si-
stemazione della ex fontana di piazza S. Giacomo non si sa più niente? 
Per non parlare della sistemazione viabilistica del centro e delle vie di 
Giussano e delle frazioni, e via discorrendo.
Per quanto riguarda le progettualità non siamo messi meglio.
In queti anni si è saputo solo chiudere alcuni dei progetti già previsti 
dalla amministrazione precedente come l’immobile destinato all’acco-
glienza delle donne maltrattate, la palestra della scuola di Birone, la re-
alizzazione e sistemazione della piazza antistante la chiesa di San Gian 
(ma ad oggi è un cantiere fermo…), il nuovo bar del laghetto (il cui iter 
era iniziato dal 2018 sottoforma di project financing); dei nuovi progetti 
elaborati da questa amministrazione per ora si ha poca traccia.
A che punto è la nuova struttura Polivalente? A che punto è l’intervento 
di recupero del centro sportivo Boffi di Paina? A che punto sono le cicla-
bili previste? A che punto siamo con l’intervento di recupero dell’immo-

bile comunale di Piazza San Giacomo? etc. E meno male 
che la regione ha finanziato gli interventi sulle piste e 
sui campi del centro sportivo Borgonovo di Giussano! E 
meno male che lo Stato ha finanziato l’efficientamento 
energetico delle scuole! E meno male che lo Stato ha 
finanziato l’efficientamento della pubblica illuminazione! 
E meno male che la Regione ha finanziato l’istallazione/
sostituzione delle nuove telecamere nella città! E meno 
male che la Regione ha finanziato la riqualificazione dei 
percorsi attorno al laghetto di Giussano! Etc.
Temiamo che tutto verrà rinviato alla prossima am-

ministrazione e mentre tutto è fermo in attesa (forse) dei fondi del 
PNRR per ristrutturare le scuole del territorio o in attesa del nuovo 
Piano di Governo del Territorio, assistiamo all’esaltazione dell’ordinaria 
amministrazione come copertura della mancanza di progettualità che 
caratterizza questa amministrazione sempre in attesa che da Roma o 
da Milano arrivino prescrizioni sul da farsi.

“Facciamo il punto…”
Considerazioni sull’attività dell’amministrazione a tre anni e mezzo 
dall’insediamento

S

a cura della Lista Civica Servire Giussano – I Cittadini al Centro

A fine anno è tempo di consuntivi anche per la politica dove, dopo la rie-
lezione a Presidente della Repubblica di Sergio Mattarella, il fatto saliente 
sono state le elezioni del 25/09/2022 che hanno sancito il passaggio da un 
governo a guida tecnica, presieduto da una persona di prestigio internazio-
nale come Mario Draghi (governo basato sulle “larghe intese”), ad un gover-
no a vocazione politica, in questo caso di destra. Un altro effetto della torna-
ta elettorale è stata la novità della nomina della prima donna a Presidente 
del Consiglio. Altrettanto doveroso evidenziare come il passaggio di gover-
no sia avvenuto nel momento della più bassa affluenza alle urne nella sto-
ria delle elezioni politiche, implicita conferma che il cambio di governo non 
era una priorità per l’elettorato. Nessuno vuole sminuire o delegittimare la 
vittoria della coalizione prevalente, tuttavia è necessario porre l’accento sui 
due fronti sui quali governo ed opposizione dovranno operare nell’ambito dei 
rispettivi ruoli e competenza. In primo luogo, l’approvazione degli urgenti e 
vitali interventi a favore di famiglie ed imprese, che andrebbero completa-
ti con l’eliminazione definitiva delle accise sui carburanti (dopo una serie di 
proroghe sul blocco della loro applicazione, un eventuale ripristino sarebbe 
per qualsiasi governo una decisione fortemente impopolare). Si tratta di im-
pegni prioritari ed economicamente “pesanti” per le finanze pubbliche che 
rendono difficilmente praticabili molte delle promesse elettorali dei partiti. 
In secondo luogo, visto che il passaggio prima della scadenza della legisla-
tura da un governo a guida tecnica ad un governo a trazione politica, è sta-
to causato da un improvvido tatticismo di alcuni partiti, l’intera classe poli-
tica nazionale si faccia ora carico di dare credibilità al proprio operato. Le 
questioni nazionali od internazionali non si risolvono con il decisionismo che 
sono solo parole d’ordine nei comizi, ma che lasciano il tempo che trovano. 
Esempio appropriato, la questione dei flussi migratori da paesi del sud del 
mondo verso l’Europa, con le conseguenti problematiche interne delle na-
zioni di sbarco. L’Italia è una nazione che accoglie in modo significativo ed è 
in prima fila nella gestione dell’emergenza migranti, quindi ha pienamente 
ragione di chiedere maggior collaborazione con la revisione degli accordi in-
ternazionali, risultato che si ottiene solo con il negoziato ed il coinvolgimento 
della UE. In ogni caso, sia per problemi nazionali od internazionali, la credibi-
lità della politica passa da soluzioni condivise. Rinunciare tutti a qualcosa pur 
di arrivare ad un risultato concreto (diversamente in Italia l’astensionismo 
continuerà ad essere il primo partito).

Effetti e prospettive per il dopo 
elezioni e credibilità della politica
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UFFICIO TELEFONO E MAIL
Centralino 0362 3581
Ambiente 0362 358241 - ambiente@comune.giussano.mb.it
Anagrafe 0362 358215 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Biblioteca 0362 851172 - biblioteca@comune.giussano.mb.it
Commercio 0362 358233 - commercio@comune.giussano.mb.it
Cultura 0362 358250 - cultura@comune.giussano.mb.it
Edilizia e Urbanistica 0362 358243 - ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it
Informatica e Statistica 0362 358247 - ced@comune.giussano.mb.it
Messi 0362 358277 - messi@comune.giussano.mb.it
Personale 0362 358260 - personale@comune.giussano.mb.it
Polizia Locale 0362 358209 - polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it

Protocollo 0362 358227 - protocollo@pec.comune.giussano.mb.it
Pubblica Istruzione 0362 358229 - istruzione@comune.giussano.mb.it
Ragioneria 0362 358234 - servizifinanziari@comune.giussano.mb.it
Segreteria 0362 358230 - segreteria@comune.giussano.mb.it
Servizi sociali 0362 358301 - servizisociali@comune.giussano.mb.it
Sport 0362 358228 - sport@comune.giussano.mb.it
Stabili e Verde 0362 358283 - stabilieverde@comune.giussano.mb.it
Stato Civile 0362 358217 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Strade e rete 0362 358207 - strade@comune.giussano.mb.it
Suap 0362 358307 - suap@comune.giussano.mb.it
Tributi 0362 358232 - tributi@comune.giussano.mb.it
U.R.P. 0362 358222 - urp@comune.giussano.mb.it

NARRATIVA
Ilaria Tuti, Come vento cucito alla terra
Maurizio De Giovanni, Un volo per Sara
Dora Heldt, La villa sul lago
Nicholas Sparks, Noi due come in un sogno
Lucinda Riley, Delitti a Fleat House
Glenn Cooper, La quarta profezia
Lisa Laffi, L’erborista di corte
Anna Chisari, Il vento dell’Etna
Ines Thorn, La libraia clandestina
Alice Basso, Una stella senza luce
Ruta Sepetys, Il cielo non ha catene
Cristina Cassar Scalia, La carrozza della Santa
Giancarlo De Cataldo, La svedese
Clive Cussler, Opzione finale
Maurizio Maggiani, L’eterna gioventù
Alessia Gazzola, La costanza è un’eccezione
Timothy Schaffert, La ladra di profumi
Fang Fang, Come un seme sepolto dal tempo
Carla Maria Russo, Cuore di donna
Clive Cussler, Lo spettro grigio
Danielle Steel, Una fortuna inattesa
Sveva Casati Modignani, Mercante di sogni
David Baldacci, La colpa

SAGGISTICA
M. Beatrice Alonzi, Non voglio più piacere a tutti
AA.VV. 101 lavori del futuro
Anna De Simone, Riscrivi le pagine della tua vita

RAGAZZI 
Sara Gomel, Missione filosofia (per menti curiose)
AA. VV. Atlante delle fate, mappe e storie del popolo nascosto

Novità in biblioteca

Recapiti e contatti 
degli uffici comunali

dal  18 dicembre 2022
al  6 gennaio 2023

INAUGURAZIONE:
DOMENICA 18 DICEMBRE - ORE 15.00

ORARI DI APERTURA:
SABATO 15.00 - 18.00

DOMENICA E FESTIVI
9.30 - 11.30 • 15.00 - 18.00

NATALE E CAPODANNO
15.00 - 18.00

PER INFO: 338.7248824

   

Giussano

AMICI DEL PRESEPIO
FLAVIO BUZZI
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con la collaborazione delle scuole dell’Infanzia Parrocchiali 
e degli Oratori della Comunità Pastorale

villa Mazenta
P.zza S. Giacomo
Giussano

Domenica 2 ottobre, presso il Teatro alla Scala di Milano, il giussanese, Gi-
gi Viganò, titolare di un’attività commerciale a Verano Brianza, ha ricevuto 
dalla Camera di Commercio di Milano e Monza Brianza il Premio Impresa e 
Lavoro che celebra imprese e lavoratori che con la propria costanza con-
tribuiscono a far crescere il tessuto economico del nostro territorio. Il ri-
conoscimento è rivolto ad imprese con almeno 25 anni di attività e lavora-
tori con 20 anni di continuità aziendale. Premiati anche due suoi dipendenti 
tra cui il giussanese Enio Turati che ha ricevuto il premio per oltre 25 anni 
di onorato servizio.

Premio impresa e lavoro



Corpo Musicale DAC Giussano Musica –
Info: Laura 342 8927887 – Cristina  339.3653990  - www. dacgiussanomusica.it –

INGRESSO LIBERO

Corpo Musicale DAC
Diretto dal Maestro

DAVIDE MINISCALCO

26 Dicembre 202226 Dicembre 2022

Corpo Musicale DAC Giussano Musica – via Alessandria, 10 (Scuole elementari)20833 Giussano MB
Info: Laura 342 8927887 – Cristina  339.3653990  - www. dacgiussanomusica.it – info@dacgiussanomusica.it

Basilica di Giussano ore 16.30
INGRESSO LIBERO

Presenta
Cristina Negrini

CONCERTO di
SANTO STEFANO

Corpo Musicale DAC
Diretto dal Maestro

DAVIDE MINISCALCO

creo




DOMENICA 4 DICEMBRE 
 

ORE 8.30 - 18.00   
 ASSOCIAZIONI IN PIAZZA ROMA 
 MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO  
 ORE 15.30  
 INAUGURAZIONE DELLA CASETTA DI BABBO NATALE 
 MUSICA CON GLI ZAMPOGNARI LUNGO LE VIE DEL CENTRO  
              
 

DOMENICA 11 DICEMBRE 
 

ORE 8.30 - 18.00   
 MERCATINO DI NATALE IN CENTRO   
 CALDARROSTE E VIN BRULÈ A CURA DEL COMITATO LAGHETTO 
 ORE 15.30   
 ANIMAZIONE CON TRAMPOLIERI LUNGO LE VIE DEL CENTRO   
  
 

DOMENICA 18 DICEMBRE 
 

ORE 8.30 - 18.00   
 MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO 
 ORE 15.30   
 BABBO NATALE ARRIVA IN PIAZZA ROMA SU UN  
           MEGA CAMION. PANETTONE E VIN BRULÈ OFFERTI DA  
 COAST TO COAST TRUCK TEAM GIUSSANO 
 ORE 16.30    
 LANCIO DI PALLONCINI CON LETTERINE PER  
           BABBO NATALE   

DAL 4 AL 24 DICEMBRE TUTTI 
 I SABATI E LE DOMENICHE POMERIGGIO 

BABBO NATALE 
VI ASPETTA NELLA SUA CASETTA 

IN PIAZZA ROMA  

creo



